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МОНИТОРИНГ СМИ 
 

Количество сообщений* с упоминанием КХЛ, МХЛ, ЖХЛ за прошедшие сутки: 
- всего 364 
- без перепечаток 262 
  
*Данные приведены согласно списку СМИ из 445 источников 

 
КХЛ как организация 

 
Фан-клуб СКА написал письмо президенту КХЛ с жалобой на календарь 
лиги (Чемпионат.com) 
Официальный клуб болельщиков питерского СКА под названием "Сектор СКА" 
обратился с письмом к президенту Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
Алексею Морозову в котором пожаловался на календарь лиги. 

перейти к статье 

КХЛ призвала игроков использовать защиту шеи и горла (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
КХЛ призвала игроков использовать защиту шеи и горла  

перейти к статье 

"К этой рекомендации особо никто не прислушается" - Плющев о призыве 
КХЛ использовать защиту шеи и горла (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Призыв Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) использовать защиту шеи и горла 
останется проигнорированным среди спортсменов, заявил "Матч ТВ" бывший 
главный тренер сборной России Владимир Плющев. 

перейти к статье 

"Правильная инициатива. Возможно, это получит массовый отклик". 
Щитов - о призыве КХЛ использовать защиту шеи и горла (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Призыв Континентальной хоккейной лига (КХЛ) к использованию хоккеистами 
защиты шеи и горла является правильной инициативой, считает бывший 
защитник клубов КХЛ Никита Щитов. 

перейти к статье 

"Вводить в обязательном порядке не нужно" - Кожевников о призыве КХЛ 
использовать защиту шеи и горла (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
не нужно в обязательном порядке вводить требования по защите шеи и горла. 

перейти к статье 

Игорь Ларионов: "В хоккее нужно ввести обязательную защиту шеи. 
Страшные случаи мы видим в каждом матче!" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер "Торпедо", двукратный олимпийский чемпион Игорь Ларионов в 
интервью "Матч ТВ" заявил, что в хоккее нужно ввести обязательный элемент 
защиты для шеи и горла.  

перейти к статье 



 

 

"Интрига будет сохраняться до конца". Вайсфельд - о борьбе за 
попадание в плей-офф Кубка Гагарина (Sports.ru/tribuna) 
Бывший генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд 
высказался о борьбе команд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) за 
попадание в плей-офф Кубка Гагарина. 

перейти к статье 

Хоккейные матчи на футбольном стадионе в январе 2024 года в Нижнем 
Новгороде не состоятся (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Хоккейные матчи на футбольном стадионе в январе 2024 года в Нижнем 
Новгороде не состоятся  

перейти к статье 

В "Торпедо" рассказали, почему отказались проводить матч КХЛ на 
открытом воздухе (ТАСС) 
Александр Харламов отметил, что такое мероприятие проблематично 
организовать за два месяца 

перейти к статье 

Американский хоккеист с белорусским паспортом рассказал, почему ему 
нравится играть в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Американский хоккеист с белорусским паспортом рассказал, почему ему 
нравится играть в КХЛ  

перейти к статье 

Нужны ли драки в хоккее и КХЛ, главные доводы "за" и против", мнения 
экспертов (Чемпионат.com) 
Бой между Зинченко и Вербой получился честным, однако концовка оказалась 
смазанной. 

перейти к статье 

КХЛ стоит прислушаться к Ротенбергу и внести изменения в правила. 
Такие драки, как в матче СКА - "Авангард", недопустимы. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru)) 
Главным событием вчерашнего матча регулярного чемпионата КХЛ в Ледовом 
дворце Санкт-Петербурга между СКА и омским "Авангардом" стало не столько 
третье подряд поражение армейцев, сколько драка новичка "Авангарда" Марка 
Вербы с нападающим СКА Иваном Зинченко.  

перейти к статье 

Матч с "Сочи" стал 400-м в КХЛ для Андрея Мартемьянова (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
"Амур" на выезде в матче КХЛ переиграл "Сочи" - 3:1.  

перейти к статье 

Потолок зарплат в КХЛ: что это, как работает, для чего нужен, в КХЛ 
выравнялся уровень команд (Чемпионат.com) 
Прямо сейчас никто не выпал из гонки за место в плей-офф, даже провалившие 
старт сезона. 

перейти к статье 

СКА "Арена" получила разрешение на ввод в эксплуатацию (ТАСС) 



 

 

Стадион сможет принять до 21,5 тыс. человек на матчах и до 23 тыс. на 
концертах 

перейти к статье 

В Петербурге разрешили ввести в эксплуатацию хоккейный стадион "СКА 
Арена" (Dp.ru) 
Концертно-спортивный комплекс "СКА Арена", построенный на проспекте Юрия 
Гагарина вместо снесенного СКК "Петербургский", получил разрешение на ввод 
в эксплуатацию. 

перейти к статье 

Гендиректор "СКА Арены" Сватковский: "Планируем завершить 
косметическую отделку и будем готовы принять зрителей" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Гендиректор "СКА Арены" Сватковский: "Планируем завершить косметическую 
отделку и будем готовы принять зрителей"  

перейти к статье 

Евгений Лисовец: Матч звезд в Питере - это круто. Всегда хотелось 
поучаствовать в таком поединке (Belarushockey (belarushockey.com)) 
Белорусский защитник "Адмирала" Евгений Лисовец рассказал о предстоящей 
поездке на Матч звезд и своем 500-м матче в КХЛ. 

перейти к статье 

"Амур" собирает аншлаги на каждом матче. В Хабаровске показывают, как 
надо работать со зрителями (Allhockey (allhockey.ru)) 
Клуб с Дальнего Востока не устает подбрасывать инфоповоды. 

перейти к статье 

КХЛ: новости клубов 
 

Форвард СКА: идем вне зоны плей-офф? Девятая строчка - неприемлемо 
для такого клуба (Чемпионат.com) 
Форвард СКА Андрей Чивилев после поражения от "Авангарда" (3:5) в Санкт-
Петербурге высказался касательно турнирного положения армейского клуба в 
таблице Западной конференции.  

перейти к статье 

Зинченко - о драке с Вербой: в хоккее как в боксе, все удары после гонга 
запрещены (Чемпионат.com) 
Нападающий СКА Иван Зинченко рассказал о драке с защитником "Авангарда" 
Марком Вербой во вчерашнем матче между командами в Санкт-Петербурге. 

перейти к статье 

Шарипзянов: реакция Бардакова? Люди с буквами на груди должны 
сохранять спокойствие (Чемпионат.com) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов прокомментировал эпизод в концовке 
матча со СКА (3:5), в котором он жестко сыграл против форварда армейцев 
Захара Бардакова.  

перейти к статье 

Форвард "Авангарда": ощущение, что играли со СКА в Омске, а не в 
Питере. Бешеная поддержка (Чемпионат.com) 



 

 

Форвард "Авангарда" Марк Верба после победы над СКА (5:3) в Санкт-
Петербурге отметил поддержку омской команды на выездном матче. 

перейти к статье 

Буше: первая пятерка "Авангарда" сыграла за Кравеца? Не обращаем 
внимания на слухи (Чемпионат.com) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше оценил победу в матче со СКА (5:3) и 
отметил великолепную поддержку омских болельщиков даже на выездных 
матчах. 

перейти к статье 

Максим Сушинский отреагировал на яркий матч в КХЛ между СКА и 
"Авангардом" (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, бывший нападающий "Авангарда" и СКА Максим Сушинский 
оценил матч между СКА и "Авангардом" (3:5). 

перейти к статье 

"В НХЛ уже не дерутся, когда человек упал". Сушинский - о ярком бое 
Вербы с Зинченко (Чемпионат.com) 
Чемпион мира, бывший нападающий "Авангарда" и СКА Максим Сушинский 
оценил эпизод вчерашнего матча между СКА и "Авангардом", в котором после 
окончания драки Марк Верба ударил лежащего Ивана Зинченко а линейные 
арбитры не смогли этому помешать. 

перейти к статье 

Подъемы "Авангарда" в нужный момент - это показатель. Команда играет 
за тренеров (Allhockey (allhockey.ru)) 
У "Ястребов" есть проблемы, но они готовы биться за Кравца и его штаб. 

перейти к статье 

"Посмотрите на наших арбитров - кого они могут разнять?": драка 
Зинченко и Вербы вызвала резонанс в хоккейном мире (RT 
(russian.rt.com)) 
Драка между Иваном Зинченко и Марком Вербой в матче регулярного 
чемпионата КХЛ между СКА и "Авангардом" вызвала бурное обсуждение в 
хоккейном сообществе.  

перейти к статье 

Пресс-конференция Романа Ротенберга после матча СКА - "Авангард", что 
сказал (Чемпионат.com) 
Разбираем яркую пресс-конференцию главного тренера СКА после матча с 
"Авангардом". 

перейти к статье 

Яркая пресс-конференция Романа Ротенберга после матча СКА - 
"Авангард", видео, что произошло, что сказал, причины (Чемпионат.com) 
После трети регулярки армейцы идут вне зоны плей-офф, но главный тренер 
набрасывается на судей и лигу. 

перейти к статье 

"Мой игрок чуть не умер на льду!" Ротенберг выдал самую мощную пресс-
конференцию в карьере (Советский спорт) 
Спесь наставника СКА не могут сбить даже штрафы.  



 

 

перейти к статье 

"Шрам на всю жизнь! Попал бы в висок - он был умер". Пока СКА не в 
плей-офф, Ротенберг говорит о смерти на льду (Sport24.ru) 
А ведь это была обычная драка.  

перейти к статье 

Над Ротенбергом сгущаются тучи? (Sports.ru/tribuna) 
Вчера СКА потерпел третье поражение подряд и, кажется, ушел в новое пике. 

перейти к статье 

Провал СКА и удивительная "Лада". Итоги первых месяцев сезона КХЛ 
(Sports.ru/tribuna) 
В регулярном чемпионате КХЛ команды сыграли уже более трети матчей, так, 
что давайте подведем итоги этой части сезона. 

перейти к статье 

Владимир Юрзинов: "Девятое место - вызов для СКА. И стимул для 
развития" (Russia-hockey.ru) 
О первых двух месяцах СКА-2023/24 - патриарх тренерского цеха страны, 
трехкратный олимпийский чемпион, консультант главного тренера СКА, для 
Russia-Hockey.ru  

перейти к статье 

Артюхин связывает неудачные выступления СКА с отсутствием 
системной обороны команды (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Бывший игрок СКА и сборной России Евгений Артюхин предположил, в чем 
заключается причина неудачных выступлений петербургской команды в 
ФОНБЕТ чемпионате КХЛ. 

перейти к статье 

Назаров: команды, уставшие отгребать на льду, могут обращаться. Я 
открыт для предложений (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что открыт для предложений работы 
в тренерские штабы клубов КХЛ. 

перейти к статье 

Атанасов - открытие сезона! Клубы НХЛ три года игнорировали его на 
драфте, а теперь засылают скаутов на матчи (Sports.ru/tribuna) 
Тот самый парень, которого все полюбили.  

перейти к статье 

От лидера "Мамонтов" до Кубка Харламова и "ананасомании" в Нижнем. 
Василий Атанасов - одна из главных звезд КХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru)) 
Форвард зажигает в команде Игоря Ларионова.  

перейти к статье 

"Пару-тройку игр просядут, нормально". Кожевников объяснил поражение 
"Спартака" от ЦСКА (Чемпионат.com) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный спартаковец Александр 
Кожевников рассказал о причинах поражения "Спартака" в матче с ЦСКА (0:3). 

перейти к статье 



 

 

Алексей Заварухин утвержден на посту главного тренера "Трактора" (Матч 
ТВ (matchtv.ru)) 
Алексей Заварухин утвержден на посту главного тренера "Трактора"  

перейти к статье 

Заварухин назвал неожиданным назначение на пост главного тренера 
"Трактора" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Алексей Заварухин прокомментировал официальное назначение на пост 
главного тренера "Трактора". 

перейти к статье 

"Не захожу в раздевалку после таких игр. Пусть посидят и подумают" - 
главный тренер "Адмирала" о разгроме от "Трактора" (Матч ТВ 
(matchtv.ru)) 
Главный тренер владивостокского "Адмирала" Леонид Тамбиев ответил на 
вопрос, что сказал игрокам команды после разгромного поражения от 
челябинского "Трактора" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 

перейти к статье 

КХЛ: судейство 
 

Назаров: кого арбитры КХЛ могут разнять? Худые руки, а у кого-то даже 
пивные животы (Чемпионат.com) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил эпизод вчерашнего матча между СКА 
и "Авангардом", в котором после окончания драки Марк Верба ударил лежащего 
Ивана Зинченко а линейные арбитры не смогли этому помешать. 

перейти к статье 

Назаров - о травме Зинченко в драке: плохая работа лайнсменов 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Экс-главный тренер многих клубов КХЛ Андрей Назаров прокомментировал 
эпизод, связанный с дракой форварда СКА Ивана Зинченко против нападающего 
омичей Марка Вербы. 

перейти к статье 

Плющев прокомментировал резкие слова Ротенберга о судейском 
беспределе (Р-Спорт) 
Плющев: слова Ротенберга о судейском беспределе могли быть вызваны 
эмоциями 

перейти к статье 

А.Зайцев -о драке в игре СКА - "Авангард": если Вербу "замкнуло"-где 
лайнсмены (Allhockey (allhockey.ru)) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев высказал свое мнение 
относительно драки в матче СКА - "Авангард" (3:5), а также работы арбитров. 

перейти к статье 

Олимпийский чемпион раскритиковал судейство в КХЛ (Р-Спорт) 
Кожевников: на судейство в КХЛ противно смотреть, это безобразие длится года 
три 

перейти к статье 



 

 

Бардаков - о реакции на прием Шарипзянова : судья говорит "Вставай!", а 
там был чистый удар (Советский спорт) 
Клуб из Санкт-Петербурга потерпел третье поражение подряд.  

перейти к статье 

 
Трансферы клубов 

 
"Локомотив" расторг и заключил новый двусторонний контракт с 
нападающим Лихачевым (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
"Локомотив" расторг и заключил новый двусторонний контракт с нападающим 
Ярославом Лихачевым, сообщает пресс-служба КХЛ. 

перейти к статье 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Андрей Михалев: "Для всех игроков "Динамо-Шинника" есть шанс попасть 
в основную команду. Липский - хороший пример" (Tribuna (by.tribuna.com)) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев высказался о недавнем 
переходе Даниила Липского в стан минского "Динамо". 

перейти к статье 

Овчинников сменил Касаткина на посту главного тренера "Ирбиса" 
(Allhockey (allhockey.ru)) 
Главный тренер молодежной команды "Ак Барса" "Ирбис" Вячеслав Касаткин 
покинул свой пост.  

перейти к статье 

"Динамо-Шинник" поднялся на одну строчку в индексе силы МХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com)) 
МХЛ представила индекс силы команд на 3 ноября. 

перейти к статье 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеистка из Тульской области Анна Лопухова сыграет в Матче Звезд 
ЖХЛ в Туле (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru)) 
WHL. KHL. RU представляет игроков "Торнадо", которые примут участие в Матче 
Звезд Женской хоккейной лиги 2 декабря.  

перейти к статье 

 
Федерация хоккея России 

 

Хоккеисты из России, Беларуси и Казахстана определят сильнейшего в 
Санкт-Петербурге (Российская газета (rg.ru)) 
Несмотря на отстранение сборных России от международных соревнований, 
отечественные хоккеисты все равно получают опыт международных матчей.  

перейти к статье 

 



 

 

Молодежная сборная России по хоккею 
 

Главный тренер юниорской сборной по хоккею Титов заявил, что команде 
не хватило опыта, чтобы обыграть белорусов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Главный тренер юниорской сборной по хоккею Титов заявил, что команде не 
хватило опыта, чтобы обыграть белорусов  

перейти к статье 

Тренер юниорской сборной России: "Сурин достаточно выделяется, его 
опыт в КХЛ не прошел бесследно" (Спорт-экспресс (sport-express.ru)) 
Главный тренер юниорской сборной России U18 Александр Титов после 
поражения от молодежной сборной Белоруссии (2:5) на турнире Кубок Будущего 
прокомментировал игру лидера своей команды и нападающего системы 
"Локомотива" Егора Сурина. 

перейти к статье 

Тренер юниорской сборной России: "У Силаева игровое время в 
"Торпедо" по 20 минут, мы его даже не трогали" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Главный тренер юниорской сборной России U18 Александр Титов 
прокомментировал поражение от молодежной сборной Белоруссии U20 (2:5) на 
турнире Кубок Будущего.  

перейти к статье 

"Одна из лучших игр в карьере" - защитник молодежной сборной России 
Кудашов о победе над Казахстаном (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Защитник молодежной сборной России по хоккею Артем Кудашов заявил "Матч 
ТВ", что игра против Казахстана стала одной из лучших в его карьере, но 
припомнил, что ему удавалось побеждать ранее и с более крупным счетом. 

перейти к статье 

Тренер молодежной сборной России по хоккею о победе над командой 
Казахстана: "Неделю готовились к игре, приводили ребят к одному 
знаменателю" (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
Тренер молодежной сборной России по хоккею о победе над командой 
Казахстана: "Неделю готовились к игре, приводили ребят к одному знаменателю"  

перейти к статье 

"Тренеры делают все, вина на игроках" - хоккеист юниорской сборной 
России Рябкин о поражении от белорусов (Матч ТВ (matchtv.ru)) 
"Тренеры делают все, вина на игроках" - хоккеист юниорской сборной России 
Рябкин о поражении от белорусов  

перейти к статье 

Комментарии после стартового матча Лига Ставок Кубок Будущего 
(Федерация хоккея России (fhr.ru)) 
После завершения первого матча "Лига Ставок Кубка Будущего" между 
сборными России U18 и Белоруссии U20 (2:5) главные тренеры команд и 
нападающий российских юниоров приняли участие в медиа-брифинге. 

перейти к статье 



 

 

Двенадцать голов России U20 и победа Беларуси над юниорами - в Санкт-
Петербурге стартовал Кубок Будущего (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru)) 
В СК "Юбилейный" прошел первый день Кубка Будущего.  

перейти к статье 

Сборная талантов. Зачем нужно смотреть Кубок Будущего? (Allhockey 
(allhockey.ru)) 
Турнир в Питере преподносит крутые результаты.  

перейти к статье 

 
Другие Лиги 

(основные новости) 
 

Тренер "Югры" отметил, что ледяной дождь повлиял на тренировку 
команды на открытом воздухе (ТАСС) 
Вадим Епанчинцев отметил, что провел быструю тренировку, чтобы игроки не 
заболели 

перейти к статье 

В Югре считают, что "Русская классика" привлечет детей в секции хоккея 
(ТАСС) 
Такой формат игры на открытом воздухе поможет популяризировать хоккей и 
другие виды спорта на льду 

перейти к статье 

Хоккеисты "Югры" выразили надежду, что к игре "Русской классики" лед 
приведут в порядок (ТАСС) 
Нападающий Игорь Шварев отметил, что проведение матча на открытом воздухе 
будет интересно для болельщиков 

перейти к статье 

Хоккейный матч "Русской классики" ВХЛ под открытым небом пройдет 
впервые с 2019 года (ТАСС) 
Встреча пройдет в Ханты-Мансийске, на стадионе "Югра-Атлетикс" сыграют 
"Югра" и АКМ 

перейти к статье 

Коньков: статистика Минтюкова в НХЛ удивляет в сравнении с первым 
номером драфта Бедардом (Meta Ratings (metaratings.ru)) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков в интервью Metaratings.ru оценил игру защитника "Анахайма" Павла 
Минтюкова в дебютном сезоне НХЛ.  

перейти к статье 

"Нефтехимик" поддержал "Сан-Хосе" после десяти поражений подряд (Р-
Спорт) 
"Нефтехимик" поддержал "Сан-Хосе" после десяти поражений на старте сезона 
НХЛ 

перейти к статье 



 

 

Русский вратарь пробивается в основу "Колорадо". Ему должен помочь 
финн, который поднял Варламова и Барулина (Спорт-экспресс (sport-
express.ru)) 
Иван Просветов получил новый шанс зацепиться за НХЛ. 

перейти к статье 

The Hockey Writers составил топ-10 лучших российских хоккеистов в НХЛ, 
Александр Овечкин попал в рейтинг, Никита Кучеров (Чемпионат.com) 
Почему Овечкин - не главная звезда из России в Северной Америке? 

перейти к статье 

"Коламбус" вызвал Егора Чинахова из АХЛ (Чемпионат.com) 
Тренерский штаб "Коламбус Блю Джекетс" вызвал из АХЛ российского 
нападающего Егора Чинахова  

перейти к статье 

"Зачем грузиться числом голов? Хочу просто помочь "Ванкуверу" далеко 
пройти в плей-офф". Интервью Кузьменко после 10:1 с "Сан-Хосе" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru)) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с российским форвардом "Кэнакс". 

перейти к статье 

17-летний Гридин набрал 11+8 в 13 матчах в USHL. Россиянин делит 
лидерство в гонке снайперов и идет 2-м в гонке бомбардиров (Sports.ru) 
17-летний форвард Матвей Гридин набрал 11+8 в 13 матчах в USHL.  

перейти к статье 

Разное 
 

Звезда "Универа" решил создать хоккейный клуб (Lenta.Ru) 
Актер Стас Ярушин: я хочу создать собственный хоккейный клуб 

перейти к статье 

Фан-зона "Ак Барса": как болельщики поддерживают команду на 
расстоянии (KazanFirst (kazanfirst.ru)) 
Третье "Зеленое дерби" сезона для "Ак Барса" прошло на выезде. Несмотря на 
гостевой матч в Уфе, казанские болельщики не оставили свою команду без 
поддержи, пускай и на расстоянии.  

перейти к статье 

Легендарный футболист Сычев приехал в ХМАО, чтобы сыграть в хоккей: 
видео (Ura.ru (ura.news)) 
Легендарный российский футболист Дмитрий Сычев, бронзовый призер 
Чемпионата Европы 2008 года, прилетел в Ханты-Мансийск, чтобы принять 
участие в любительском хоккейном турнире "Русская Классика".  

перейти к статье 

В Башкирии открыли обновленный сквер имени знаменитого хоккейного 
тренера Сергея Михалева (ИА Башинформ) 
Сегодня перед Дворцом спорта в Уфе состоялось торжественное открытие 
обновленного сквера имени знаменитого советского и российского хоккеиста, 
заслуженного тренера РСФСР Сергея Михалева. 

перейти к статье 



 

 

Попался на допинге в финале КХЛ, взял два Кубка Гагарина, съездил в 
НХЛ. Белов завершил карьеру и стал тренером СКА (Sport24.ru) 
Чемпион мира завершил карьеру в возрасте 37 лет.  

перейти к статье 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

ТЕКСТЫ СООБЩЕНИЙ 
 

КХЛ как организация 
 

Фан-клуб СКА написал письмо президенту КХЛ с жалобой на календарь 
лиги (Чемпионат.com, Москва, 4 ноября 2023) 
Официальный клуб болельщиков питерского СКА под названием "Сектор СКА" 
обратился с письмом к президенту Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) 
Алексею Морозову в котором пожаловался на календарь лиги. 
"Алексей Алексеевич, доводим до вашего сведения, что календарь нынешнего 
сезона составлен крайне непрофессионально и неудобно для болельщиков. 
Мы крайне разочарованы тем, что не видим свою команду! 
В прошлом году мы привыкли к тому, что за редким исключением в календаре 
идет чередование: три матча дома - три матча на выезде. 
В этом сезоне эту схему заменили на настоящий хаос - то мы играем шесть 
матчей подряд на выезде, после Дальнего Востока летим в Сочи и Минск, то у 
нас шесть матчей подряд дома в январе. 
За первые два месяца команда сыграла 22 игры, из них дома - только восемь! 
Мы хотим больше видеть нашу команду в Ледовом! 
Такой календарь просто отбивает интерес к хоккею и не дает поддерживать 
команду на выезде. 
КХЛ готова оплачивать нам билеты на путешествие по шести городам длиной в 
две недели? 
Или, может быть, кто-то из руководителей лиги отпросит нас с работы, чтобы мы 
смогли поддержать СКА в шести выездных матчах подряд? 
Объясните нам, почему вы поменяли структуру календаря, которая всех 
устраивала в прошлом году. 
Ждем официальный ответ от вас и от лиги и надеемся, что в будущем КХЛ будет 
учитывать мнение болельщиков при составлении календаря!" - говорится в 
тексте письма в официальной группе фан-клуба в социальной сети "ВКонтакте". 
Напомним, после 24 сыгранных матчей в текущем сезоне КХЛ СКА занимает 
девятое место в таблице Западной конференции, имея в своем активе 24 очка.  

https://www.championat.com/hockey/news-5305756-fan-klub-ska-napisal-pismo-
prezidentu-khl-s-zhaloboj-na-kalendar-ligi.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 3 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ призвала игроков использовать защиту шеи и горла (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
КХЛ призвала игроков использовать защиту шеи и горла  
Континентальная хоккейная лига (КХЛ) ответила на запрос "Матч ТВ", нужно ли 
игрокам использовать дополнительные средства защиты в связи с трагедией с 
бывшим хоккеистом клуба НХЛ "Питтсбург Пингвинз" Адамом Джонсоном в 
Великобритании. 
28 октября во время матча чемпионата Великобритании нападающий 
"Ноттингема" Адам Джонсон в момент столкновения с соперником получил 
глубокое рассечение коньком в области шеи и из‑за потери крови потерял 

сознание. Игрока быстро доставили в больницу, однако спасти жизнь 29‑летнего 
хоккеиста врачам не удалось. Это вызвало цепную реакцию в хоккейном мире, и 

https://www.championat.com/hockey/news-5305756-fan-klub-ska-napisal-pismo-prezidentu-khl-s-zhaloboj-na-kalendar-ligi.html
https://www.championat.com/hockey/news-5305756-fan-klub-ska-napisal-pismo-prezidentu-khl-s-zhaloboj-na-kalendar-ligi.html
https://www.sports.ru/hockey/1115612822-bolelshhiki-ska-napisali-pismo-prezidentu-kxl.html
https://allhockey.ru/news/show/495157-Bolel_schiki_SKA_napisali_pis_mo_Morozovu_vyraziv_nedovol_stvo_kalendarem


 

 

юниорские лиги Северной Америки сделали защиту шеи обязательной. А на матч 
"Вашингтона" с такой защитой вышел форвард Ти‑Джей Оши. 
"Матч ТВ" отправил запрос в КХЛ: "Планирует ли лига сделать обязательной 
защиту шеи игроков, и как это распространяется на МХЛ, ЖХЛ и ВХЛ?" 
 - Правилами игры в хоккей предусмотрено, что все хоккеисты в возрасте до 18 
лет, независимо от соревнования или турнира, в которых они принимают 
участие, обязаны использовать защиту шеи и горла, а также закрытый шлем. 
Однако Континентальная хоккейная лига призывает игроков бережно относиться 
к своему здоровью и напоминает, что согласно правилам, использование защиты 
шеи и горла рекомендуется хоккеистам любого возраста, - сообщили "Матч ТВ" 
в пресс‑службе лиги.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973175_KKhL_prizvala_igrokov_ispolzov
at_zashhitu_shei_i_gorla 

Похожие сообщения (4): 

• Sports.kz, Караганда, 3 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"К этой рекомендации особо никто не прислушается" - Плющев о призыве 
КХЛ использовать защиту шеи и горла (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 
ноября 2023) 
Призыв Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) использовать защиту шеи и горла 
останется проигнорированным среди спортсменов, заявил "Матч ТВ" бывший 
главный тренер сборной России Владимир Плющев. 
Ранее "Матч ТВ" опубликовал заявление пресс‑службы КХЛ, в котором лига 
призвала игроков использовать защиту шеи и горла после инцидента, 
произошедшего с бывшим хоккеистом клуба НХЛ "Питтсбург Пингвинз" Адамом 
Джонсоном в Великобритании. 
 - К этой рекомендации особо никто не прислушается, даже после ситуации в 
Великобритании. Нужно понимать психологию хоккеистов, знать их. Думаю, что 
рекомендация останется рекомендацией, не больше, - сказал Плющев "Матч 
ТВ".  
28 октября во время матча чемпионата Великобритании нападающий 
"Ноттингема" Адам Джонсон в момент столкновения с соперником получил 
глубокое рассечение коньком в области шеи и из‑за потери крови потерял 
сознание. Игрока быстро доставили в больницу, однако спасти жизнь 29‑летнего 
хоккеиста врачам не удалось. В связи с этим юниорские лиги Северной Америки 
сделали защиту шеи обязательной, а некоторые хоккеисты клубов НХЛ стали 
принимать участие в матчах с подобной защитой. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973192_K_etoj_rekomendacii_osobo_nik
to_ne_prislushajetsa__Plushhev_o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla 

К заголовкам сообщений 

"Правильная инициатива. Возможно, это получит массовый отклик". 
Щитов - о призыве КХЛ использовать защиту шеи и горла (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 ноября 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973175_KKhL_prizvala_igrokov_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973175_KKhL_prizvala_igrokov_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla
https://www.sports.kz/news/khl-vyistupila-s-prizyivom-posle-tragicheskoy-smerti-hokkeista
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1973181_KKhL_rekomendovala_igrokam_ispolzovat_zashhitu_shei_posle_tragedii_s_ekskhokkeistom_NKhL
https://allhockey.ru/news/show/495126-KHL_prizyvaem_igrokov_berezhno_otnosit_sya_k_svoemu_zdorov_ju
https://www.sports.ru/hockey/1115610964-kxl-prizyvaem-igrokov-berezhno-otnositsya-k-svoemu-zdorovyu-ispolzovan.html
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973192_K_etoj_rekomendacii_osobo_nikto_ne_prislushajetsa__Plushhev_o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973192_K_etoj_rekomendacii_osobo_nikto_ne_prislushajetsa__Plushhev_o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla


 

 

Призыв Континентальной хоккейной лига ( КХЛ ) к использованию хоккеистами 
защиты шеи и горла является правильной инициативой, считает бывший 
защитник клубов КХЛ Никита Щитов. 
Ранее Континентальная хоккейная лига (КХЛ) через "Матч ТВ" призвала игроков 
использовать защиту шеи и горла. 
 - Это правильная инициатива, рекомендация, но не думаю, что уже сейчас 
хоккеисты будут ее (защиту) применять. Игроки уже привыкли выступать без этой 
защиты. Возможно, постепенно станут надевать на себя, кто‑то призадумается о 
своем здоровье и это получит массовый отклик, - сказал Щитов "Матч ТВ".  
28 октября во время матча чемпионата Великобритании нападающий 
"Ноттингема" Адам Джонсон в момент столкновения с соперником получил 
глубокое рассечение коньком в области шеи и из‑за потери крови потерял 
сознание. Игрока быстро доставили в больницу, однако спасти жизнь 29‑летнего 
хоккеиста врачам не удалось. Это вызвало цепную реакцию в хоккейном мире, и 
юниорские лиги Северной Америки сделали защиту шеи обязательной, а на матч 
"Вашингтона" в НХЛ с такой защитой вышел форвард Ти‑Джей Оши. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973185_Pravilnaja_iniciativa_Vozmozhn
o_eto_poluchit_massovyj_otklik_Shhitov__o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_sh
ei_i_gorla 

К заголовкам сообщений 

"Вводить в обязательном порядке не нужно" - Кожевников о призыве КХЛ 
использовать защиту шеи и горла (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 ноября 
2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил "Матч ТВ", что 
не нужно в обязательном порядке вводить требования по защите шеи и горла. 
Ранее "Матч ТВ" опубликовал заявление пресс‑службы КХЛ, в котором лига 
призвала игроков использовать защиту шеи и горла после инцидента, 
произошедшего с бывшим хоккеистом клуба НХЛ "Питтсбург Пингвинз" Адамом 
Джонсоном в Великобритании. 
 - Кто‑то прислушается, кто‑то - нет. Надо себя оберегать. Это дело каждого 
человека, взрослые люди же. У детей есть законы, они надевают защиту. 
Вводить в обязательном порядке не нужно, они мужчины, ну, один случай был. 
Давайте тогда борта уберем, чтобы травм не было, - сказал Кожевников "Матч 
ТВ".  
28 октября во время матча чемпионата Великобритании нападающий 
"Ноттингема" Адам Джонсон в момент столкновения с соперником получил 
глубокое рассечение коньком в области шеи и из‑за потери крови потерял 
сознание. Игрока быстро доставили в больницу, однако спасти жизнь 29‑летнего 
хоккеиста врачам не удалось. В связи с этим юниорские лиги Северной Америки 
сделали защиту шеи обязательной, а некоторые хоккеисты клубов НХЛ стали 
принимать участие в матчах с подобной защитой. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973257_Vvodit_v_obazatelnom_poradke
_ne_nuzhno__Kozhevnikov_o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla 

К заголовкам сообщений 

Игорь Ларионов: "В хоккее нужно ввести обязательную защиту шеи. 
Страшные случаи мы видим в каждом матче!" (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 3 ноября 2023) 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973185_Pravilnaja_iniciativa_Vozmozhno_eto_poluchit_massovyj_otklik_Shhitov__o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973185_Pravilnaja_iniciativa_Vozmozhno_eto_poluchit_massovyj_otklik_Shhitov__o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973185_Pravilnaja_iniciativa_Vozmozhno_eto_poluchit_massovyj_otklik_Shhitov__o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973257_Vvodit_v_obazatelnom_poradke_ne_nuzhno__Kozhevnikov_o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973257_Vvodit_v_obazatelnom_poradke_ne_nuzhno__Kozhevnikov_o_prizyve_KKhL_ispolzovat_zashhitu_shei_i_gorla


 

 

Главный тренер "Торпедо", двукратный олимпийский чемпион Игорь Ларионов в 
интервью "Матч ТВ" заявил, что в хоккее нужно ввести обязательный элемент 
защиты для шеи и горла.  
Мы разговаривали с Игорем Ларионовым после того, как его "Торпедо" одержало 
трудную победу в Мытищах над "Куньлунем" (3:2 ОТ). 
Начали беседу с очень важной и злободневной темы. В минувшую субботу экс-
форвард "Питтсбурга" Адам Джонсон, выступавший в чемпионате 
Великобритании, погиб в результате трагического случая - ему перерезали горло 
коньком соперника. 
Это вызвало цепную реакцию в хоккейном мире, и юниорские лиги Северной 
Америки сделали защиту шеи обязательной. А на матч "Вашингтона" с такой 
защитой вышел форвард-ветеран Ти-Джей Оши. 
"Матч ТВ" уже отправил запрос в КХЛ: "Планирует ли лига сделать обязательной 
защиту шеи игроков и как это распространяется на МХЛ, ЖХЛ и ВХЛ?" 
И получил ответ от пресс-службы лиги: "Правилами игры в хоккей 
предусмотрено, что все хоккеисты в возрасте до 18 лет, независимо от 
соревнования или турнира, в которых они принимают участие, обязаны 
использовать защиту шеи и горла, а также закрытый шлем. 
Однако Континентальная хоккейная лига призывает игроков бережно относиться 
к своему здоровью и напоминает, что, согласно правилам, использование 
защиты шеи и горла рекомендуется хоккеистам любого возраста". 
"Каждая игра несет в себе элемент опасности" 
 - Вас потрясла история с экс-форвардом Адамом Джонсоном, который погиб в 
Великобритании, когда ему перерезали горло коньком? Ну пора ли в России 
везде ввести защиту шеи и горла для хоккеистов?  
 - Я думаю, тут надо жестче ставить вопрос - это не просто надо, а необходимо! 
В свое время ввели "визоры" - стекло на шлеме, защищающее глаза. В 
колледжах играют в защитной маске. И сегодня все игроки, приходящие из 
детского хоккея, должны и дальше играть в этих масках. Весь вопрос - до какого 
возраста... 
Но защита хоккеистов меняется с каждым годом. И я считаю, это не слишком 
большая проблема - привыкнуть к так называемым "ошейникам", чтобы горло 
хоккеистов было защищено. Сегодня есть правильные технологии в спортивной 
индустрии, и они позволяют сделать этот элемент обязательным. Потому что 
дети, переходящие потом в команды мастеров, должны чувствовать себя 
защищенными. Эти "ошейники" нельзя снимать! 
- Опытные игроки на это переходить вряд ли сразу захотят.  
 - Но в НХЛ это делали постепенно. Нужно ввести правило, чтобы хоккеисты 2004 
года рождения играли в "ошейниках" постоянно. И со временем этот элемент 
защиты станет обязательным для всех. 
 - Да, как раньше не все принимали "визоры". А сейчас без такой защиты глаз в 
НХЛ играет только шесть человек, и все они - ветераны.  
 - Это должен быть правильный продукт, который надежно защищает шею и 
горло. Нужно сделать все, чтобы избежать таких страшных трагедий, которая 
произошла в Англии. Но я вам честно скажу: вообще часто происходят такие 
вещи. 
 - Часто? Мы же не все видим.  
 - Часто, да. К сожалению. Каждая игра несет в себе такой элемент опасности. И 
тут уже как кому повезет. Ты не можешь предсказать, что будет делать в 
следующую секунду какой-то игрок, оказавшийся около ворот. Как голкипер или 
защитник будут реагировать на эту атаку. Кто упадет, чья нога взлетит на 



 

 

уровень чужой головы... Человек падает, и его конек спонтанно идет в область 
лица. Это страшные вещи. 
"Шарпи всегда хотел стать лучше, и его не надо было заставлять" 
 - Рекорд посещаемости хоккейного матча был установлен в Детройте, где на 
футбольном стадионе собралось 105 тысяч зрителей. Теперь в Нижнем 
Новгороде в Рождество могут собрать 45 тысяч болельщиков на хоккейном 
матче "Торпедо" с минским "Динамо", если реализуются планы. Это будет 
грандиозно?  
 - Очень важно все сделать правильно. Потому что хоккейный матч на 
футбольном стадионе в Нижнем Новгороде может иметь фантастический 
эффект. Мы понимаем, что в городе есть большое количество желающих 
попасть на хоккей. К сожалению, мы не всех можем разместить на своей арене. 
Но можно провести не просто матч на открытом воздухе, а сделать большое 
мероприятие на уик-энд, как это делается в Северной Америке. В рамках этого 
фестиваля может сыграть не только клуб КХЛ, но и команда МХЛ, и студенческие 
коллективы, и команда ВХЛ, и там может пройти Матч легенд. Это может быть 
глобальный праздник хоккея. Такие вещи должны быть. И если у нас получится 
в Нижнем Новгороде все организовать, то я считаю, что это будет яркое событие 
в плане хоккея и популяризации игры. Это может быть возвращение к корням, 
которые мы иногда теряем. А ведь хоккей идет с улицы, с открытых катков. Было 
бы здорово снова окунуться в эту атмосферу, сделав эти матчи по-своему 
яркими. 
 - Защитник "Авангарда" Дамир Шарипзянов сделал хет-трик в матче со СКА. А 
ведь вы этого игрока воспитывали в юношестве, многое ему дали. Вас радует его 
прогресс?  
 - Шарпи всегда хотел стать лучше, и его не надо было заставлять. Когда он 
приехал ко мне на сборы в Детройт, то попросил меня найти ему тренера, 
который поможет улучшить броски. И я договорился с тренером по развитию 
хоккеистов из "Лос-Анджелес Кингз". Условия для занятий в Детройте были 
фантастическими, и Шарпи работал с ним два раза в день по полтора часа. Все 
это время он работал исключительно над броском. 
Это те вещи, которые ты сам хочешь делать и к чему стремишься - они рано или 
поздно дадут плоды. И я очень рад прогрессу Дамира. Хотя он нам забил 
решающий гол, когда мы во вторник приезжали в Омск. И в прошлом сезоне мы 
в конце февраля играли в гостях у "Авангарда" - и тогда Шарпи тоже нам забил 
победный гол, это было в овертайме. 
Из-за чего страдают многие наши игроки? Это элемент броска. Слишком много 
мы перекладываем шайбу, слишком долго готовим бросок. Но эти детали потом 
дают тот запас мастерства и тех качеств, которые тебе необходимы как 
защитнику, который может внести свою лепту в победу команды. 
"Восхищает стабильность, с которой Овечкин играет почти уже 20 сезонов" 
 - Мы наблюдаем, как Александр Овечкин охотится за рекордом Гретцки. Но мало 
кто обратил внимание, что он подбирается к отметке в 1500 очков за карьеру. 
Что для вас значит такая высота?  
 - Я не особо стараюсь фокусироваться на том, что происходит за океаном. Но 
представляю, как трудно набрать столько очков. Конечно, тут важно спортивное 
долголетие. Но восхищает и стабильность, с которой Овечкин играет из года в 
год почти уже 20 сезонов. Это потрясающе! 
Я знаю Сашу с 14 лет. И хочу пожелать, чтобы он и дальше относился к себе 
профессионально. Все в его руках и в его силах. И если он сохранит на высшем 
уровне свою подготовку и отношение к себе, то рекорд Гретцки будет побит даже 
быстрее, чем мы ожидаем. 



 

 

 - Вы в "Торпедо" воспитываете многих молодых ребят, которым нужны 
международные матчи. Верите в то, что сборную России допустят до 
Олимпиады-2026 в Италии? Международная федерация хоккея (IIHF) пока не 
исключает такой вариант.  
 - Сейчас трудно говорить о том, что и как будет в 2026 году. Олимпиада - через 
три года, а все меняется очень быстро. У нас в "Торпедо" сегодня играют 
мальчишки, о которых никто не знал еще год назад - Артамонов, Атанасов, 
Силаев, Виноградов... 
Игра молодеет, становится быстрее. И давайте поживем еще пару лет, чтобы 
понять, где мы будем и куда нас допустят. У нас есть таланты, которые 
безусловно радуют своей игрой. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973200_Igor_Larionov_V_khokkeje_nuz
hno_vvesti_obazatelnuju_zashhitu_shei_Strashnyje_sluchai_my_vidim_v_kazhdom_
matche 

К заголовкам сообщений 

"Интрига будет сохраняться до конца". Вайсфельд - о борьбе за 
попадание в плей-офф Кубка Гагарина (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 ноября 
2023) 
Бывший генеральный менеджер "Салавата Юлаева" Леонид Вайсфельд 
высказался о борьбе команд Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) за 
попадание в плей-офф Кубка Гагарина. 
"Будет ли еще борьба за попадание в плей-офф или круг претендентов ясен? 
Мне кажется, все еще может измениться. Везде будет борьба. Может ли, 
например, "Северсталь" потеснить СКА? Тут же не только СКА, есть и другие 
команды. Речь не о том, кого они потеснят, а попадут они в плей-офф или нет. 
Разница два очка, о чем говорить. Конечно, шансы есть у всех.  
"Куньлунь", "Витязь" и "Адмирал" - главные аутсайдеры? Мы видим, что "Витязь" 
стал играть значительно лучше. Что касается "Куньлуня", то команда 
мастеровитая, посмотрим, как они будут выглядеть. "Адмирал" в этом году 
забуксовал, но они не проигрывают безнадежно все матчи. Интрига будет 
сохраняться до конца". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3200797.html 

К заголовкам сообщений 

Хоккейные матчи на футбольном стадионе в январе 2024 года в Нижнем 
Новгороде не состоятся (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Хоккейные матчи на футбольном стадионе в январе 2024 года в Нижнем 
Новгороде не состоятся  
Как стало известно "Матч ТВ", в Нижнем Новгороде перенесли планы провести 
хоккейные матчи на футбольном стадионе, вмещающем 45 тысяч зрителей. 
Ранее ожидалось, что на футбольном стадионе "Нижний Новгород" 
вместимостью 45 тысяч зрителей пройдут два хоккейных матча: 5 января 2024 
года в чемпионате МХЛ должны были сыграть местная " Чайка " против 
тольяттинской " Ладьи ", а 7 января 2024 года нижегородское " Торпедо " в рамках 
Фонбет Чемпионата КХЛ должно было встретиться с минским " Динамо". 
 - В указанные даты на футбольном стадионе проводить хоккейные матчи не 
будут, но от идеи проведения матчей на открытом воздухе в будущих сезонах не 
отказываемся, - сообщили "Матч ТВ" в пресс‑службе "Торпедо".  
По информации "Матч ТВ", отказ от проведения матчей связан с тем, что 
футбольный клуб "ПАРИ НН" сыграет на домашнем стадионе уже в начале 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973200_Igor_Larionov_V_khokkeje_nuzhno_vvesti_obazatelnuju_zashhitu_shei_Strashnyje_sluchai_my_vidim_v_kazhdom_matche
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973200_Igor_Larionov_V_khokkeje_nuzhno_vvesti_obazatelnuju_zashhitu_shei_Strashnyje_sluchai_my_vidim_v_kazhdom_matche
https://www.sports.ru/tribuna/blogs/legalbetnews/3200797.html


 

 

марта, для этого необходимо сберечь газон, который может быть поврежден при 
установке хоккейной коробки на футбольное поле. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973208_Hokkejnyje_matchi_na_futbolno
m_stadione_v_janvare_2024_goda_v_Nizhnem_Novgorode_ne_sostojatsa 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

В "Торпедо" рассказали, почему отказались проводить матч КХЛ на 
открытом воздухе (ТАСС, Москва, 3 ноября 2023) 
Отказ от проведения матча Фонбет - Континентальной хоккейной лиги (КХЛ) на 
открытом воздухе в Нижнем Новгороде на одноименном футбольном стадионе 
связан с нехваткой времени на подготовку мероприятия. Об этом ТАСС 
рассказал гендиректор нижегородского хоккейного клуба "Торпедо" Александр 
Харламов.  
Ранее источник ТАСС рассказал, что "Торпедо" обращалось в КХЛ с просьбой 
провести домашний матч на открытом воздухе 7 января.  
"Если бы мы проводили этот матч в январе, то до него оставалось бы мало 
времени. Конечно, на подготовку мероприятия такого масштаба нужно больше 
времени закладывать, - сказал Харламов. - В подготовке такого мероприятия 
задействован не только наш клуб, но и руководство региона, то есть очень много 
людей, которые были бы заняты в этом проекте. Сами прекрасно представляете, 
сколько нужно было бы проделать работы, заключить договоров с компаниями и 
контрагентами. Понятно, что за два месяца такое проблематично было 
организовать. Если заниматься такими вещами, то нужно делать их достойно, 
красиво, чтобы у людей остались хорошие воспоминания о таких мероприятий".  
По словам гендиректора, отказ был связан и с техническими моментами. "Речь 
больше идет о футбольном поле, так как есть большие проблемы с сохранением 
травы в зимний период. Тем более сезон у футболистов начинается уже в 
феврале, поэтому есть определенные нюансы. Игрокам тоже надо где-то 
готовиться к продолжению сезона, стадион надо же готовить к чемпионату", - 
подчеркнул он.  
"Сама по себе это хорошая идея. Хоккей, как вы знаете, в Нижнем любят, и, я 
думаю, на стадионе собралось бы 30-40 тыс. человек без особых проблем. 
Поэтому отказываться от такого проекта не будем", - добавил он.  

https://tass.ru/sport/19193461 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 3 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Американский хоккеист с белорусским паспортом рассказал, почему ему 
нравится играть в КХЛ (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Форвард московского "Спартака" Шейн Принс рассказал, почему ему нравится 
играть в Континентальной хоккейной лиге (КХЛ). 
Матч Фонбет Чемпионата КХЛ против ЦСКА (0:3) стал для него 250‑м в лиге. 
 - Отличная лига. Мне здесь нравится играть. С каждым матчем я становлюсь 
лучше. Здесь собраны мастеровитые и техничные хоккеисты. Очень горжусь, что 
выступаю здесь. Я полюбил КХЛ со своей первой игры в России. 250 матчей - 
отличная цифра, но дальше - больше. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973208_Hokkejnyje_matchi_na_futbolnom_stadione_v_janvare_2024_goda_v_Nizhnem_Novgorode_ne_sostojatsa
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973208_Hokkejnyje_matchi_na_futbolnom_stadione_v_janvare_2024_goda_v_Nizhnem_Novgorode_ne_sostojatsa
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1973219_Match_khokkejnogo_Torpedo_na_futbolnom_stadione_v_Nizhnem_Novgorode_v_janvare_2024_goda_ne_sostoitsa
https://tass.ru/sport/19193461
https://www.sports.ru/hockey/1115611708-gendirektor-torpedo-ob-otkaze-ot-provedeniya-matcha-na-futbolnom-stadi.html
https://allhockey.ru/news/show/495135-V_Torpedo_rasskazali_pochemu_otkazalis_provodit_match_KHL_pod_otkrytym_nebom


 

 

Помню ли я свою первую игру в КХЛ? Конечно, "Сибирь" играла в Хабаровске 
против "Амура". Я только прилетел в Россию и сразу игра на Дальнем Востоке. 
Что я думал тогда? Ничего не думал. Единственное, со мной никто тогда не 
разговаривал, и я был полностью сконцентрирован на хоккее.  

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973517_Amerikanskij_khokkeist_s_belor
usskim_pasportom_rasskazal_pochemu_jemu_nravitsa_igrat_v_KKhL 

Похожие сообщения (1): 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Нужны ли драки в хоккее и КХЛ, главные доводы "за" и против", мнения 
экспертов (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Бой между Зинченко и Вербой получился честным, однако концовка оказалась 
смазанной. 
Вчерашний матч регулярного чемпионата между СКА и "Авангардом" вызвал 
большой резонанс. Еще более резонансной получилась драка между Марком 
Вербой и Иваном Зинченко. Именно после нее главный тренер армейцев Роман 
Ротенберг выдал огненную пресс-конференцию, на которой заступился за своего 
игрока и эмоционально заявил об отсутствии правил в лиге. Романа Борисовича 
можно понять, ведь за свою команду он всегда стоит горой. Это важно для 
атмосферы внутри коллектива и понимания, что тренер готов заступиться за 
игроков. 
"В НХЛ уже не дерутся, когда человек упал. А в целом они оба сняли шлемы, 
сбросили перчатки, настоящая мужская драка по правилам, без грубости. Они 
между собой договорились, никто сзади не нападал, даже после боя 
поблагодарили друг друга. Они дрались не из-за злости, а для того, чтобы 
завести команды. В концовке Зинченко немного упал на колено, а Верба не сумел 
вовремя остановиться", - заявил известный в прошлом нападающий "Авангарда" 
и СКА Максим Сушинский. 
Максим подметил все верно. Бой между Вербой и Зинченко действительно 
получился честным, так как оба хоккеиста явно договорились о драке, синхронно 
сбросив шлемы и перчатки. Более того, в конце последовала обоюдная 
благодарность. Единственное, что не понравилось, - смазанная концовка. Марк, 
будучи ролевиком и человеком, которому драться на льду не привыкать, явно 
перестарался. Бить сверху лежачего оппонента нельзя, а тут еще неграмотно 
повели себя лайнсмены, запутавшие Ивану руки. Вообще же проблема 
судейства по-прежнему стоит в КХЛ остро, ошибок хватает. 
"Конечно, драка между Зинченко и Вербой вызвала большой резонанс. Что здесь 
можно отметить? Марк дерется, он был заточен на бой, случилось добивание. В 
таких ситуациях должны вмешиваться лайнсмены, которые стоят рядом. Пока 
мы видим только красивую стрижку моего давнего товарища Алексея Анисимова 
(главный арбитр КХЛ. - Прим. "Чемпионата") по телевизору. Посмотрите на 
наших арбитров: худые руки, а у кого-то даже пивные животы. Кого они могут 
разнять?" - заявил первый российский тафгай в НХЛ, а ныне известный тренер 
Андрей Назаров. 
Назаров, прошедший огонь, воду и медные трубы, будучи как игроком, так и 
тренером, прекрасно знает, о чем говорит. Более того, Андрей Викторович давно 
выступает за узаконивание драк в хоккее, а в его командах всегда были бойцы и 
даже собственные тафгаи-воспитанники (вспомните Дамира Рыспаева). 
Действительно, драки в хоккее - это отдельный вид искусства. Именно этим 
любимый нами вид спорта отличается от футбола, где после любого касания 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973517_Amerikanskij_khokkeist_s_belorusskim_pasportom_rasskazal_pochemu_jemu_nravitsa_igrat_v_KKhL
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973517_Amerikanskij_khokkeist_s_belorusskim_pasportom_rasskazal_pochemu_jemu_nravitsa_igrat_v_KKhL
https://news.sportbox.ru/Vidy_sporta/Hokkej/KHL/spbnews_NI1973517_Amerikanskij_khokkeist_s_belorusskim_pasportom_rasskazal_pochemu_jemu_nravitsa_igrat_v_KKhL


 

 

человек падает на газон и начинает судорожно хвататься за лицо. Хоккей - спорт 
настоящих мужчин, потасовки и драки - неотъемлемые составляющие игры. 
Главное, чего не должно быть - грязи, добиваний и слабого 
непрофессионального судейства. Арбитры - такие же участники матчей. Крепкая 
физическая форма, умение вовремя (и главное правильно) разнять драку - 
обязательный атрибут для судьи. Будем надеяться, что в ведомстве Алексея 
Анисимова это учтут и проведут всю необходимую работу над ошибками.  

https://www.championat.com/hockey/article-5305504-nuzhny-li-draki-v-hokkee-i-khl-
glavnye-dovody-za-i-protiv-mneniya-ekspertov.html 

К заголовкам сообщений 

КХЛ стоит прислушаться к Ротенбергу и внести изменения в правила. 
Такие драки, как в матче СКА - "Авангард", недопустимы. (Спорт день за 
днем (sportsdaily.ru), Санкт-Петербург, 3 ноября 2023) 
Главным событием вчерашнего матча регулярного чемпионата КХЛ в Ледовом 
дворце Санкт-Петербурга между СКА и омским "Авангардом" стало не столько 
третье подряд поражение армейцев, сколько драка новичка "Авангарда" Марка 
Вербы с нападающим СКА Иваном Зинченко.  
Она произошла в начале второго периода, на фоне предшествующей этому 
"сцепки" в игровой борьбе возле борта. На видеоповторе было заметно, что 
словесно инициатором драки был Верба. И было видно, что первым удар в драке 
нанес именно он. Зинченко мужественно принял бой и уверенно держался, но 
спустя 15 секунд обмена ударами Верба "усадил" его на лед и успел за несколько 
секунд нанести серию ударов в голову. К тому моменту уже и судьи подъехали к 
игрокам, решив, что пора их разнимать. Но на какое-то короткое время это не 
остановило игрока "Авангарда". И тут Марк явно перестарался. 
После окончания драки Верба хоть и получил пять минут удаления (как и 
Зинченко), но остался в игре, отбыв свою дисквалификацию. Он чувствовал себя 
явно лучше, чем Зинченко, который был вынужден отправится в раздевалку в 
сопровождении представителей медицинского штаба. 
После матча главный тренер СКА Роман Ротенберг назвал эту драку вопиющим 
случаем, который мог даже закончиться смертью на льду. 
"Идет драка, судьи приезжают, разнимают игроков, а игрок соперника 
продолжает бить лежачего игрока в голову. У него шрам на всю жизнь. Могло 
быть намного хуже. Если бы ему попали в висок, он бы умер. Такие вещи 
недопустимы в нашей лиге. Могла быть смерть на льду", - начал Ротенберг.  
 И действительно, раз игроки заранее договорились организовать драку, 
синхронно сбросив шлемы и перчатки, то можно было ограничиться и 
"облегченной версией", без серьезных последствий. И неужели это повод судьям 
не вмешиваться раньше времени? Здоровье и жизнь важнее яркого шоу. 
В официальной книге правил Международной федерации хоккея, 
опубликованной в открытом доступе на официальном сайте Федерации хоккея 
России, есть специальный пункт 46.1, посвященный драке: 
""Драка" не является частью философии международного хоккея. Игроки, 
которые желают участвовать в потасовке/драке, так называемые "добровольные 
участники", должны быть соответственно наказаны Главным (Главными) Судьей 
(Судьями) и могут быть удалены из игры. К ним могут быть применены 
дополнительные дисциплинарные санкции. "Драка" считается произошедшей, 
когда по крайней мере один Игрок бьет или пытается ударить соперника 
несколько раз или когда два Игрока борются в схватке таким образом, что это 
затрудняет вмешательство Линейных Судей и разъединение борющихся. 

https://www.championat.com/hockey/article-5305504-nuzhny-li-draki-v-hokkee-i-khl-glavnye-dovody-za-i-protiv-mneniya-ekspertov.html
https://www.championat.com/hockey/article-5305504-nuzhny-li-draki-v-hokkee-i-khl-glavnye-dovody-za-i-protiv-mneniya-ekspertov.html


 

 

На любого Игрока, который участвует в продолжении или попытке продолжить 
"драку" или "конфронтацию" после того, как Главный Судья приказал ему 
остановиться, или который оказывает сопротивление Линейному Судье в 
выполнении его обязанностей, по усмотрению Главного Судьи, должен быть 
наложен, по крайней мере, Большой Штраф ("Драка") плюс Дисциплинарный До 
Конца Игры Штраф (ДКШ) в дополнение к любым дополнительным наложенным 
штрафам. 
Главным Судьям предоставляется очень широкий выбор в штрафах, которые 
они могут налагать в соответствии с этим правилом. Это сделано специально, 
чтобы позволить им определить и различить степень ответственности 
участников за участие в драке, либо за начало "драки", либо за желание в ее 
продолжении. Предоставленная свобода выбора должна применяться 
рационально". 
Парадокс: Драка не является частью философии международного хоккея, однако 
судьи вправе не вмешиваться в нее до определенного момента. Но стоит ли оно 
того? Иначе действительно есть риск, что все это скатится до уличных боев, 
которые привел в пример Ротенберг после матча: 
"Что дальше будем делать? Кому это нужно? Это даже не бои без правил. Даже 
на улице такого не происходит. Там тоже есть правила. У нас, на сегодняшний 
день, в лиге нет правил. Все все видели, народ не обманешь. Наша сила в 
правде. Всем вместе нужно обращаться в любые инстанции, чтобы закончить 
этот беспредел. Зинченко весь в крови сидит в раздевалке, играть он не сможет 
долгое время", - сказал Ротенберг на пресс-конференции.  
Судейскому корпусу КХЛ стоит прислушаться к словам Ротенберга и внести 
дополнительные ограничения во внутренние правила драк на льду. Никакая 
свобода выбора тут не прокатит. Таких "победителей", как Верба, стоит удалять 
не то, что до конца матча, а "награждать" их длительной дисквалификацией на 
несколько игр. А лучше вообще не допускать подобного градуса борьбы и 
вовремя остановить потасовку. Хуже от этого точно никому не будет. 

https://www.sportsdaily.ru/articles/kkhl-stoit-prislushatsya-k-rotenbergu-i-vnesti-
izmeneniya-v-pravila-takie-draki-kak-v-matche-ska-ava 

К заголовкам сообщений 

Матч с "Сочи" стал 400-м в КХЛ для Андрея Мартемьянова (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
"Амур" на выезде в матче КХЛ переиграл "Сочи" - 3:1.  
Главный тренер хабаровского "Амура" Андрей Мартемьянов провел 400 матчей 
в КХЛ, из которых 371 встреча пришлась на игры регулярного чемпионата, еще 
29 раз Мартемьянов выступал в роли главного тренера в плей-офф Кубка 
Гагарина.  
В карьере 60-ти летнего специалиста было три клуба ("Автомобилист", "Сибирь" 
и "Амур"), с каждым из которых Мартемьянову удавалось выходить в плей-офф.  
Всего на его счету в роли главного тренера 193 победы и 207 поражений в 
главной лиге отечественного хоккея. 

https://allhockey.ru/news/show/495139-
Match_s_Sochi_stal_400_m_v_KHL_dlya_Andreya_Martem_yanova 

К заголовкам сообщений 

Потолок зарплат в КХЛ: что это, как работает, для чего нужен, в КХЛ 
выравнялся уровень команд (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 

https://www.sportsdaily.ru/articles/kkhl-stoit-prislushatsya-k-rotenbergu-i-vnesti-izmeneniya-v-pravila-takie-draki-kak-v-matche-ska-ava
https://www.sportsdaily.ru/articles/kkhl-stoit-prislushatsya-k-rotenbergu-i-vnesti-izmeneniya-v-pravila-takie-draki-kak-v-matche-ska-ava
https://allhockey.ru/news/show/495139-Match_s_Sochi_stal_400_m_v_KHL_dlya_Andreya_Martem_yanova
https://allhockey.ru/news/show/495139-Match_s_Sochi_stal_400_m_v_KHL_dlya_Andreya_Martem_yanova


 

 

Прямо сейчас никто не выпал из гонки за место в плей-офф, даже провалившие 
старт сезона. 
Главный итог двух месяцев регулярки КХЛ - все участники забега за места в 
Кубке Гагарина остаются на дистанции. Чьи-то шансы на попадание в топ-8 
конференции выглядят уже более иллюзорными - например, у "Куньлуня" с его 
странным календарем и необходимостью оглядываться на сборную, а также у 
"Адмирала", который получил куда меньшую компенсацию за Серебрякова, чем 
мог, и где сейчас происходят странные внутренние пертурбации. Однако эти 
шансы все-таки не теоретические. 
Возьмем "Витязь", который месяц назад получал на этих страницах 
испепеляющую критику за загадочность своего блеклого существования. Однако 
ситуация изменилась к лучшему после того, как на пост главного тренера 
заступил Дмитрий Рябыкин, а Игорь Варицкий забрал у "Торпедо" не 
проходивших в состав Ивана Воробьева и Александра Дарьина. Именно Дарьин 
стал одним из катализаторов если не возрождения, то преображения "Витязя" - 
ярославский технарь как влитой играет вместе с легионерами балашихинского 
клуба. Конечно, на старте было потеряно очень много времени, но пример 
прошлогоднего "Нефтехимика" теперь будет вдохновлять многие скромные 
клубы. 
Даже в лучшие для КХЛ времена ее первой пятилетки в лиге играли команды, 
которые уже перед началом сезона фактически декларировали, что ловить им 
нечего. Были случайные гости - типа "Химика" первого сезона, который на 
повышение не собирался, но был включен экстренно, не успел усилиться и 
абсолютно ожидаемо осел на дне таблицы. "Автомобилист" и "Кузня" каждый год 
скребли спонсорские сусеки, заставляя руководство лиги ставить ультиматумы, 
кое-как усиливались не самыми известными игроками и радовали болельщиков 
только локальными победами. Где-то кахаэловские олигархи тратили огромные 
деньги на звезд из НХЛ, но весь этот праздник жизни проходил мимо бедняков. 
И в первые годы потолочной эпохи мы видели такие примеры. Три прошлых 
сезона "Сочи", за исключением короткой вспышки в первых матчах Андрея 
Назарова, был беспросветно уныл, говорил о развитии молодежи, но собранные 
в клубе молодые игроки либо больше учились проигрывать, либо после первого 
же успеха брали билеты до Пулково. Рижское "Динамо" в ковидном сезоне 
испытывало чудовищные проблемы с составом, показало зрителям немало 
экзотических персонажей и сменило восемь вратарей за сезон: турнирная 
мотивация, правда, была утрачена еще ранней осенью. И даже многочисленные 
воздыхатели по "Кузне" должны признать, что в последний на данный момент 
сезон клуба в КХЛ "Металлург" выставлял на лед абсолютно 
неконкурентоспособную команду. 
Даже перед стартом сезона не было клубов, которые казались заранее 
обреченными. Конечно, грустновато выглядел "Витязь", но о последних 
переменах в клубе мы уже написали выше, да и травмированные игроки 
потихоньку возвращаются. "Ладу" успели заранее отправить на последнее 
место, особенно учитывая то, что с самого начала клуб вроде бы выглядел 
"Сочи" №2 - однако тольяттинцы снова доказывают, что новички или 
вернувшиеся в КХЛ могут быстро удивлять. Вспомните, как успешно играли 
"Югра", "Адмирал" или "Куньлунь" в своих первых сезонах (для китайской 
команды тот выход в плей-офф до сих пор остается единственным). 
Любопытно, что в основных российских спортивных лигах происходит один 
процесс - выравнивания команд. Таблица РПЛ поражает своей плотностью, 
неудачами московских клубов и молодыми-дерзкими "Крыльями Советов" в топ-
3. В баскетбольной лиге ВТБ команды потеряли возможность выступать в 



 

 

еврокубках, и поэтому многие звезды ЦСКА и других олигархов предпочли 
Европу. Для лиги это пошло только в плюс - казавшаяся вечной гегемония ЦСКА 
прервалась, а новички чемпионата "Руна" и "Уралмаш" с небольшими 
бюджетами уже успели обыграть грандов. 
В наших лигах стало меньше Умарков и Бэйленов, Халков и Витселей, Де Коло 
и Фойгтманов, однако все это парадоксальным образом не уронило уровень 
чемпионатов, а сделало их более смотрибельными. Конечно, хотелось бы и 
высокий средний уровень, и отсутствие разгромов, но такое невозможно, если 
ваша лига называется не НХЛ, АПЛ или НБА. 
И здесь, несмотря на то что механизм потолка в КХЛ остается несовершенным 
(тот же СКА закладывает очень большие суммы на будущие годы), стоит сказать 
спасибо руководству лиги за то, что оно чëтко выдержало ту линию, которая была 
принята старой стратегией КХЛ. Можно догадываться, какое давление 
оказывается на менеджеров КХЛ с разных сторон, но все делается по регламенту 
- даже с учëтом того, что он пока дыряв. НХЛ понадобилось восемь лет, чтобы 
ограничить длину контрактов и избавиться от сделок типа Сутер - Паризе. 
Важным в этом плане стало не только снижение потолка, но и повышение пола. 
В старой НХЛ разница между самыми бедными и богатыми была 
четырехкратной, в ранней КХЛ могла быть 15-кратной, а сейчас должна стать 
двукратной. Благодаря этому та же "Северсталь" просто обязана тратить 
средства не только на молодых, но и на опытных игроков типа Кристиана Яроша. 
Сложно представить ситуацию трëхлетней давности, когда уже осенью из 
кубковой гонки Востока отвалились три клуба. 
Старая стратегия КХЛ несла в себе немного маниловское желание - 24 звезды в 
24 клубах. Оно вряд ли сбудется в ближайшее время, но заметные 
перспективные игроки есть в каждой команде, и веская причина для просмотра 
есть у матча любого клуба.  

https://www.championat.com/hockey/article-5305340-potolok-zarplat-v-khl-chto-eto-
kak-rabotaet-dlya-chego-nuzhen-v-khl-vyrovnyalsya-uroven-komand.html 

К заголовкам сообщений 

СКА "Арена" получила разрешение на ввод в эксплуатацию (ТАСС, 
Москва, 3 ноября 2023) 
Госстройнадзор Санкт-Петербурга выдал разрешение на ввод в эксплуатацию 
хоккейного стадиона СКА "Арена". Об этом сообщили в пресс-службе городской 
администрации.  
"Разрешение на ввод объекта в эксплуатацию подписано сегодня, 3 ноября", - 
говорится в сообщении.  
Ранее Госстройнадзор продлил разрешение на строительство "СКА Арены" до 
июня 2024 года.  
"СКА-Арена" начала строиться в 2020 году и должна была принять чемпионат 
мира по хоккею в 2023 году, однако Международная федерация хоккея в конце 
апреля 2022 года объявила о переносе из России турнира. "СКА-Арена" на 
матчах сможет принять до 21,5 тыс. человек, а на концертах - до 23 тыс.  
В сентябре гендиректор арены Дмитрий Сватковский сообщал ТАСС, что 
тестовые хоккейные поединки на "СКА-Арене" в Санкт-Петербурге должны будут 
начаться в ноябре.  

https://tass.ru/v-strane/19198093 

К заголовкам сообщений 
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В Петербурге разрешили ввести в эксплуатацию хоккейный стадион "СКА 
Арена" (Dp.ru, Санкт-Петербург, 3 ноября 2023) 
Концертно-спортивный комплекс "СКА Арена", построенный на проспекте Юрия 
Гагарина вместо снесенного СКК "Петербургский", получил разрешение на ввод 
в эксплуатацию. 
О соответствующем решении Госстройнадзора в своем telegram-канале 3 ноября 
сообщил вице-губернатор Петербурга Николай Линченко. Он напомнил, что 
спортивно-концертный комплекс общей площадью 182,3 тыс. м2 будет самым 
большим хоккейным стадионом в мире и способен вместить 21,5 тыс. зрителей. 
"Этот уникальный объект может принимать соревнования по 20 различным 
видам спорта, разнообразные культурные и массовые мероприятия, включая 
концерты, выставки и форумы", - написал чиновник. 
Помимо большой ледовой площадки в спортивном комплексе предусмотрена 
малая ледовая арена с трибунами на 300 зрительских мест, а также фитнес-
центр с бассейном, комнаты отдыха и детская зона. 
Напомним, что недавно разрешение на строительство "СКА Арены" продлили до 
лета следующего года. На прошлой неделе в Смольном отказались называть 
сумму штрафа за срыв сроков сдачи объекта, однако подчеркнули, что 
строительство находится на завершающем этапе. Задержки, в частности, 
объяснили внешним санкционным давлением и необходимостью 
"импортозаместить необходимое оборудование". 
Кроме того, до конца текущего года на "СКА Арене" запланирован "Матч звезд" 
Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). Как сообщал "Деловой Петербург", он 
должен пройти 9 и 10 декабря и станет первым крупным мероприятием, которое 
состоится на новом стадионе.  

https://www.dp.ru/a/2023/11/03/v-peterburge-razreshili-vvesti/ 

К заголовкам сообщений 

Гендиректор "СКА Арены" Сватковский: "Планируем завершить 
косметическую отделку и будем готовы принять зрителей" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Гендиректор "СКА Арены" Сватковский: "Планируем завершить косметическую 
отделку и будем готовы принять зрителей"  
Генеральный директор "СКА Арены" Дмитрий Сватковский сказал, что на арене 
в ближайшее время завершится косметическая отделка, после чего спортивный 
объект будет готов принять зрителей, в том числе во время Фонбет недели звезд 
КХЛ. 
В пятницу пресс‑служба администрации Санкт‑Петербурга сообщила о 
завершении строительства арены. Госстройнадзор города выдал разрешение на 
ввод объекта в эксплуатацию. Сейчас местный клуб КХЛ СКА принимает 
соперников по чемпионату в Ледовом дворце. 
 - Получение разрешения на ввод в эксплуатацию - историческая веха в проекте 
строительства "СКА Арены", дающая "зеленый свет" подготовке и организации 
ранее анонсированных хоккейных матчей. Мы вместе с городом прошли этот 
путь, на всех этапах чувствовали поддержку администрации и всех участников. 
Впереди предстоит косметическая отделка отдельных элементов, которую мы 
планируем завершить в ближайшее время. После нее мы будем готовы и рады 
принять зрителей на спортивных и концертных мероприятиях, - приводит слова 
Сватковского пресс‑служба КХЛ. 
"СКА Арена" - многофункциональный спортивно‑культурный комплекс, который 
будет предназначен для проведения соревнований по хоккею с учетом 

https://www.dp.ru/a/2023/11/03/v-peterburge-razreshili-vvesti/


 

 

требований IIHF, КХЛ, ВХЛ, МХЛ. Ледовый дворец будет рассчитан на 
посещение более 21500 человек на различных хоккейных мероприятиях (на 
сегодняшний день это самая большая хоккейная арена в мире) и до 23000 
человек на концертах. 
На арене заложена возможность проведения соревнований более чем по 20 
различным видам спорта: хоккей, следж‑хоккей, фигурное катание, шорт‑трек, 
танцы на льду, волейбол, баскетбол, гандбол, ММА, бокс, спортивные 
танцы/бальные танцы, художественная, спортивная гимнастика, тяжелая 
атлетика, теннис. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973494_Gendirektor_SKA_Areny_Svatk
ovskij_Planirujem_zavershit_kosmeticheskuju_otdelku_i_budem_gotovy_prinat_zritel
ej 

К заголовкам сообщений 

Евгений Лисовец: Матч звезд в Питере - это круто. Всегда хотелось 
поучаствовать в таком поединке (Belarushockey (belarushockey.com), 
Минск, 3 ноября 2023) 
Белорусский защитник "Адмирала" Евгений Лисовец рассказал о предстоящей 
поездке на Матч звезд и своем 500-м матче в КХЛ. 
 - Вы проводите в КХЛ уже 11-й сезон. Сильно ли изменилась лига с вашего 
дебюта? 
 - Лига меняется. Как минимум - площадки стали меньше. Больше игр в сезоне, 
всего одна пауза на матчи сборных. Лига меняется, хоккей меняется. Сложно 
сказать, в какую сторону, но изменения чувствуются - и в плане организации, и в 
медийном плане. КХЛ с каждым годом преобразуется. 
 - Не за горами ваш 500-й матч в турнире. Что чувствуете в связи с этим? 
 - Чувствую, что много сыграл. Все-таки 500 матчей - внушительный показатель. 
Вместе с тем с удовольствием сыграл бы еще 500. Есть к чему стремиться. 
 - В прошлом сезоне вы поддержали негласную традицию - гол белоруса на 
"Минск-Арене". Игры против "зубров" в гостях для вас особенные? 
 - Ха, не слышал про такую традицию. Но дома забивать всегда приятно. На 
матче присутствуют родители, хочется их порадовать. А игры против "Динамо" 
не особо принципиальны. Обычные, рядовые матчи. Но всегда приятно играть 
на старой доброй "Минск-Арене". 
 - В нынешнем сезоне "Адмирал" пока болельщиков не радует. Почему не 
удается нащупать ту игру, которая приносила результат ранее? 
 - Сложно сказать. Команда обновилась, и так, как она работала в прошлом 
сезоне, пока не может заработать в этом. Все недовольны происходящим, все 
ищут пути решения этой проблемы. Думаю, мы должны сплотиться и вместе 
выкарабкиваться, потому что поодиночке ничего не получится. Все работают, 
никто ровно не сидит, на таблицу не смотрит. Будем стараться выходить из этой 
ситуации. 
 - Не так давно по результатам голосования болельщиков вы были выбраны для 
участия в Матче звезд КХЛ. Как узнали об этом, и какие ожидания от уик-энда? 
 - Прикольно получилось. Лежал в гостинице, мне написал Серебряков, скинул 
фотографию: мол, тебя выбрали. Я не поверил, начал писать-звонить. Потом 
новости почитал... И правда! Матч звезд в Питере - это круто. Всегда хотелось 
поучаствовать в таком поединке. Приятно, что болельщики проголосовали, что 
поддерживают, верят в меня. Это дорогого стоит. Что ж, поедем, поучаствуем! 
Может, получится запомниться! 
 - В каких конкурсах хоккейного мастерства хотели бы поучаствовать? 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973494_Gendirektor_SKA_Areny_Svatkovskij_Planirujem_zavershit_kosmeticheskuju_otdelku_i_budem_gotovy_prinat_zritelej
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 - Ха, на силу броска. Могу бросить от души. Не знаю, в каких еще - смотря что 
будет. 
 - Практически сразу после Матча звезд КХЛ в Петербурге состоится Кубок 
Первого канала, где сборная Беларуси будет защищать прошлогодний титул. 
Планируете ли сыграть за национальную команду? Или из-за тяжелого графика 
"Адмирала" вряд ли получится это сделать? 
 - Ничего пока не планирую. Если вызов будет, то обсудим с тренерами, как это 
повлияет на организм. Пока разговоров про сборную не было. Мой телефон 
всегда включен, я всегда на связи. 
 - К слову, вы проводите второй год на Дальнем Востоке. Уже лучше 
адаптировались к постоянным сменам часовых поясов? Или к этому в принципе 
невозможно привыкнуть? 
 - Невозможно привыкнуть, адаптироваться. Это мое мнение. Главный вопрос: 
как ты подготовишься к выезду? К нему надо готовиться за день, за два, следить 
за собой. Сложная ситуация. Но такая специфика работы на Дальнем Востоке. 
Надо выходить и работать. Не буду жаловаться.  

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/03/evgenij-lisovec-match-zvezd-v-
pitere-eto-kruto.-vsegda-hotelos-pouchastvovat-v-takom-poedinke/ 

К заголовкам сообщений 

"Амур" собирает аншлаги на каждом матче. В Хабаровске показывают, как 
надо работать со зрителями (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 
2023) 
Клуб с Дальнего Востока не устает подбрасывать инфоповоды. 
Инфоповоды бывают разные. Совсем недавно "Амур" блестяще отработал 
непростой с точки зрения пиара кейс с Александром Хохлачевым, общими 
усилиями (начиная со слов и действий самого хоккеиста и заканчивая 
комментариями губернатора и председателя попечительского совета клуба 
Михаила Дегтярева коллегам из федеральных новостных агентств) переведя 
потенциальный скандал в выигрышную в общественном мнении плоскость 
самоиронии и признания вины. В Сочи состоялась четырехсотая игра в КХЛ 
Андрея Мартемьянова в роли главного тренера, там же свою первую шайбу - в 
дебютном матче - за "Амур" забросил пополнивший состав команды Кирилл 
Панюков, в условиях скудного рынка менеджеры "Амура" продолжают искать и 
находить варианты для усиления. Но в этом материале мы бы хотели поговорить 
о другом. В ходе первой же домашней серии мы обратили внимание на солд-аут 
в каждом из трех проведенных матчей, после чего решили понаблюдать за 
"Амуром" в течение более продолжительного времени, и вот к чему пришли по 
итогам почти половины регулярки. Для начала - цифры, ниже в таблице 
приведена посещаемость в десяти домашних матчах прошлого и нынешнего 
сезонов. 
Из десяти проведенных домашних матчей в девяти были проданы все доступные 
билеты. В матче с ЦСКА решили обеспечить небольшую буферную зону, нет 
сомнений, если бы не это, то посещаемость тоже была бы на уровне 7100 
зрителей. Следующий соперник "Амура" - ярославский "Локомотив", и за два дня 
до игры в пресс-службе дальневосточников уверенно заявили, что "аншлаг 
будет, сто процентов". Десять аншлагов из одиннадцати возможных! Это не 
просто хороший, это превосходный результат. За счет чего "Амуру" удается 
добиваться таких впечатляющих цифр? Попробуем разобраться. Мы уже писали 
о планомерно выстроенной работе коммерческого и маркетингового отделов 
клуба. Не секрет, что в КХЛ еще есть клубы, причем из числа топовых, 

https://belarushockey.com/khl/news/2023/11/03/evgenij-lisovec-match-zvezd-v-pitere-eto-kruto.-vsegda-hotelos-pouchastvovat-v-takom-poedinke/
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руководство которых как мантру повторяет фразу: "будет результат, болельщик 
придет, не будет результата - ничто не поможет". В Хабаровске не отрицают 
влияния выступления команды на посещаемость, но не считают это 
единственным инструментом в работе с болельщиками. Нормальный, 
правильный, современный подход. При том, что тратят деньги в клубе аккуратно. 
На взгляд со стороны, маркетинговые бюджеты "Амура" и, например, "Трактора", 
"Автомобилиста", не говоря уже об "Авангарде" времен пребывания в Балашихе, 
несравнимы. Причем, если у первых двух команд эта статья бюджета во многом 
закрывается беттинговым партнером, то в "Авангарде" времен правления 
Александра Крылова все шло из клубной кассы, наполняемой генеральным 
спонсором. С этой точки зрения у дальневосточников еще есть резерв для роста, 
но и сейчас в городе поход на хоккей позиционируется как модное, статусное 
развлечение, это достигается разными способами. За музыкальное 
сопровождение на играх отвечает популярная на Дальнем Востоке группа "The 
Starkillers", называющая свое направление музыки "turborock".  
Расширенная по сравнению с прошлым сезоном линейка в магазинах клубной 
атрибутики работает и на рост выручки и на посещаемость, шопинг - это тоже 
часть досуга. Наружная реклама, эффективность которой в мегаполисах 
размывается размерами городов, в Хабаровске является вполне рабочим 
инструментом для информирования аудитории, плюс налаженная работа на 
местном уровне с другими источниками производства и передачи информации. 
Снятый перед сезоном усилиями пресс-службы документальный фильм о 
подготовке команды к чемпионату в течение двух недель демонстрировался в 
местных кинотеатрах, и только потом появился в доступе в социальных сетях 
клуба. Материалы об "Амуре" - одни из ключевых на главном краевом 
телеканале. 
Вроде бы по отдельности ничего удивительного, но все детали, собранные 
вместе, создают отличный механизм для заполнения трибун. Но, пожалуй, 
главным моментом является искренняя обратная связь с болельщиками и не 
наигранное признание их важной роли в жизни команды.  
Одними словами в "Амуре" не ограничиваются. Клуб ввел прекрасную практику - 
перед каждым выездом приглашают проводить команду в турне. Мероприятие 
проходит в максимально неформальном ключе, никаких фан-барьеров, 
перегородок и прописанного сценария. Все происходит на площади у "Платинум-
арены", болельщиков заранее информируют о времени отъезда команды в 
аэропорт, в клубе специально делают запас по времени, чтобы все, кто придет 
проводить хоккеистов на выездные матчи, смогли взять автографы и 
сфотографироваться с игроками и тренерами. Даже если это считать частью 
работы хоккеиста, то очевидно, что это - приятная часть.  
Кирилл Слепец: "Здорово, что всегда приходят нас провожать столько народу, 
желают удачи. Я сам воспитанник местного хоккея, но не припомню, чтобы в 
детстве приходил так провожать команду на выезд, такого, вроде бы никогда не 
было. Что я желаю болельщикам? Как обычно, чтобы нас поддерживали всегда 
и погромче шумели на домашних матчах, что у нас и происходит".  
Андрей Мартемьянов: "Я просто сказочно рад, что много детей, очень много 
молодых людей приходит. Такие болельщики у нас, аудитория просто 
обалденная!" 
Владислав Барулин: "Конечно, поднимает настроение, когда столько людей 
приходит проводить тебя на выезд, это безумно приятно, и очень ценится в 
команде, мы понимаем, для кого мы играем. Хотел бы сказать болельщикам - 
продолжайте поддерживать нас так же, как вы это делаете. Мы это очень любим, 
вы делаете праздник для нас". 



 

 

Случайно или намеренно, но в "Амуре" смогли найти особенный контакт с 
болельщиками. Клуб не позиционирует команду как набор более или менее 
громких фамилий в составе, хоккеисты - это не фигуры на льду, а болельщики - 
не массовка, игроки реально находятся от зрителей на расстоянии вытянутой 
руки. Это очень похоже на английский футбол до времен премьер-лиги, какой-
нибудь "Лутон Таун" или "Миллуол", команда с района. В случае с "Амуром" - 
команда города и края, а в ней такие же, обычные парни, вот они, рядом, не в 
каком-то далеком космосе. Потому и приходит в Хабаровске полный стадион 
практически на каждый матч - чтоб поддержать своих. 

https://allhockey.ru/article/show/495169-
Amur_sobiraet_anshlagi_na_kazhdom_matche_V_Habarovske_pokazyvajut_kak_na
do_rabotat_so_zritelyami 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: новости клубов 
 

Форвард СКА: идем вне зоны плей-офф? Девятая строчка - неприемлемо 
для такого клуба (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Форвард СКА Андрей Чивилев после поражения от "Авангарда" (3:5) в Санкт-
Петербурге высказался касательно турнирного положения армейского клуба в 
таблице Западной конференции. После 24 матчей в активе подопечных Романа 
Ротенберга 24 очка. Армейцы занимают девятую строчку в таблице Запада. 
"СКА вне зоны плей-офф? Я не так давно в команде, но знаю, что у СКА самые 
большие цели. Девятая строчка - неприемлемо для такого клуба, как СКА", - 
сказал Чивилев в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием 
Сторожевым. 
В следующем матче регулярного Фонбет чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги СКА сыграет в гостях с "Витязем". "Авангард" отправится в Сочи, 
где встретится с одноименным клубом. Обе встречи состоятся 4 ноября.  

https://www.championat.com/hockey/news-5304498-forvard-ska-idyom-vne-zony-
plej-off-devyataya-strochka-nepriemlemo-dlya-takogo-kluba.html 

К заголовкам сообщений 

Зинченко - о драке с Вербой: в хоккее как в боксе, все удары после гонга 
запрещены (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Нападающий СКА Иван Зинченко рассказал о драке с защитником "Авангарда" 
Марком Вербой во вчерашнем матче между командами в Санкт-Петербурге. 
"Я действительно договорился о драке с Вербой - все было по обоюдному 
согласию. Мы уступали в счете, надо было встряхнуть команду, поэтому с 
готовностью принял вызов. В начале мне удались несколько неплохих ударов, 
потом Марк вывернулся, и судьи начали нас разнимать - просто повисли у меня 
на руках. Так получилось, что оба сдерживали почему-то меня, а оппонент 
свободно продолжал наносить удары. Очень благодарен нашим докторам, 
которые оперативно среагировали. Но знаете, это как в боксе - после гонга все 
удары запрещены, так и в хоккее должно быть, если один из игроков связан по 
рукам и ногам судьями и явно не может ответить или защититься", - сказал 
Зинченко в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Еленой Кузнецовой. 

https://www.championat.com/hockey/news-5305608-zinchenko-o-drake-s-verboj-v-
hokkee-kak-v-bokse-vse-udary-posle-gonga-zaprescheny.html 

Похожие сообщения (2): 
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• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Шарипзянов: реакция Бардакова? Люди с буквами на груди должны 
сохранять спокойствие (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов прокомментировал эпизод в концовке 
матча со СКА (3:5), в котором он жестко сыграл против форварда армейцев 
Захара Бардакова. Судьи проигнорировали данный эпизод, а Бардаков за споры 
с арбитром получил 32 минуты штрафа. 
"Понимаю ли реакцию Бардакова? Нет, если честно. Нужно сохранять 
спокойствие, даже если считаешь, что что-то было нечестно. Я не "за" такие 
поступки. Тем более, когда речь идет о людях с буквами на груди. Они должны 
сохранять спокойствие при любой ситуации. Жизнь вообще несправедливая 
штука. Первая пятерка на фоне слухов сыграла за Кравеца сегодня? Сегодня вся 
команда сыграла за тренера и друг за друга", - сказал Шарипзянов в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5304724-sharipzyanov-reakciya-
bardakova-lyudi-s-bukvami-na-grudi-dolzhny-sohranyat-spokojstvie.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Форвард "Авангарда": ощущение, что играли со СКА в Омске, а не в 
Питере. Бешеная поддержка (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Форвард "Авангарда" Марк Верба после победы над СКА (5:3) в Санкт-
Петербурге отметил поддержку омской команды на выездном матче. 
"Было ли ощущение, что играем в Омске, а не в Петербурге? Если честно, да. 
Когда я подрался и помахал руками, была бешеная поддержка, очень круто. 
Спасибо нашим болельщикам. Акклиматизация в "Авангарде"? Так тепло 
приняли, что и акклиматизации не было никакой. Все великолепно. Надеюсь, что 
я закрепился в составе", - сказал Верба в беседе с корреспондентом 
"Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 
В текущем сезоне Верба сыграл за омский клуб два матча без набранных баллов. 
В следующем матче регулярного Фонбет чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги СКА сыграет в гостях с "Витязем". "Авангард" отправится в Сочи, 
где встретится с одноименным клубом. Обе встречи состоятся 4 ноября.  

https://www.championat.com/hockey/news-5304482-forvard-avangarda-
oschuschenie-chto-igrali-so-ska-v-omske-a-ne-v-pitere-beshenaya-podderzhka.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Буше: первая пятерка "Авангарда" сыграла за Кравеца? Не обращаем 
внимания на слухи (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Нападающий "Авангарда" Рид Буше оценил победу в матче со СКА (5:3) и 
отметил великолепную поддержку омских болельщиков даже на выездных 
матчах. 
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"Первая пятерка сыграла за Кравеца? Мы просто выходим и стараемся 
победить, не обращаем внимания на слухи. Команда делает все для победы. В 
последних матчах у нас неплохо получается. 
Поддержка, как будто в Омске? У нас много болельщиков, здорово, что они 
поддерживают нас и на выезде. Не сказал бы, что мы играли словно дома, но 
слышать такую поддержку определенно было приятно", - сказал Буше в беседе 
с корреспондентом "Чемпионата" Дмитрием Сторожевым. 

https://www.championat.com/hockey/news-5304846-bushe-pervaya-pyatyorka-
avangarda-sygrala-za-kravca-ne-obraschaem-vnimanie-na-sluhi.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Максим Сушинский отреагировал на яркий матч в КХЛ между СКА и 
"Авангардом" (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Чемпион мира, бывший нападающий "Авангарда" и СКА Максим Сушинский 
оценил матч между СКА и "Авангардом" (3:5). 
"Хорошая боевая игра, мне понравилась. Одна из самых ярких в нынешнем 
сезоне. Первые минуты СКА поддавил, но потом "Авангард" вязал дело в свои 
руки, создавали моменты. Вратарь Мишуров здорово сыграл у омичей. И, 
конечно, хет-трики защитника редкость у нас. Шарипзянов - заслуженно капитан 
"Авангарда", один из лидеров команды", - сказал Сушинский в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым. 
Главным героем матча стал капитан "Авангарда" Дамир Шарипзянов, 
оформивший хет-трик. Три передачи на счету Райана Спунера.  

https://www.championat.com/hockey/news-5304880-maksim-sushinskij-otreagiroval-
na-yarkij-match-v-khl-mezhdu-ska-i-avangardom.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"В НХЛ уже не дерутся, когда человек упал". Сушинский - о ярком бое 
Вербы с Зинченко (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Чемпион мира, бывший нападающий "Авангарда" и СКА Максим Сушинский 
оценил эпизод вчерашнего матча между СКА и "Авангардом", в котором после 
окончания драки Марк Верба ударил лежащего Ивана Зинченко а линейные 
арбитры не смогли этому помешать. 
"Драка между Вербой и Зинченко? В НХЛ уже не дерутся, когда человек упал. А 
в целом они оба сняли шлемы, сбросили перчатки, настоящая мужская драка по 
правилам, без грубости. Они между собой договорились, никто сзади не нападал, 
даже после боя поблагодарили друг друга. Они дрались не из-за злости, а для 
того, чтобы завести команды. В концовке Зинченко немного упал на колено, а 
Верба не сумел вовремя остановиться", - сказал Сушинский в беседе с 
корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5304902-v-nhl-uzhe-ne-derutsya-kogda-
chelovek-upal-sushinskij-o-yarkom-boe-verby-s-zinchenko.html 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 3 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 
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К заголовкам сообщений 

Подъемы "Авангарда" в нужный момент - это показатель. Команда играет 
за тренеров (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
У "Ястребов" есть проблемы, но они готовы биться за Кравца и его штаб. 
У "Авангарда" в сезоне много проблем. Да и было понятно изначально, что сезон 
будет тяжелее, чем прошлый, так как ушли Броадхерст, Толчинский, Грицюк и 
Найт. Найти замены новому менеджменту схожими по уровню хоккеистами в 
ускоренном режиме было практически нереально. Во-первых, очень скромный 
рынок. Во-вторых, меньше легионерских мест. В-третьих, команда, очевидно, 
перестраивается в моменте.  
Омская чистка. "Авангард" готовится расстаться с рядом игроков 
Это не снимает ответственности за результат. Менеджмент, тренерский штаб и 
хоккеисты обязаны его давать, так как у "Авангарда" один из самых высоких 
бюджетов в лиге. Поэтому нужно соответствовать цифрам, которые тратят 
спонсоры на клуб, чтобы была окупаемость вливаний в виде спортивных 
достижений.  
У Омска действительно есть ряд негативных тенденций. Например, нет 
стабильности. Пять побед в шести матчах на старте, а затем четыре поражения. 
Потом две победы и два поражения, и так далее. При этом дома "Ястребы" 
играют лучше, чем на выезде. Безусловно, такие качели не должны устраивать, 
но в тоже время к ним нельзя относиться, как к элементу "все пропало". Во 
всяком случае сейчас, когда "Авангард" идет в топ-5 Востока, а по потерянным 
очкам - в топ-4. Стабильности действительно не хватает, но турнирное 
положение в пределах нормы.  
В нужный момент хоккеисты "Авангарда" играют за тренерский штаб. Например, 
после четвертого поражения кряду со счетом 0:6 от московского "Динамо", 
"Ястребы" выиграли у "Куньлуня" и "Торпедо", дав Кравцу дополнительное время 
на исправление ситуации. 
После поражений от Казани и Челябинска, команда обыграла московское 
"Динамо" и "Локомотив" - лидеров Запада. Уступили досадно "Витязю" и "Ладе", 
но затем обыграли "Металлург", набрали один балл в с "Ак Барсом" и одержали 
победу над "Салаватом Юлаевым".  
Проиграли Минску, но в следующей игре исправились победой над "Торпедо" 
Ларионова, а через три дня взяли "Газпромовское дерби".  
В тяжелые моменты для тренерского штаба, игроки забирают матчи в свою 
пользу. И делают это не только лидеры, но и хоккеисты из нижних звеньев. Когда 
Кравец на грани разговоров об отставке, хоккеисты "Авангарда" вытаскивают 
встречи. 
Особенно стоит отметить Дамира Шарипзянова, который в важной игре в Питере 
оформил хет-трик. А в последней очной игре с "Торпедо" забросил победный гол 
за шесть минут до конца встречи. Дамир тремя голами в Северной столице стал 
вторым защитником "Авангарда", который оформил хет-трик. Первым был Ансси 
Салмела в далеком 2012 году.  
 Шарипзянов высказался о победе над СКА и хет-трике 
Вот такие вот действия от игроков "Авангарда", когда забрасывают и побеждают 
в нужный момент, показывают, что Кравцу есть на кого положиться. Хоккеисты 
не отдалились от тренерского штаба в трудную минуту. Сам Михаил Григорьевич 
отметил на последней пресс-конференции, что идет небольшой перебор в 
давлении на "Авангард", когда отвечал на вопрос, что тройка Ткачев- Бушев - 
Спунер и Шарипзянов играют за него. 
"Они всегда играют за команду и за меня, как главного тренера. Так сложились 
моменты, что с "Витязем" мы неудачно отыграли. Мне кажется, что идет 



 

 

небольшой перебор в давлении на "Авангард", потому что многие команды идут 
сейчас с перепадами. Календарь сложный, скамейка не очень длинная, ребята 
устают, где-то не хватает эмоций. По 5-6 игр подряд проигрывать, потом 
выигрывать - это хоккей. Надо относиться к этому как к работе. Мы с тренерским 
штабом честно делаем свою работу. Те годы, что я работаю в хоккее, не 
позволяют мне работать по-другому, для меня это очень важно", - заявил Кравец.  
 Кравец: идет небольшой перебор в давлении на "Авангард" 
У "Ястребов" действительно не все гладко. Поражения чередуются с победами. 
Однако спортивный результат в норме - команда идет в топ-5 Востока. Самое 
главное, что в трудные моменты, когда тренерский штаб находится на грани, на 
помощь приходят лидеры, посылая своими шайбами месседж, что они готовы 
рубиться и играть за Кравца и его штаб. Это говорит о кредите доверия среди 
хоккеистов. И это очень важный фактор для Михаил Григорьевича. 

https://allhockey.ru/article/show/495128-
Podemy_Avangarda_v_nuzhnyj_moment_eto_pokazatel_Komanda_igraet_za_trener
ov 

К заголовкам сообщений 

"Посмотрите на наших арбитров - кого они могут разнять?": драка 
Зинченко и Вербы вызвала резонанс в хоккейном мире (RT 
(russian.rt.com), Москва, 3 ноября 2023) 
Драка между Иваном Зинченко и Марком Вербой в матче регулярного 
чемпионата КХЛ между СКА и "Авангардом" вызвала бурное обсуждение в 
хоккейном сообществе. Сразу после встречи наставник петербуржцев Роман 
Ротенберг обрушился с критикой на судей, которые не сумели остановить 
нападающего омичей, когда он наносил удары по лежавшему на льду оппоненту. 
По мнению специалиста, таким образом форвард мог нанести травмы, 
несовместимые с жизнью. При этом тренер Андрей Назаров отметил, что 
сегодня арбитры находятся в плохой физической форме и просто не в состоянии 
кого-либо разнять, а Владимир Плющев и вовсе против любого проявления 
насилия на льду. 
 Матч СКА и "Авангарда" в рамках регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги, состоявшийся 2 ноября, обратил на себя внимание не только 
тем, что армейцы проиграли и выпали из восьмерки сильнейших в Западной 
конференции, но и дракой между Марком Вербой, проводившим вторую игру за 
омичей, и Иваном Зинченко во втором периоде. Оба получили по пять минут 
штрафа. 
После встречи на пресс-конференции наставник петербуржцев Роман Ротенберг 
жестко раскритиковал арбитров за то, что те не вмешались вовремя. По мнению 
главного тренера, его игрока чуть не убили на льду. 
"Идет драка, хоккейная мужская драка. Она закончилась, судьи подъезжают, 
игрок соперника продолжает бить лежачего в голову. У Зинченко шрам на всю 
жизнь, а могло быть намного хуже. Если бы Верба попал ему в висок, то он бы 
умер. Такие вещи недопустимы в нашей лиге! Могла быть смерть на льду. Что 
дальше будем делать? Кому это нужно? Если идет драка, судья приезжает и 
разнимает игроков, а соперник продолжает бить его в голову - это даже не бои 
без правил, даже на улице такого не происходит! У нас в КХЛ на сегодняшний 
день нет правил! Все все видели, народ не обманешь, наша сила в правде! 
Сейчас уже нужно обращаться всем вместе в любые инстанции, чтобы закончить 
этот беспредел. У нас Танкова чуть не убили год назад, сейчас Зинченко. Он весь 
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в крови сидит в раздевалке, играть не сможет долгое время", - возмутился 
Ротенберг, его слова приводит "Чемпионат". 
При этом, по словам нападающего "Авангарда", именно форвард армейцев 
предложил выяснить отношения после того, как хоккеисты начали толкаться на 
льду. 
"Я обычно не отказываюсь. Так и получилось. Надеюсь, она повлияла на 
результат. Самое главное - здоровья Зинченко, чтобы у него все было хорошо. 
А так драка и драка, ничего особенного", - сказал Верба. 
Нападающий СКА Василий Глотов, в свою очередь, назвал поступок хоккеиста 
омичей не джентльменским.  
"Их игрок на льду оказался первым. Зинченко начал падать по инерции, после 
чего нападающий "Авангарда" поднялся и нанес несколько ударов в голову. У 
Ивана руки были связаны. Если во время драки они уважали друг друга, то 
почему такое произошло в конце? Такие истории не красят хоккей. Надеемся, 
этот случай не останется без внимания", - отметил Глотов. 
Высказывания Ротенберга и сам инцидент вызвали резонанс у спортивной 
общественности. Известный тренер Андрей Назаров, оценивая случившееся, 
отметил, что линейные арбитры не смогли помешать форварду "Авангарда" 
ударить уже лежавшего армейца, поскольку не обладают достаточными 
физическими кондициями. 
"Что здесь можно отметить? Марк дерется, он был заточен на бой, случилось 
добивание. В таких ситуациях должны вмешиваться лайнсмены, которые стоят 
рядом. Пока мы видим только красивую стрижку моего давнего товарища 
Алексея Анисимова (главный судья КХЛ. - RT ) по телевизору. Посмотрите на 
наших арбитров: худые руки, а у кого-то даже пивные животы. Кого они могут 
разнять?" - приводит слова Назарова "Чемпионат". 
"В мою бытность судьи были физически сильные с накачанными руками. Если 
такой лайнсмен тебя схватит, то из его объятий ты уже не вырвешься. Бить 
сверху, конечно, ни в коем случае нельзя, но здесь даже не столько проблема 
Вербы. Он выполнял свою работу, боялся пропустить и проиграть драку, человек 
на эмоциях. Именно судьи обязаны пресекать такое, к ним у меня больше всего 
вопросов. Хочется пожелать здоровья и скорейшего восстановления Ивану 
Зинченко. В целом же я до сих пор открыт для серьезных предложений. Команды, 
уставшие терять очки и огребать на льду, могут смело обращаться", - добавил 
он. 
Бывший хоккеист СКА и "Авангарда" Максим Сушинский предположил, что 
хоккеисты "дрались не из-за злости, а для того, чтобы завести команды".  
"В НХЛ уже не дерутся, когда человек упал. А в целом они оба сняли шлемы, 
сбросили перчатки, настоящая мужская драка по правилам. Они между собой 
договорились, никто сзади не нападал, даже после боя поблагодарили друг 
друга", - резюмировал специалист. 
А по мнению заслуженного тренера Владимира Плющева, подобные инциденты 
вряд ли идут на пользу хоккею, поскольку на трибунах присутствуют женщины и 
дети. 
"И что они видят - какую-то мясорубку? Хоккей - игра, и его всегда украшали 
индивидуальные и командные действия, доставлявшие удовольствие 
болельщикам", - приводит РИА Новости слова Плющева. 
Специалист подчеркнул, что в последнее время решения, касающиеся 
хоккейных правил, вызывают у него вопросы. 
"Могу сказать так: левая рука не знает, что делает правая. Судейский комитет с 
главным арбитром заявляют о борьбе за чистоту, собираются рассматривать 
каждые мелкие фолы и штрафовать игроков. И в то же время, если хоккеисты в 



 

 

драке сбрасывают перчатки, то они автоматически не будут наказаны. Я не 
понимаю этого: если вы боретесь за чистоту, то, наверное, драки - далеко не 
украшение хоккея. Иногда это бывает мордобой до лужи крови на льду", - 
добавил Плющев. 
Согласен с тренером и двукратный чемпион мира Александр Кожевников. По его 
мнению, качество работы арбитров в текущем сезоне КХЛ оставляет желать 
лучшего. 
"Просто противно смотреть! Конечно, Ротенберг будет возмущаться. Надо что-
то делать в руководстве судейского корпуса. Пока они умеют только делать лица, 
что якобы все знают, хотя сами хоккей по телевизору видели. Необходимо 
менять, потому что это безобразие длится последние три года. Разные 
трактовки, спорные моменты и так далее", - сказал Кожевников. 

https://russian.rt.com/sport/article/1226147-hokkei-verba-zinchenko-khl-draka-
reakciya 

К заголовкам сообщений 

Пресс-конференция Романа Ротенберга после матча СКА - "Авангард", что 
сказал (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Разбираем яркую пресс-конференцию главного тренера СКА после матча с 
"Авангардом". 
В последние пару сезонов принято восхищаться пресс-конференциями Игоря 
Ларионова, но нельзя не заметить, что среди тренеров КХЛ есть еще как 
минимум один спикер, который не уступает в красноречии тренеру "Торпедо". 
Речь, конечно, о Романе Ротенберге. Достаточно открыть ленту новостей по 
соответствующему тегу - и мы увидим, что огня Роман дает в разы больше чем 
Ларионов. Чтобы убедиться, давайте разберем его спич на пресс-конференции 
после игры с "Авангардом". 
"У Ивана на всю жизнь останется шрам" 
Главный тренер СКА начал с очень эмоциональной речи про драку между 
Марком Вербой и Иваном Зинченко. Негодование Ротенберга вызвали удары по 
голове уже упавшего армейца. Роман уверен, что при плохом раскладе все могло 
закончиться даже летальным исходом. 
Критики уже успели написать, что ничего такого не было, а Зинченко даже пожал 
руку Вербе после драки. Но Иван был на эмоциях, и он действительно мог не 
заметить грязный удар соперника. 
"Драка между Вербой и Зинченко? В НХЛ уже не дерутся, когда человек упал", - 
сказал, к примеру, авторитетный эксперт нашего хоккея Максим Сушинский. 
Хотя главные претензии тут не к Вербе, а к арбитрам - Ротенберг прямо говорит: 
"Нельзя такое допускать нашим судьям". Разнимающие драку арбитры как раз и 
нужны для того, чтобы не допускать, чтобы разгоряченные хоккеисты били по 
лежачему сопернику. Но очень часто все выходит ровно наоборот - пока они 
висят на руках одного игрока, другой получает полную свободу действий и 
пользуется ей по своему усмотрению. И Верба тут не уникален. Подобную грязь 
мы видели и от Александра Радулова, и от Сергея Плотникова, и от других 
забияк из КХЛ. 
Главный тренер СКА пусть и очень эмоционально, но по делу указывает на 
серьезную проблему. Линейных судей нужно учить, как правильно разнимать 
драки. Иначе рано или поздно кто-то из игроков действительно как минимум 
станет инвалидом после внезапного удара в незащищенный висок. 
"Может, по-хоккейному он и неправ - нужен контроль эмоций" 
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Второй хайлайт пресс-конференции - комментарий про удаление Бардакова за 
критику судей. И здесь Ротенберг признал, что Захар действительно переборщил 
с эмоциями, но сразу же защитил своего игрока. Кстати, возмущался Бардаков 
совершенно по делу - подсечка в важном эпизоде была очевидной. Именно 
благодаря этому фолу "Авангард" перехватил шайбу и забил такой важный 
пятый гол. 
Можно вспомнить, что пару матчей назад в похожей ситуации штурма СКА на 
последних секундах судьи проспали явное нарушение у "Сочи". Когда случаются 
такие совпадения, даже самый сдержанный хоккеист будет с подозрением 
относиться к арбитрам. И здесь снова вопрос к лиге - Бардакова-то вы 
дисквалифицируете, сомнений нет. Но как дела у арбитров? Они продолжат 
работу? 
"Всегда на выезде - значит, будем играть на выезде и побеждать" 
Рулевой СКА не в первый раз жалуется на календарь. Можете смеяться сколько 
угодно, но расписание регулярки в этом году на редкость неудачное. Особенно 
для немосковских команд, у которых нет роскошных выездов на соседнюю улицу 
или в Мытищи. У СКА, "Торпедо", "Ак Барса", "Магнитки" и прочих все по-
взрослому - 4-6 матчей вдали от дома реально высасывают все силы. А ставить 
три выездных матча сразу после поездки на Дальний Восток, как это было у СКА, 
- издевательство над игроками. 
Кстати, в январе армейцы столкнутся с обратной стороной кривого календаря - у 
них будет девять домашних матчей за месяц. Для команды это, наверное, 
неплохо, а вот маркетинговый отдел явно в шоке. Это в Москве собирают по пять 
тысяч на 12-тысячниках и довольны этим. В Питере привыкли заполнять 
Ледовый, но как это сделать, когда у тебя весь месяц матчи идут раз в три дня, 
да еще и сразу после новогодних праздников - большой вопрос. 
"Серебряков набирает форму. Мы смотрим вперед - ему было важно сыграть" 
Еще один важный момент, хотя это скорее не про слова для прессы, а про 
командную стратегию. Серебрякову сейчас дают набирать форму после всех 
простоев (в "Адмирале" Никита достаточно долго не выходил на лед, пока шли 
переговоры о переходе в СКА) - вот его и ставят при первой возможности. А 
"наевшихся" Кадейкина и Гальченюка, которые не проходили предсезонку, 
наоборот, поберегли, хотя матч с "Авангардом" был очень важен.  

https://www.championat.com/hockey/article-5305572-press-konferenciya-romana-
rotenberga-posle-matcha-ska-avangard-chto-skazal.html 

К заголовкам сообщений 

Яркая пресс-конференция Романа Ротенберга после матча СКА - 
"Авангард", видео, что произошло, что сказал, причины (Чемпионат.com, 
Москва, 3 ноября 2023) 
После трети регулярки армейцы идут вне зоны плей-офф, но главный тренер 
набрасывается на судей и лигу. 
Сразу после вчерашней игры с "Авангардом" Роман Ротенберг начал делать 
шоу, как это обычно бывает в нынешнем сезоне после поражений СКА. Но в этот 
раз Роман Борисович превзошел сам себя, устроив настоящий спектакль в двух 
действиях и поставив КХЛ в неудобное положение: придется теперь применять 
какие-то санкции к человеку, которому в нашем хоккее позволено больше, чем 
остальным. Чего стоит только пассаж о том, что в нынешней КХЛ нет правил. 
Для затравки Ротенберг выступил в коротком флэш-интервью, где, отвечая на 
вопрос о причинах поражения, почти сразу же перешел к "горячему" эпизоду с 
Захаром Бардаковым. Главный тренер армейцев прямо заявил, что судьи 
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допустили ошибку, не дав удаление на его подопечном за несколько секунд до 
пятого гола "Авангарда", снявшего все вопросы о победителе матча. 
Если абстрагироваться от высокопарной подачи этой претензии (с лозунгами и 
"пацанскими" цитатами), то конкретно в этом случае понять Ротенберга можно. 
Действительно, перед голом Николишина был эпизод в зоне "Авангарда", где 
Дамир Шарипзянов сорвал СКА контроль шайбы, уронив Бардакова - очень 
похоже на противоправный толчок клюшкой. 
И тут важен контекст. СКА в те минуты мощно давил "ястребов", растягивая 
уставшую оборону омичей в большинстве, да еще и с шестым полевым на 
площадке. Удаление Шарипзянова привело бы к формату "5 на 3" (или даже "6 
на 3"), и это грозило омичам, которые, по сути, отбивались весь третий период, 
большими проблемами. А ведь счет был только 4:2 в их пользу, игрового 
времени оставалось прилично - почти четыре минуты, а СКА наседал и 
наваливался. 
Но между флэш-интервью и пресс-конференцией Ротенберг, очевидно, 
рассмотрел в деталях драку Верба - Зинченко, случившуюся еще во втором 
периоде, и пришел на общение с журналистами взвинченным до предела. Пару 
скупых предложений по игре Роман Борисович использовал как вступление, а 
затем выдал огненный спич, какие на официальном общении тренера с прессой 
в последние годы и видеть-то не приходилось. 
Ротенберг взывал к общественности, восклицал про шрамы и кровь и задавал 
вечные вопросы, разносил в пух и прах не только судейство, но и всю лигу, а 
также призывал всех обращаться в компетентные органы. Но выглядело это 
представление спорно. Потому что народ-то действительно все видел и до 
выступления Ротенберга даже не подозревал, что Верба пытался убить 
Зинченко. 
Верба, конечно, первым оказался на льду, однако даже не упал, а лишь присел 
на мгновение. Он не схитрил, воспользовавшись расслабленностью оппонента, 
а просто продолжил драку, точно так же, как и Зинченко. Если кто и виноват в 
смазанной концовке боя, то это лайнсмены, которые, кажется, слишком рано 
кинулись разнимать драку и немного помешали игроку СКА. Но у самого 
Зинченко не осталось никаких претензий к Вербе - они в конце концов руки друг 
другу пожали после боя! 
Тот самый "удар возле виска", который привел Ротенберга в нервное состояние, 
можно увидеть на замедленном повторе - уверен, именно там его и разглядел 
Роман Борисович. Но в динамике эпизода - разве похоже это хотя бы чуть-чуть 
на умышленный беспредел, который по версии Ротенберга не встретишь даже 
на улице? Разве приятно слышать самому Зинченко, проведшему отличный бой, 
откровенный перебор про шрам на всю жизнь и "окровавленного друга 
Бардакова на грани смерти"? Вообще-то, шрамы и кровь - неизменные спутники 
самого мужского вида спорта, как и честные драки, которую и провели Верба с 
Зинченко. 
Но, разумеется, Ротенбергу интереснее говорить на пресс-конференциях об 
отвлеченных вещах (травмы, перелеты, календарь - ну вы знаете), делать на них 
акцент. И понятно почему: тренер в любой другой команде КХЛ несет 
ответственность за результат перед кем-то сверху, а кто указ Роману Борисовичу 
в петербуржском клубе? Вот он и поступает так, как считает нужным, и говорит о 
том, что считает важным. 
Однако народ, как правильно подмечено, все видит. И все очевидные проблемы 
СКА, и то, что в драке Верба - Зинченко не было криминала, и многое другое. 
Например, обилие "подозрительных" сделок с "Сочи" и "Ладой". Или необъятных 
размеров заявку СКА в эпоху жесткого потолка зарплат. "Нужно честно играть!" - 



 

 

призывал Ротенберг вчера. Так давайте же играть честно, Роман Борисович. Во 
всех смыслах.  

https://www.championat.com/hockey/article-5304750-yarkaya-press-konferenciya-
romana-rotenberga-posle-matcha-ska-avangard-video-chto-proizoshlo-chto-skazal-
prichiny.html 

К заголовкам сообщений 

"Мой игрок чуть не умер на льду!" Ротенберг выдал самую мощную пресс-
конференцию в карьере (Советский спорт, Москва, 3 ноября 2023) 
Спесь наставника СКА не могут сбить даже штрафы.  
Роман Ротенберг за свою недолгую карьеру в роли главного тренера уже успел 
заслужить репутацию самого эмоционального наставника КХЛ. Он не стесняется 
критиковать лигу, работу судей и соперников. Но после поражения в матче с 
"Авангардом" (3:5) он превзошел самого себя, выдав мощнейший спич.  
Тренера просто взбесил эпизод с дракой Марка Вербы и Ивана Зинченко во 
втором периоде встречи. Вроде бы довольно стандартный случай, оба хоккеиста 
были на взводе и захотели разобраться по-мужски. Представитель омской 
команды вышел победителем в этой баталии. Но после того, как игрок СКА упал 
на лед - Верба начал добивать его в лучшим традициях Конора Макгрегора. Это 
и вывело из себя Ротенберга.  
 - Просто вопиющий случай, когда Зинченко чуть не убили на льду. Шла драка, 
хоккей - это мужской вид спорта. Но когда драка закончилась, подъехали судьи - 
игрок соперника продолжил бить в голову лежачего. У Ивана на всю жизнь 
останется шрам, а могло быть намного хуже. Если бы ему попали в висок - он бы 
умер. Такие вещи в нашей лиге недопустимы. Нельзя такое допускать нашим 
судьям. Могла быть смерть на льду! Что дальше будем делать? Кому это нужно?  
Если идет драка, судья подъезжает и начинает разнимать игроков, а соперник 
продолжает бить в голову лежачего на льду - это даже не бои без правил. Даже 
на улице такого не происходит. Там тоже есть правила, а у нас в лиге нет правил. 
Все все видели. Народ не обманешь. Наша сила в правде - будем вместе 
работать. Сейчас нужно всем вместе обращаться в любые инстанции, чтобы 
закончить этот беспредел, - заявил Роман Борисович на пресс-конференции.  
Однако на этом Ротенберг не стал останавливаться. Кроме желание призвать к 
ответу всех ответственных за произвол с Зинченко, тренер также ярко 
прокомментировал поступок Захара Бардакова. Юный форвард армейцев в 
концовке встречи сорвался на судей и был наказан за неспортивное поведение.  
 - С жизненной точки зрения он был прав. Захар загорелся, когда увидел у 
Зинченко лицо в крови. Это морально тяжело, когда ты заходишь в раздевалку, 
а у тебя там сидит игрок весь в крови. Все прекрасно понимают, что если бы 
соперник попал ему в висок, то мы бы сейчас по-другому разговаривали.  
Бардакову тяжело эмоционально - это его друг. Может, по-хоккейному он и 
неправ - нужен контроль эмоций. Но когда он возвращается в оборону при игре 
"шесть на четыре", ему делают подсечку. Как он должен на это реагировать? Вы 
бы как на такое среагировали? Ваш друг сидит в крови в раздевалке. Как 
отреагируете? Да, по хоккейным правилам он не должен так поступать. Мы уже 
провели с ним беседу. Его могут дисквалифицировать, но суть не в этом. Он 
пытался бежать в оборону, мы хотели забить гол при счете 2:4, а ему сделали 
стопроцентную подсечку. Вы можете сами посмотреть это в трансляции, - 
отметил наставник СКА.  
Однако есть один не совсем понятный момент. Бардаков начал свой конфликт с 
судьями, когда драка Зинченко и Вербы уже осталась далеко позади. Неужели 
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Ротенберг не увидел, что Захар был на взводе и действительно так сильно 
переживал за своего друга. Видимо, этот вопрос так и не останется без ответа.  
Также на пресс-конференций прозвучали вопросы об удручающем положении 
СКА в последних матчах (три поражения подряд). Тут уже Роман Борисович не 
был столь эмоционален и предпочел сослаться на то, что сезон еще длинный, 
да и ребят его критиковать не стоит.  
 - СКА не на том месте, на котором должен быть? Главное, чтобы в конце сезона 
последний матч выиграли и забрали Кубок Гагарина. На команду ничего не 
давит, команда в полном порядке. Прошу не критиковать игроков. Попадет ли 
СКА в плей-офф? Задача прежняя - выйти в плей-офф с первого места.  
Где-то победы расслабляют, как в прошлом сезоне, когда в регулярке мы побили 
все рекорды. Наверное, непросто команду два раза вывести на пик. Хотя все 
было в наших руках, мы спокойно могли выиграть Кубок Гагарина. Сейчас 
мужская работа продолжается, - подвел черту Ротенберг.  
Скорее всего мы в ближайшее время не увидим подобного в исполнении 
главного тренера СКА. Есть ощущение, что он выплеснул весь негатив, как 
минимум на пару игр вперед. Но то, что Ротенберг в принципе не перестанет 
быть столь же эмоциональным - это факт. Его уже как-то оштрафовали на 300 
тысяч - особо эффекта это не принесло.  

https://www.sovsport.ru/hockey/articles/moy-igrok-chut-ne-umer-na-ldu-rotenberg-
vydal-samuyu-moschnuyu-press-konferentsiyu-v-karere 

К заголовкам сообщений 

"Шрам на всю жизнь! Попал бы в висок - он был умер". Пока СКА не в 
плей-офф, Ротенберг говорит о смерти на льду (Sport24.ru, Москва, 3 
ноября 2023) 
А ведь это была обычная драка.  
К тому, что Роман Ротенберг часто критикует КХЛ, где он сам является членом 
совета директоров, не новость. Атаке главного тренера СКА подвергался лед, 
точнее - его качество на некоторых аренах. Зачастую Роман Борисович 
затрагивает и тему календаря. В частности, он считает вредными слишком 
длинные выездные и даже домашние серии. Но все же чаще всего, еще с 
прошлого сезона, Ротенберг обращается в теме судейства и безопасности 
игроков. Накануне была новая серия этого блокбастера.  
"Идет драка. Хоккейная драка, мужской вид спорта. Ребята подрались, драка 
закончилась, судьи приезжают, игрок соперника продолжает бить лежащего 
соперника в голову. У него шрам на всю жизнь! Шрам. Могло быть намного хуже. 
Шрам на всю жизнь! Если бы он попал ему в висок, он бы умер. Такие вещи 
недопустимы в нашей лиге. Недопустимо такие вещи допускать нашим судьям! 
Могла быть смерть на льду. Что дальше будем делать?! Кому это нужно?", - 
неистовствовал Ротенберг после матча с "Авангардом".  
Игроком, который по версии Ротенберга был на волоске от смерти, оказался 
Иван Зинченко. Во втором периоде он схлестнулся с Марком Вербой. Зинченко - 
новичок "армейцев", в межсезонье перешедший из "Витязя". Это еще молодой 
нападающий, которому в январе исполнится только 22 года. Игра с "Авангардом" 
стала для него девятой в сезоне, а за восемь предыдущих матчей у Ивана 1+0. 
А еще он никогда во взрослой карьере не дрался.  
Зинченко, конечно, уступал Вербе. Не столько по габаритам, тут как раз Иван 
даже немного покрепче, сколько по опыту боев. Новобранец "Авангарда" 
известный в КХЛ силовик. Его специализация - это не драки, а игра в тело, 
силовые приемы, но и скинуть перчатки он не прочь. Например, год назад, еще 
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играя за "Адмирал", этот нападающий подрался с защитником СКА Андреем 
Педаном. Не побоялся он и настоящего тафгая Гарета Ханта, выступавшего за 
"Куньлунь".  
При всем опыте Вербы, он не устраивал беспредел. Бой с Зинченко состоялся 
по обоюдному согласию. Они переглянулись, перекинулись парой фраз и 
синхронно скинули перчатки, а также сняли шлемы. И даже после боя 
поблагодарили друг друга. В тех случаях, когда на льду происходит откровенная 
грязь, хоккеисты ведут себя иначе. Да и не проиграл Зинченко этот бой вчистую. 
Да, пропустил пару ударов в концовке, но в целом держался достойно.  
Судя по эмоциональной реакции Ротенберга, именно к этим завершающим бой 
ударам у него и есть претензии. Как к Вербе, так и к арбитрам, которые не 
разняли вовремя дерущихся. С лавки, тем более проигрывающей команды, 
возможно и реально было разглядеть инерцию лайнсменов. Они действительно 
не разнимали Вербу с Зинченко, пока они были в стойке. Но это нормально. А 
как только форвард СКА начал падать, судьи вмешались. Другое дело, что на 
один-два удара, которые Верба нанес скорее по инерции, они все-таки опоздали.  
Несмотря на то, что сразу после боя Зинченко не просто был в сознании, но и 
выглядел довольно бодро, он ушел в раздевалку и матч продолжить не смог. По 
словам Ротенберга, его нападающий еще долго не сможет выйти на лед. Тут нам 
остается только верить на слово главному тренеру СКА и пожелать здоровье 
Ивану. Но если абстрагироваться от эмоций и слов про возможное убийство: 
разве такие драки - не обыденное дело для хоккея? Разве во времена Яблонски, 
Мирасти и других тафгаев не было более ожесточенных драк, где при этом не 
было место джентльменскому поведению?  
Тема здоровья действительно важная. В НХЛ уже давно озаботились проблемой 
сотрясений мозга. А недавняя смерть американца Адама Джонсона, которому 
коньком перерезало горло, заставило хоккеистов по всему миру вспомнить о 
существовании так называемых "ошейников". Ротенберг тоже делает акцент, 
прежде всего, на здоровье молодых хоккеистов. Его подопечные за последние 
два сезона и правда нередко получают тяжелые травмы: начиная с Кирилла 
Танкова, который сломал шейные позвонки, заканчивая Матвеем Мичковым, 
которого прошлым летом приложил Алексей Емелин. Свое - ближе к телу, 
отсюда и такая буря негодования.  
Но есть ли у главного тренера СКА реальные предложения? Так называемая 
"дорожная карта"? Что должна сделать КХЛ, чтобы свести к минимуму, то и вовсе 
исключить травмы? Драки - это часть хоккея. Силовые приемы - тоже. Запретить 
их, значит полностью изменить вид спорта, который после этого уже никогда не 
станет прежним. В юниорских канадских лигах хотели играть без силовых 
приемов, но до реализации этого странного правила дело не дошло. Подобное 
возможно в женском хоккее. Но какие рейтинги у женского хоккея? Лучше даже 
не упоминать.  
Так что от Романа Борисовича мы ждем конкретные шаги по улучшению нашего 
хоккея. В плане более надежной экипировки или непосредственно правил игры. 
Лучше, если озвучены они будут на холодную голову, а не после болезненного 
поражения в матче с принципиальным соперником. Уверен, Ротенбергу есть, что 
предложить, мы всем хоккейным миро это обсудим, а КХЛ решит, как это 
реализовать. Пока же складывается впечатление, что столь бурно наставник 
петербуржцев реагирует на каждый эпизод по весьма прозаичной причине: по 
итогам двух первых месяцев чемпионата СКА идет за пределами плей-офф.  
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К заголовкам сообщений 

Над Ротенбергом сгущаются тучи? (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 ноября 
2023) 
Вчера СКА потерпел третье поражение подряд и, кажется, ушел в новое пике. 
Первый кризис команда из города на Неве встретила с началом сезона и 
проиграла пять матчей к ряду. С того времени ситуация несколько выправилась 
в плане статистики, но изменений в игре команды не было. 
Вчера главный тренер, Роман Ротенберг, выдал огненную речь, которую скорее 
ждешь от "кузмича", раздосадованного очередным поражением команды, чем от 
главного тренера одного из самых крупных хоккейных клубов страны.  
Ключевое во вчерашней пресс-конференции -  не истерика Майкла Оливера, а 
то, что он в очередной раз успешно провернул манипуляцию, на которую из раза 
в раз ведуться наши журналисты. Никто не говорит про откровенно плохую игру 
СКА, никто не обсуждает аморфность и бесхребетность команды. Все обсуждают 
рядовую хоккейную драку Зинченко и Вербы. Точно такая же драка была в матче 
Авангрда с Уфой и там тренеры абсолютно нормально отнеслись к ней. Да, 
Верба нанес несколько ударов Зинченко, пока тот был на льду, но к тому моменту 
бой продолжался, а Зинченко оказался на льду, потому что сам хотел повалить 
Вербу, но тот ушел из под броска и оказался сверху. Он по-прежнему держал 
Вербу и сам хотел наносить удары, но удачно попавший апперкот и судьи 
закончили бой досрочно. Руки пожали, и можно заигрывать эпизод. Ни у кого нет 
претензий. На этом обсуждение эпизода можно заканчивать, а все психозы про 
шрамы, не состоявшиеся убийства и раздевалку залитую кровью -  бред 
сумашедшего, который точно не ожидаешь услышать от официального 
представителя хоккейного клуба.  
Вчерашняя пресс-конференция вообще была наполненана манипулятивными 
высказываниями, которые отводят взор от ужасной игры команды, и вот 
несколько из них: 
"Бардаков в концовке матча по жизни был прав.По-хоккейному он был не прав, 
нужно держать эмоции. Но когда мы играем в формате "6 на 4", а ему делают 
подсечку, как он должен отреагировать? Вам делают подсечку, ваш друг сидит в 
крови в раздевалке - как реагировать? Да, понятно, что по хоккейным правилам 
он не прав, и мы провели с ним беседу" 
Если Бардаков так переживал за друга и хотел отомстить, то причем здесь 
судьи? Случившаяся ситуация дает право вести себя как животное и оскорблять 
других? Помнится более юнного Мичкова за меньший проступок в прошлом 
сезоне чуть не сожрали в прессе, а по ситуации с Бардаковым никто из экспертов 
не выступил с осуждением, хотя что по правила, что по житейским понятиям -  
игрок поступил подло и показал свое скудное воспитание. Сейчас эксперты 
осуждают Вербу и говорят, что такая мясорубка на детском матче отпугнет 
родителей и кого-то из детей не отдадут в хоккей, но почему-то умалчивают об 
абсолютно свинском и неспортивном поведении игрока СКА, который 
заслуживает штрафа и несколько матчей дисквалификации. Эмоции в хоккее -  
часть игры, но эмоции и отсутсвие уважения с воспитанием. Это две разные 
вещи. 
"Хочу здесь отметить вопиющий случай, когда Зинченко чуть не убили на льду. 
Как это произошло? Идет драка, хоккейная драка. Мужской вид спорта. Ребята 
подрались, драка закончилась - судьи приезжают. Игрок соперника лежачего 
продолжает бить в голову. У него шрам на всю жизнь. Шрам! Могло быть намного 
хуже. Шрам на всю жизнь! Если бы он попал ему в висок, он бы умер! Такие вещи 
недопустимы в нашей лиге. Это недопустимо такие вещи допускать нашим 



 

 

судьям! Могла быть смерть на льду! Что дальше будем делать?! Кому это 
нужно?!" 
По этому эпизоду уже все сказано вначале текста. Хотелось бы просто 
напомнить Роман Борисычу про "честную" игру его команды. Например, как 
получил травму Педан? Тренер чьей команды в любительском турнире бил на 
отмашь клюшкой по спине молодого хоккеиста? Кто в игре с детьми 8-10 лет 
играет с ними в полную силовую и обвиняет их в отсутствии характера? Игрок 
чьей команды в прошлом году умышленно заехал по лицу Волкову клюшкой на 
взбрасывании ? Тренер чьей команды регулярно поливает матом судей? Кто 
уничижительно говорит о тренере противников, сравнивая их с любителями из 
пивной лиги? Много ли было наказаний за эти эпизоды? А сам Роман Борисыч 
после этих эпизодов на пресс-конференциях что-нибудь блеял про честную 
игру? А журналисты имели смелость спросить у него про эти эпизоды? Столько 
вопросов и так мало ответов.  
Хотелось бы, чтобы главный тренер хоккейного клуба СКА, прежде чем 
наставлять и поучать других, разобрался со своим, хотя бы публичным, 
поведением, а уже потом бы рассуждал о наличии совести у судей, игроков 
других команд и тренеров.  
"Он молодец(речь идет про Серебрякова), он сделал все что мог после травмы. 
Но тонус игровой никто не отменяет. Мы нашего вратаря вводили в игру. У нас 
длинный путь, длинный сезон. На сегодня нет других вратарей, у нас все 
травмированы. К сожалению, очень мало дома играем. Но это не мы решаем. 
Мы играем всегда на выезде. Ну будем играть на выезде. Будем побеждать" 
Вариацию данной цитаты мы слышим из одной пресс-конференции в другую. 
Уже ни один раз обсуждалось, что у СКА самая большая скамейка в лиге. Но 
даже так, окей, если травм много, то почему отдых получают Кадейкин и 
Гальченюк, а вот Серебрякову не дают восстановиться до конца? 
Другие команды тоже играют на выезде, но спокойно относятся к этому. У того 
же Авангарда куча проблем с выездными играми уже второй сезон, но там игроки 
и тренерский штаб почему-то спрашивают с себя, а не с календаря, который 
почему-то ставит им эти выездные серии. 
Самое печальное во всей этой пресс-конференции, что манипуляции прошли 
успешно и в очередной раз в прессе размусоливаются чудаковатые цитаты 
главного тренера, а вопросы, которые действительно можно было задать, так и 
не были заданны:  
Почему любой тренер КХЛ рано или поздно получает вопрос про отставку, а 
Роман Ротенберг, как бы не играла его команда, никогда не получит этот вопрос? 
Я прекрасно понимаю, что спрашивать его об этом бессымысленно, но также 
бессымсленно спрашивать об этом у других тренеров. Этот вопрос всегда был 
своеобразной проверкой на прочность для главного тренера. Проверкой на то, 
как он реагирует на стрессовую ситуацию вокруг себя и своей команды, но 
почему-то главному тренеру команды из Санкт-Петербурга никто не задает этот 
вопрос. 
Никто не задает вопрос, почему большинство игроков, которые переходят под 
руководство Романа Ротенберга, в лучшем случае стагнируют. Или почему клуб, 
где две команды МХЛ и одна ВХЛ, не может подвести к основе ни одного 
воспитанника, а, если кто-то из системы и раскрывается, то в арендах, либо уже 
вне системы клуба?  
Почему журналисты полностью игнорируют тот момент, что в клубе любая 
сильная личность подавляется главным тренером и уже второй сезон в СКА 
просто нет настоящего лидера, который мог бы повести команду за собой? Тут, 
конечно, можно было бы сказать, что в прошлом сезоне таким игроком был 



 

 

Яшкин, но даже там он был сильно сжат рамка Романа Ротенберга. Каждый 
игрок, который выступает в прессе, почему-то вынужден доносить именно ту 
линию, которую выбрал главный тренер, даже, если она абсурдна. Посмотрите 
на последнюю шайбу во вчерашнем матче, Никишин при очень большом 
желании мог попробовать вычерпнуть эту шайбу с линии ворот, но он просто 
провожал ее взглядом до самой ленточки. Так точно не играют лидеры. 
Почему же никто не спрашивает, почему за треть сезона команда так и не 
улучшила свою игру? Да, положение клуба нельзя назвать бедственным, но 
игрового рисунка просто нет. Как нет и той самой пресловутой системы, про 
которую нам говорят в каждом интервью. Более того, большая часть побед была 
одержана над клубами из нижней части таблицы за счет, скорее, 
индивидуального мастерства, чем тактики. Топ клубы были обыграны всего три 
раза из десяти матчей. Почему никто из журналистов не задает этот вопрос?  
Почему никто не спрашивает об очевидном фаворитизме главного тренера? 
Сейчас в СКА есть три игрока, к которым неприминима та самая часть системы, 
которая именуется ротацией: Никишин, Толчинский и Алистров. До вчерашнего 
матча таких игроков было 5, но Гальченюк и Кадейкин уже потеряли свой кредит 
доверия и теперь вынуждены будут периодически посиживать на лавке. Почему 
эти три хоккеиста, как бы они не играли никогда не садятся в запас? Да, Алистров 
и Толчинский, действительно, светлые пятна в атаке СКА, но Алситров уже 4 
матча без набранных очков, а Толчинский 4 матча не может завершить игру с 
положительным показателем полезности(три матча в минусах и один с нулем), 
но при этом в запас почему-то садится Грицюк, который играет продуктивнее того 
же Толчинского.  
Или почему же не спрашивается о том, что главный тренер за два года так ни 
разу и не взял на себя ответственность за игру команды, прибегая к манипуляция 
каждый раз, когда эти вопросы витают в воздухе рядом с ним?  
Так почему же сгущаются тучи? 
Учитывая все вышеперечисленное, напрашивается вопрос, а на каком 
основании над главным тренером внезапно стали сгущаться тучи, если никакого 
давления со стороны нет? Но вот уже вторую пресс-конференцию подряд мы 
видим, что Роман Ротенберг очень эмоционально и болезненно реагирует на 
поражение. Если после матча с Ак-Барсом ему удавалось себя сдерживать, то 
вчерашняя пресс-конференция была на грани с панической атакой и 
складывалось ощущение, что человек загнан в угол. Возможно, раньше такое 
поведение скрывалось за удачными результатами, а сейчас бросается в глаза 
из-за отсутсвия побед. Но, как мне кажется, внутри клуба начали задумывать над 
тем, почему же самый дорогой состав лиги борется за попадание в Плей-Офф с 
такими грандами, как Сочи и Северсталь? И, есть вероятность, что главному 
тренеру, с которым еще летом был заключен контракт на пять лет, было дано 
время на исправление ситуации, которое решительно уходит. Поражения от 
имеющих серьезные игровые проблемы Ак-Барса и Аванграда вполне могло 
приблизить высшее руководство клуба к решительным изменениям. На дворе 
уже ноябрь и время на исправление ситуации утекает, а прямо сейчас самый 
богатый клуб страны даже не входит в восьмерку сильнейших в своей 
конференции. Говорить про то, что клуб сможет выйти в Плей-Офф с первого 
места -  смешно. Команда не сможет за играть по взмаху волшебной палочки и 
выиграть все оставшиеся игры. Да и предпосылок к этому нет. Как уже 
отмечалось, у СКА просто нет никакого вменяемого рисунка игры. 
Помнится, Алексей Волков в одном из интервью сказал, что секрет любой 
системы -  сам тренер. Система Хартли -  сам Боб, а не его методички. И нельзя 
просто набрать конспектов и считать, что ты теперь тоже проповедуешь систему. 



 

 

Это не будет работать. Кажется, что до руководителей из хоккейного клуба СКА 
начинает доходить эта мысль.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/niceslapshot/3200855.html 

К заголовкам сообщений 

Провал СКА и удивительная "Лада". Итоги первых месяцев сезона КХЛ 
(Sports.ru/tribuna, Москва, 4 ноября 2023) 
В регулярном чемпионате КХЛ команды сыграли уже более трети матчей, так, 
что давайте подведем итоги этой части сезона. Сразу можно сказать, что этот 
сезон один из самых удивительных за последние годы хотя бы потому что 
вечные гегемоны на западе в лице армейских клубов до сих пор не входят в топ 
4,а СКА и вовсе продолжает болтаться за пределами восьмерки, сложно 
вспомнить, когда такое было в последний раз. Но давайте, начнем по порядку, и 
поговорим о тех, кто удивляет с хорошей стороны. Спартак Да, "красно-белые" 
уже потеряли первую строчку, но сам факт нахождения в таблице так высоко 
после провального прошлого сезона - восхищает. Понятно, что состав команды 
усилился в межсезонье, но никто не ожидал такого рывка, особенно, учитывая 
кандидатуру главного тренера в лице Алексея Жамнова. В последние годы он 
запомнился тем, что возглавлял российскую сборную на Олимпиаде в Пекине, 
но то выступление назвать успешным сложно, да и стиль игры того коллектива 
был абсолютно не зрелищным. Стиль игры этой московской команды сильно 
отличается и больше напоминает нынешнее Торпедо с упором на игру в пас и 
контроль шайбы. Конечно, нельзя не сказать о Николае Голдобине, который 
является безоговорочно первой звездой лиги на данный момент и набрал уже 39 
очков. Понятно, что играть еще очень долго, да и конкуренты не дремлют, но пока 
Алексей Жамнов и его команда превосходит ожидания многих. 
Сочи и Лада 2 очень похожие команды тем, что с̶в̶я̶з̶а̶н̶ы ̶ с ̶ о̶д̶н̶и̶м̶ п̶и̶т̶ер̶̶с̶к̶и̶м ̶
к̶л̶уб̶̶о̶м̶ по составу явно слабее большинства клубов лиге, но пока продолжают 
преподносить сюрпризы (особенно это касается "Лады"). В обоих случаях это 
прежде всего тренерские успехи, Дмитрий Кокарев и Олег Браташ явно нашли 
подход к своим игрокам. Если говорить про тольяттинцев, то эта команда чем-то 
напоминает прошлогодний Адмирал: максимально системная и с крепкой 
обороной, что доставляет огромные проблемы даже самым мастеровитым 
командам. 
Теперь перейдем к тем, кто выступает ниже ожиданий. 
СКА, ЦСКА Мы уже частично сказали об этих командах, являвшимся фаворитами 
прошлых сезонов. Но, думаю, что у СКА проблемы гораздо серьезнее, там 
несмотря на, вероятно, сильнейший состав в лиге( а также огромнейшую 
скамейку запасных) присутствуют огромные проблемы и связаны они прежде 
всего с главным тренером. Невозможно добиться результата, если менять по пол 
состава каждое межсезонье, а потом во время чемпионата периодически 
психовать и ротировать по несколько звеньев, причем Ротенберг к тренерскому 
штабу, видимо, не хочет прислушиваться (а ведь там очень опытные люди 
находятся). С ЦСКА ситуация проще, во-первых, они уже частично выправили 
положение, во-вторых к плей-офф эта команда снова будет готова и будет 
давить соперников своим опытом. А на старте просто, видимо, игрокам было 
сложно себя мотивировать после двух чемпионств кряду, плюс Ивану Федотову 
нужно было прийти в форму. 
Авангард Омичи продолжают играть очень нестабильно, то обыгрывая Торпедо 
или Динамо, то проигрывая средним клубам. Постоянно ходят слухи об отставке 
главного тренера, и они не безпочвенные поскольку Кравца сложно назвать 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/niceslapshot/3200855.html


 

 

супермотивирущим тренером, за которого будет биться каждый в команде, 
возможно, у сибиряков есть и проблемы с психологией. Чем вам запомнились 
первые два месяца сезона?Делитесь своим мнением в комментариях и 
подписывайтесь на канал.  

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/andre4002/3200987.html 

К заголовкам сообщений 

Владимир Юрзинов: "Девятое место - вызов для СКА. И стимул для 
развития" (Russia-hockey.ru, Москва, 3 ноября 2023) 
О первых двух месяцах СКА-2023/24 - патриарх тренерского цеха страны, 
трехкратный олимпийский чемпион, консультант главного тренера СКА, для 
Russia-Hockey.ru  
КОГДА ЗА ТОБОЙ ТАКАЯ АРМАДА, У ФЛАГМАНА КРИЗИСА НЕ БУДЕТ  
- В ноябрь СКА входит на девятом месте Западной конференции - вне зоны плей-
офф. Сенсация?  
- Провел со СКА практически два месяца регулрного чемпионата, многие 
моменты видел изнутри команды. Понимаю наших уважаемых журналистов, 
которые две трети своих газетных площадей отдают под неудачи армейцев, это 
читательский рейтинг. Но не понимаю их драматичных оценок.  
- Почему?  
- В Санкт-Петербурге собрана большая флотилия хоккейных кораблей, СКА - ее 
флагман. Город уделяет огромное внимание хоккейной вертикали, видел это 
живьем по матчам молодежи из "СКА-1946", из фарм-клуба, открытого в 
Красногорске, из других команд системы.  
Когда за тобой такая армада, ни о каких затяжных кризисах флагмана речи быть 
не может. Потенциал у СКА огромный, рано или поздно он будет раскрыт и 
реализован.  
ПРОТИВ СКА СОПЕРНИКИ ПРОВОДЯТ СВОИ ЛУЧШИЕ МАТЧИ  
- Но почему у СКА такая нервная осень?  
- Команда обновилась, наверное, на две трети - это первая причина. В ней очень 
много травм - это причина вторая. Ну и третья - молодые хоккеисты сразу не 
выстреливают, им нужно время.  
Также мне бросился в глаза настрой соперников на СКА. Многие команды КХЛ 
проводят против армейцев Санкт-Петербурга свои лучшие матчи в сезоне. СКА 
- мощнейший раздражитель, и это очень здорово для КХЛ, для всего российского 
хоккея.  
- Одни критикуют главного тренера СКА Романа Ротенберга, другие - его 
помощников, которые на первый взгляд ведут себя пассивно, остаются в тени. 
Кто прав?  
- Послушайте, ровно год назад СКА с большим отрывом возглавлял таблицу 
чемпионата и тогда с биноклем никто скамейку СКА не рассматривал. Теперь же, 
наоборот, все под микроскопом.  
Прошлый сезон показал, что у СКА сильный штаб. Какие-то моменты мы 
постоянно обсуждаем, каждому есть что сказать, выводы делаются. Думаю, 
турнирное положение СКА будет выправляться.  
Вообще в свое время я работал не с одной командой, в которой было много 
молодежи. Для ее становления иногда полезней начать с середины таблицы. 
Давайте рассматривать девятое место СКА как большой вызов - и отличный 
стимул для развития.  
ПОСМОТРИТЕ, СКОЛЬКО РОССИЙСКИХ ТРЕНЕРОВ ОТКРЫЛА КХЛ  
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- Многие говорят о том, что не только у СКА невысокий уровень, но и у всего 
чемпионата КХЛ. Что скажете?  
- Опять не согласен. Верю не оценкам критиков, а своим глазам. В КХЛ 
великолепный хоккей, показатель его качества - постоянные аншлаги на 
трибунах. Санкт-Петербург, Омск, Нижний Новгород, Новосибирск, Хабаровск - и 
так далее по списку.  
- Разве посещаемость может говорить об уровне хоккея?  
- Болельщиков не обманешь! Если игра низкого уровня, на нее никто не пойдет.  
За два месяца в Ледовом городе я не видел ни одного проходного матча, в 
каждом - накал страстей игроков и болельщиков. Много команд со своих лицом. 
Скажем, СКА, "Северсталь", "Торпедо" ищут счастья прежде всего в атаке, но 
есть немало команд, которые пляшут от печки, то есть от обороны.  
А посмотрите сколько тренеров открыла нам КХЛ в последние годы. Игорь 
Ларионов и Сергей Федоров - год-два назад, Олег Браташ и Андрей Козырев - 
этой осенью. А ведь еще недавно многие говорили о том, что в России кризис 
тренерской школы - и везли сюда иностранцев.  
ВСЕ КОМАНДЫ КХЛ ИГРАЮТ ПОЛОСАМИ  
- Многие команды играют сериями побед и поражений - разве это не говорит о 
среднем уровне турнира?  
- В Лиге конвейер из матчей, много равных команд, а решающими факторами 
становится не только физиология, но и психология. Из-за этого - загляните в 
таблицу - все команды играют полосами.  
Год назад стабильным был ход по чемпионату только у СКА. В этом сезоне 
Санкт-Петербург - как все. Но, повторюсь, не сомневаюсь, что СКА выправит 
свой ход.  

http://russia-
hockey.ru/articles/persons/yurzinov_devyatoe_mesto_vyzov_ska_stimul_dlya_razviti
a_/ 

К заголовкам сообщений 

Артюхин связывает неудачные выступления СКА с отсутствием 
системной обороны команды (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
ноября 2023) 
Бывший игрок СКА и сборной России Евгений Артюхин предположил, в чем 
заключается причина неудачных выступлений петербургской команды в 
ФОНБЕТ чемпионате КХЛ. 
"У армейцев основная проблема - дисбаланс в игре. Нападение свою работу 
делает, но в обороне нет системных действий. Это важное слово - система. 
Может, у них такая тактика, когда оборона идет в ущерб атаке. Но получается 
так, что защитники СКА бегают по своей зоне, куда не нужно и когда не нужно. 
На одного соперника могут пойти по двое-трое. Никакой страховки. Когда кто-то 
ошибается, это нормально. Но в СКА, если кто-то ошибается, его уже никто не 
подстрахует, потому что в своей зоне все не на своих местах. Действия в обороне 
- то, что мешает СКА играть стабильно. Это бросается в глаза. Ребята здорово 
атакуют, хорошие мастера собраны, хорошую селекцию провели. Но этого мало 
- надо навести порядок в обороне". 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/artyuhin-svyazyvaet-neudachnye-
vystupleniya-ska-s-otsutstviem-sistemnoy-oborony-komandy-2141312/ 

К заголовкам сообщений 
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Назаров: команды, уставшие отгребать на льду, могут обращаться. Я 
открыт для предложений (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров заявил, что открыт для предложений работы 
в тренерские штабы клубов КХЛ. 
"В мою бытность судьи были физически сильные с накачанными руками. Если 
такой лайнсмен тебя схватит, то из его рук ты уже не вырвешься. Бить сверху, 
конечно, ни в коем случае нельзя, но здесь даже не столько проблема Вербы. Он 
выполнял свою работу, боялся пропустить и проиграть драку, человек на 
эмоциях. Именно судьи обязаны просекать такое, к ним у меня больше всего 
вопросов. Хочется пожелать здоровья и скорейшего восстановления Ивану 
Зинченко. В целом же я до сих пор открыт для серьезных предложений. Команды, 
уставшие терять очки и отгребать на льду, могут смело обращаться", - сказал 
Назаров в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5304834-nazarov-komandy-ustavshie-
otgrebat-nu-ldu-mogut-obraschatsya-ya-otkryt-dlya-predlozhenij.html 

К заголовкам сообщений 

Атанасов - открытие сезона! Клубы НХЛ три года игнорировали его на 
драфте, а теперь засылают скаутов на матчи (Sports.ru/tribuna, Москва, 3 
ноября 2023) 
Тот самый парень, которого все полюбили.  
Василию Атанасову 21 год. Это только второй его сезон в КХЛ, но нападающий 
уже лидирует в списке бомбардиров "Торпедо" (25 очков, 12+13) и уверенно 
держится в топ-10 лиги - и по голам, и по очкам. Но внимания к нему - словно к 
главной звезде чемпионата. Атанасов стал первым в голосовании болельщиков 
на Матч звезд, а на играх в Нижнем Новгороде из-за звучной фамилии регулярно 
получает в подарок ананасы. 
Даже Игорь Ларионов называет его "Пайнэппл" (ананас). 
Почему Атанасова вообще все так полюбили? Дело в том, что Василий не просто 
набивает статистику: он сам красиво забивает и создает голы для партнеров. 
Особенно выделяется его проход с шайбой из победного матча против СКА (4:3) 
на старте регулярки. 
Сам Атанасов честно признавался: "Я даже не знаю, сколько у меня очков, не 
считал". Во всех интервью он показывает себя скромным парнем, но что 
скрывается за этим образом и как он формировался?  
Атанасов с детства выходил со старшими игроками, а игровой номер оставил 
после удачного сезона 
Отец Василия - Владислав Атанасов - тренер хоккейной школы "Спутник" из 
Нижнего Тагила. Под его опекой нападающий и делал первые шаги в большом 
спорте. Атанасов-старший в то время тренировал игроков 1999 года рождения, 
которые были вдвое взрослее его сына. Василий вспоминал:"Я приходил туда и 
тоже старался стоять на коньках. В три годика это еще тяжело давалось, но со 
временем я научился". 
Интересно, что одним из тех, кто начинал карьеру у Владислава Атанасова - 
нападающий Павел Дорофеев, выступающий сейчас за "Вегас". Он знаком и с 
Василием - в детстве вместе катались. Познакомились как раз через отца, хотя 
Павел на два года старше.  
Важным этапом в жизни Василия стал переезд семьи в Санкт-Петербург. 
Атанасов играл за питерское "Динамо", причем под 17-м номером - в честь 
любимого хоккеиста Валерия Харламова. После одного из турниров молодой 
форвард оказался в системе "Югры". Он отлично показал себя в МХЛ (159 
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матчей, 123 очка) и его стали подключать к главной команде в ВХЛ. Сыграл он 
не так много - 13 матчей (из них 9 - в плей-офф, 3+1), но для 19 лет - неплохой 
дебют во взрослом хоккее. 
Кстати, когда карьера Атанасова дошла до молодежной лиги, номер 17 был занят 
другим игроком "Мамонтов Югры". Поэтому Василий взял ближайший свободный 
- 16-й. В дебютном сезоне он сыграл 49 матчей и набрал 15 (7+8) очков. Посчитал 
это таким успехом, что сохранил счастливый 16-й номер на всю карьеру. 
Именно показатели Атанасова в "Мамонтах Югры" стали поводом для интереса 
к нему со стороны "Торпедо". Василия заметил генеральный менеджер 
"Торпедо" Максим Гафуров, собиравший для Игоря Ларионова перспективную 
молодежь. 
"Торпедо" заплатило копейки, а получило яркого лидера - Атанасов уже принес 
трофей команде МХЛ 
Весной 2022 года в Нижний Новгород отправились два игрока "Мамонтов" - 
Василий Атанасов и Иван Воробьев. За обоих вместе "Торпедо" отдало 4,5 млн 
рублей. Воробьев в команде не заиграл и позже стал частью обмена с "Витязем" 
на защитника Кирсанова.  
А вот Атанасов дебютировал в Нижнем Новгороде ярко - по итогам сентября 
2022-го был признан лучшим новичком КХЛ: тогда он набрал 6 очков (4+2) в 12 
матчах. Связь с семьей по-прежнему влила на его на игру: первую шайбу в лиге 
- в ворота "Автомобилиста" (7:3) - отдельно посвятил бабушке, которая за него 
сильно переживает. 
Было видно, что Атанасову комфортно в Нижнем Новгороде, он быстро освоился 
здесь. "Я с первого взгляда влюбился в этот город, когда увидел главную улицу 
и ледовый дворец. Здесь я дебютировал в КХЛ, и когда впервые вышел на матч 
- увидел этот антураж, как болельщики поддерживают любимую команду. Это 
дорогого стоит!" - рассказывал он в интервью "Комсомольской правде". 
Старт карьеры Василия в КХЛ характеризует и потасовка с земляком Радуловым 
в выездном матче "Торпедо" против "Ак Барса" (1:2). За пару минут до нее 
Атанасов открыл счет, а потом чем-то не угодил капитану "Ак Барса" - получил 
толчок в спину, но отреагировал с юмором: "Так, напугать, может, хотели - 
увидели, что против них молодой пацан борется, кусается. Я думаю, запугать 
хотели. Но я не поддаюсь на такое". 
Первый сезон Атанасова в "Торпедо" испортила травма. 9 октября в матче 
против минского "Динамо" (5:2) Василий повредил плечо. Все выглядело 
серьезно: Василию пришлось резать майку в перерыве матча и оказывать 
первую помощь на месте. Времени на выздоровление потребовалось много - в 
следующий раз в заявку "Торпедо" попал только в январе.  
Огромную роль в его восстановлении сыграл Кенни Агостино, игравший за 
Нижний в прошлом сезоне. Так говорил сам Василий в интервью Metaratings: 
"Кенни - хороший игрок и человек, я не могу о нем ничего плохого сказать, потому 
что мы с ним вместе восстанавливались после травмы, и он мне здорово помог 
в этом плане. Это была моя первая серьезная травма, он меня научил правильно 
с этим справляться". 
Видимо, научил так, что в новом сезоне все увидели другого Атанасова - еще 
более мощного. Понадобилось всего 15 игр регулярки, чтобы превзойти 
прошлогодний результат - даже если суммировать чемпионат и плей-офф (42 
матча, 14 очков).  
Сейчас он идет по гроссмейстерскому графику "очко за игру": за 25 матчей - 25 
(12+13) очков, при это он обошел самых высокооплачиваемых игроков лиги. 
Позади остаются Рид Буше (16 место) и Александр Радулов (12 место), зарплаты 
которых в десятки раз больше заработка Атанасова. 



 

 

Интересно, что будет к концу регулярки, но куда важнее - как получится в плей-
офф. Прошлый опыт игры в Кубке Гагарина получился не особо успешным - 
единственный гол в ворота питерского СКА и 9 матчей без очков. Но быстрое 
завершение сезона в КХЛ не означало для него начало отпуска: Атанасов сразу 
уехал в "Чайку" и в итоге взял с ней Кубок Харламова, став лучшим снайпером 
плей-офф с 10 голами. Даже не потребовался полный розыгрыш - 15 (10+5) очков 
он набрал всего за 12 матчей.  
Во время того плей-офф Василий запомнился необычным эпизодом: перерыве 
второй игры против "Локо" пообещал забросить шайбу. 
Обещание выполнил: "В раздевалке сидел вместе с Егором Виноградовым. Я 
подсел к нему и говорю: "Я сейчас такую чушь сказал на интервью. Меня съедят 
сейчас, если не забью". Но получилось, что забил". 
Не хватило килограммов для НХЛ, но сейчас скауты приезжают к нему на игры 
Свое 21-летие Атанасов отпраздовал в конце сентября - и любопытно, что он до 
сих пор не задрафтован, хотя теоретически мог уйти на любой из трех последних 
церемоний, но ни один клуб не обратил на него внимание. Гендиректор "Торпедо" 
Александр Харламов не нашел объяснение подобному, лишь назвал драфт 
условной штукой 
А у Игоря Ларионова есть своя версия, почему так случилось. "Парень 67-68 
килограммов. Меня не пугает этот вес - просто какие-то вещи происходят. 
Хочется сберечь его, не вешать на его хрупкие вещи какую-то ответственность. 
Парень неординарный. Я думаю, год-другой, и он окрепнет, станет сильнее", - 
рассказывал тренер в интервью каналу "Черкас Атлант". 
Вообще Ларионов ожидал, что к декабрю 2023-го "Торпедо" получит сигналы по 
Атанасову от генменджеров и скаутов клубов НХЛ, но все случилось намного 
раньше. На сентябрьском матче "Торпедо" и "Витязя" (4:1) уже был 
представители "Нэшвилла" и "Сиэтла" - со скаутом "Предаторс" Василий успел 
пообщаться. Но задумываться об НХЛ раньше 2025 года игрок не хочет - сначала 
отработает контракт. 
Атанасов по-прежнему пересматривает матчи Валерия Харламова и стремится 
быть на него похожим. Параллельно он укрепляет авторитет в команде и лиге. 
Роман Ротенберг критиковал лед на арене в Нижнем Новгороде, а Атанасов в 
ответ подметил: "Торпедо" на таком льду спокойно забивает. Во всех интервью 
Василий чаще выделяет партнеров и говорит об удовольствии от игры с ними, 
чем отмечает личные успехи. 
И теперь подарки от болельщиков Атанасов получает не только в Нижнем, но и 
на выездных матчах ( например, в Казахстане ). И к такому внимания он все 
равно относится просто: "Очень неожиданно, что я стал лидером голосования 
[по Матчу звезд], потому что в лиге есть очень много хороших игроков. Думаю, 
что люди голосовали за меня не только за счет моей игры, но и благодаря моей 
улыбке, да?". 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3200463.html 

К заголовкам сообщений 

От лидера "Мамонтов" до Кубка Харламова и "ананасомании" в Нижнем. 
Василий Атанасов - одна из главных звезд КХЛ (Молодежная хоккейная 
лига (mhl.khl.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Форвард зажигает в команде Игоря Ларионова.  
Пожалуй, Нижний Новгород прямо сейчас - один из самых увлеченных хоккеем 
город страны. Билеты на "Торпедо" разлетаются мгновенно, команда идет в 
числе лидеров Запада, а "Чайка" - действующий чемпион МХЛ. В каком еще 

https://www.sports.ru/tribuna/blogs/hockeyavenger/3200463.html


 

 

городе матчи молодежной команды собрали бы полную фан-зону в крупном 
торговом центре, а Кубок Харламова удостоился бы чемпионского парада по 
центральной улице? И весной, и осенью лидером нижегородской команды 
является один человек - Василий Атанасов.  
Василий родился в Нижнем Тагиле, городе, который дал нашему хоккею братьев 
Радуловых, Никиту Сошникова, Семена Чистякова и многих других игроков.  
Мой отец работал и до сих пор работает детским тренером. Так получилось, что 
он набирал 99-й год, поставил меня на коньки вместе с ними и мне понравилось. 
То есть там всем было по шесть-семь лет, а мне три года. Папа всегда был без 
негатива. То есть если были моменты, где он видел, что нужно было сыграть по-
другому, он мне говорил и мы это обсуждали.  
 Василий Атанасов, нападающий "Торпедо" 
Однако за местную взрослую команду Василий так и не сыграл, уже в девять лет 
Атанасов перешел в петербургскую школу "Форвард", входившую в систему 
местного "Динамо". Удивительно, но после выпуска из юниорской команды 
негабаритный форвард не заинтересовал местную команду и отправился в 
Ханты-Мансийск. "Югра" нередко подбирала воспитанников свердловского 
хоккея, которых в клубе получалось выводить на новый уровень. 
Прогресс Атанасова в "Мамонтах Югры" был феноменальным: в дебютном 
сезоне форвард набрал 15 очков, а через год - уже 41. "С каждым годом в МХЛ 
увереннее себя чувствуешь и получаешь больше доверия от тренерского штаба. 
В первом своем сезоне ты еще молодой, играешь в третьем-четвертом звене, не 
выходишь часто в большинстве", - говорил Атанасов в программе Zoom МХЛ. 
После успехов в молодежке Василия подняли на уровень ВХЛ. Тренеры "Югры" 
не побоялись выпускать 19-летнего игрока в матчах плей-офф, и Атанасов забил 
уже в первом своем матче Кубка Петрова.  
Форвард быстро привлек внимание клубов КХЛ. Атанасова готов был вернуть в 
родной регион "Автомобилист", но расторопнее всех оказалось "Торпедо". 
Нижегородцы, которые год назад переживали радикальное обновление и 
омоложение состава, выкупили у югорского клуба двух форвардов за сумму, 
которую называли вполне открыто - 4,5 млн рублей. Нынешний лидер атаки 
"Торпедо" обошелся команде в сумму ниже минимальной зарплаты на уровне 
КХЛ.  
В самом первом матче в "Торпедо" Атанасов занял место в четвертом сочетании, 
но постепенно отвоевывал место в топ-звеньях. Первый гол на новом уровне 
пришел уже в третьем матче против "Автомобилиста". "Сейчас включу телефон 
и там сто процентов будет сообщение от бабушки Людмилы Алексеевны. Она 
мой болельщик номер один! Ей и посвящаю эту шайбу, моей любимой бабуле", 
- сказал после матча Василий.  
Очень быстро в КХЛ Атанасов прошел и школу жизни. В игре с "Ак Барсом" самый 
известный тагильчанин Александр Радулов схватил Василия за загривок и как 
будто пытался протаскать по льду, за что получил штраф за грубость.  
В первом сезоне в лиге Атанасов был на втором плане. У "Торпедо" разрывала 
тройка Коваленко - Кручинин - Гончарук и молодые защитники. Зато "Чайка" 
после вылета основной команды во втором раунде плей-офф получила целую 
партию молодых игроков, которые были готовы зажигать на молодежном уровне. 
Некоторые болельщики ворчали из-за такой практики "Торпедо", но клубы 
практикуют ее всю историю МХЛ.  
Атанасов попал в "Чайку" во время серии 1/4 финала с "Мамонтами Югры". 
Бывшая команда мгновенно получила от своего бывшего капитана хет-трик, а 
еще через матч - дубль. В полуфинале Кубка Харламова нижегородцы попали 
на трехкратного обладателя трофея "Локо". В этой серии случился один из 



 

 

главных моментов в карьере Василия. Второй матч противостояния для "Чайки" 
складывался трудно, "Локо" вел 1:0 и выглядел намного лучше по игре. "В 
завершении не получается. Сейчас забьем, моменты будут - забьем. Я забью 
сейчас", - сказал Атанасов на флэш-интервью в перерыве и... забил через пять 
минут после перерыва. После этого гола партнеры Василия организовали еще 
две шайбы за 120 секунд.  
В финале против "Омских Ястребов" на первом плане у "Торпедо" оказался Егор 
Виноградов, стрельнувший двумя хет-триками и "золотым" голом. Но Атанасов 
за шесть игр отметился тремя шайбами и классной передачей, которая помогла 
перевести одну из игр в Омске в овертайм. Кубок Харламова форвард посвятил 
Нижнему Новгороду: "Этот замечательный город меня принял, болельщики 
прекрасно ко мне относятся. На улице люди подходят, говорят приятные 
пожелания для меня и моих близких. Спасибо им большое за это", - говорил 
форвард в интервью.  
В сезоне 2023/2024 Атанасов снова начинал в третьем звене, но форвард сразу 
же начал штамповать очки, хотя получал 11-12 минут в первых матчах сезона. 
От "Торпедо", которое летом потеряло нескольких важных игроков, ожидали 
спада в начале регулярки, однако Атанасов своей техникой помогал клубу 
выигрывать даже у сложных соперников. Годом ранее торпедовцы неудачно 
играли против СКА, но чудо-передача Василия помогла им одержать победу.  
Другой невероятный момент сезона - голевая передача в матче против "Амура": 
в одно касание, не глядя. Снова и снова задаешься вопросом: почему игрока с 
такой техникой и хоккейным интеллектом почти никто не разглядел в КХЛ? 
Возможно, дело было в слишком маленьких габаритах. Увы, зачастую тренерам 
проще выигрывать с мощными "переростками".  
Теперь в Нижнем Новгороде "ананасомания". Возможно, старт ей положил Игорь 
Ларионов, который называет Атанасова "pineapple" и пришел на одно из флеш-
интервью с ананасом. В нем он даже оговорился (или нет), назвав своего игрока 
"Ананасовым". Теперь на матчах "Торпедо" можно увидеть болельщиков во 
фруктовом гриме с зелеными волосами, а на голосовании по выбору на Матч 
Звезд КХЛ Атанасов быстро и уверенно вырвался на первое место в лиге, 
обогнав Александра Радулова и Вадима Шипачева.  
Пока кажется, что Атанасов в Нижнем на своем месте. Он растет в 
нижегородской системе, и клуб вместе с ним.  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1048099/ 

К заголовкам сообщений 

"Пару-тройку игр просядут, нормально". Кожевников объяснил поражение 
"Спартака" от ЦСКА (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион, легендарный спартаковец Александр 
Кожевников рассказал о причинах поражения "Спартака" в матче с ЦСКА (0:3). 
"Все всегда гладко постоянно не может идти. Где-то спартаковцы должны были 
просесть, такой период сейчас. Пару-тройку игр просядут, это нормально. Даже 
Казань со своим мощным составом проиграла "Салавату Юлаеву", у "Ак Барса" 
три поражения в четырех последних матчах. 
"Спартак" вчера ни разу не забил ЦСКА? Моменты были, гол Голдобина 
отменили. Ничего страшного не произошло. ЦСКА сыграл хорошо, а особенно - 
вратарь Федотов, он обрел форму и уверенность. Посмотрим, как завтра 
спартаковцы сыграют с ларионовским "Торпедо", будет интересный матч", - 
сказал Кожевников в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом 
Панышевым.  

https://mhl.khl.ru/news/20093/1048099/


 

 

https://www.championat.com/hockey/news-5305034-paru-trojku-igr-prosyadut-
normalno-kozhevnikov-obyasnil-porazhenie-spartaka-ot-cska.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Алексей Заварухин утвержден на посту главного тренера "Трактора" (Матч 
ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Алексей Заварухин утвержден на посту главного тренера хоккейного клуба 
"Трактор", сообщается на официальном сайте челябинского клуба КХЛ. 
Соглашение с 43‑летним специалистом рассчитано до конца текущего сезона. 
Заварухин стал исполняющим обязанности главного тренер после отставки 
Анвара Гатиятулина с этого поста в начале октября. 
В пятницу "Трактор" разгромил на своем льду "Адмирал" в матче регулярного 
чемпионата КХЛ - 6:1. 
 - Принято решение о назначении Алексея Заварухина главным тренером 
"Трактора". При Алексее в качестве исполняющего обязанности результаты 
улучшились, и после сегодняшней победы над "Адмиралом" команда вошла в 
четверку на Востоке. Важно отметить, что болельщики положительно оценили 
изменения игровой модели, которая стала более активно направлена на 
атакующие действия. На Алексее Заварухине сейчас лежит большая 
ответственность, у команды большие задачи, и мы желаем ему оправдать 
доверие болельщиков и достичь высоких целей, - заявил генеральный директор 
клуба Иван Савин. 
 - Команда, с сегодняшнего дня в "Тракторе" новый главный тренер. Уже без 
приставки "и. о.". Поздравляем Алексея Борисовича. Команда, поддерживаем 
нового главного тренера, - заявил губернатор Челябинской области Алексей 
Текслер в раздевалке команды после игры на видео, опубликованном 
пресс‑службой клуба. 
"Трактор" одержал пятую победу подряд, набрал 32 очка в 27 матчах и поднялся 
четвертое место в таблице Восточной конференции КХЛ. 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973477_Aleksej_Zavaruhin_utverzhden_
na_postu_glavnogo_trenera_Traktora 

Похожие сообщения (21): 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 ноября 2023 

• Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 ноября 2023 

• Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 3 ноября 2023 

• Южноуральская панорама (up74.ru), Челябинск, 3 ноября 2023 

• РБК Спорт (sportrbc.ru), Москва, 3 ноября 2023 

• Аргументы и Факты (chel.aif.ru), Челябинск, 3 ноября 2023 

• Челябинск Сегодня (cheltoday.ru), Челябинск, 3 ноября 2023 

• RT (russian.rt.com), Москва, 3 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

• Sport24.ru, Москва, 3 ноября 2023 

• Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 ноября 2023 

• ТАСС, Москва, 3 ноября 2023 

• Первое областное (1obl.ru), Челябинск, 3 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

https://www.championat.com/hockey/news-5305034-paru-trojku-igr-prosyadut-normalno-kozhevnikov-obyasnil-porazhenie-spartaka-ot-cska.html
https://www.championat.com/hockey/news-5305034-paru-trojku-igr-prosyadut-normalno-kozhevnikov-obyasnil-porazhenie-spartaka-ot-cska.html
https://allhockey.ru/news/show/495136-Kozhevnikov_obyasnil_porazhenie_Spartaka_ot_CSKA
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973477_Aleksej_Zavaruhin_utverzhden_na_postu_glavnogo_trenera_Traktora
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973477_Aleksej_Zavaruhin_utverzhden_na_postu_glavnogo_trenera_Traktora
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-zavaruhin-prokommentiroval-naznachenie-na-post-glavnogo-trenera-traktora-2141329/
https://metaratings.ru/news/zavarukhin-naznachen-glavnym-trenerom-chelyabinskogo-traktora-301890/
https://ura.news/news/1052700885
https://up74.ru/articles/news/152952/
https://sportrbc.ru/news/654526e19a79473865533ed0
https://chel.aif.ru/sport/hockey/aleksey_zavaruhin_naznachen_glavnym_trenerom_chelyabinskogo_traktora
https://cheltoday.ru/articles/sobytiya/aleksey-zavarukhin-ofitsialno-stal-glavnym-trenerom-khk-traktor/
https://russian.rt.com/sport/news/1226283-traktor-khl-hokkei
https://allhockey.ru/news/show/495165-Aleksej_Zavaruhin_utverzhden_glavnym_trenerom_Traktora
https://sport24.ru/hockey/news-592779-traktor-posle-5-pobed-podryad-utverdil-zavarukhina-glavnym-trenerom
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/zavaruhin-oficialno-stal-glavnym-trenerom-traktora-2141306/
https://tass.ru/sport/19199229
https://www.1obl.ru/news/sport/aleksey-zavarukhin-naznachen-glavnym-trenerom-khokkeynogo-kluba-traktor/
https://www.sports.ru/hockey/1115612276-aleksej-zavaruxin-utverzhden-glavnym-trenerom-traktora.html


 

 

Заварухин назвал неожиданным назначение на пост главного тренера 
"Трактора" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Алексей Заварухин прокомментировал официальное назначение на пост 
главного тренера "Трактора". 
"Пока еще не осознал. Назначение неожиданное, как и назначение на роль 
исполняющего обязанности. Сейчас все переварим и обдумаем. Очень много 
работы. Ребятам и тренерскому штабу нужно продолжать работать в том же 
ключе. Спасибо за поздравления", - приводит слова Заварухина пресс-служба 
клуба. 
С 4 октября 2023 года 43-летний специалист был исполняющим обязанности 
главного тренера челябинского клуба.  
"Трактор" одержал пять побед подряд и занимает четвертое место в Восточной 
конференции, набрав 32 очка в 27 матчах.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-zavaruhin-prokommentiroval-
naznachenie-na-post-glavnogo-trenera-traktora-2141329/ 

К заголовкам сообщений 

"Не захожу в раздевалку после таких игр. Пусть посидят и подумают" - 
главный тренер "Адмирала" о разгроме от "Трактора" (Матч ТВ 
(matchtv.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Главный тренер владивостокского "Адмирала" Леонид Тамбиев ответил на 
вопрос, что сказал игрокам команды после разгромного поражения от 
челябинского "Трактора" в матче регулярного чемпионата КХЛ. 
В пятницу команда из Владивостока на выезде уступила "Трактору" со счетом 
1:6. 
 - Сегодня одна команда была на льду. По содержанию - самый плохой матч 
"Адмирала" в этом сезоне. Борьба, стыки, единоборства, скорость - проиграли во 
всех компонентах. Когда еще уступаешь команде в мастерстве и хоккейном 
интеллекте, то тут все сразу становится видно. Такую игру надо поскорее 
забывать и готовиться к следующему поединку. Других слов у меня нет. 
 - Сложно найти слова после таких поражений?  
 - Я не захожу в раздевалку после таких игр. Даю им подумать. Что тут говорить? 
Пусть посидят и подумают, сделают выводы. Тут лишние слова не нужны, - 
приводит слова Тамбиева пресс-служба "Трактора". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973497_Ne_zahozhu_v_razdevalku_posl
e_takih_igr_Pust_posidat_i_podumajut__glavnyj_trener_Admirala_o_razgrome_ot_T
raktora 

Похожие сообщения (2): 

• Sports.ru, Москва, 3 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

КХЛ: судейство 
 

Назаров: кого арбитры КХЛ могут разнять? Худые руки, а у кого-то даже 
пивные животы (Чемпионат.com, Москва, 3 ноября 2023) 
Известный тренер Андрей Назаров оценил эпизод вчерашнего матча между СКА 
и "Авангардом", в котором после окончания драки Марк Верба ударил лежащего 
Ивана Зинченко а линейные арбитры не смогли этому помешать. 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-zavaruhin-prokommentiroval-naznachenie-na-post-glavnogo-trenera-traktora-2141329/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/aleksey-zavaruhin-prokommentiroval-naznachenie-na-post-glavnogo-trenera-traktora-2141329/
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973497_Ne_zahozhu_v_razdevalku_posle_takih_igr_Pust_posidat_i_podumajut__glavnyj_trener_Admirala_o_razgrome_ot_Traktora
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973497_Ne_zahozhu_v_razdevalku_posle_takih_igr_Pust_posidat_i_podumajut__glavnyj_trener_Admirala_o_razgrome_ot_Traktora
https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973497_Ne_zahozhu_v_razdevalku_posle_takih_igr_Pust_posidat_i_podumajut__glavnyj_trener_Admirala_o_razgrome_ot_Traktora
https://www.sports.ru/hockey/1115612491-tambiev-o-porazhenii-ot-traktora-samyj-ploxoj-match-admirala-v-sezone.html
https://allhockey.ru/news/show/495168-Tambiev_o_porazhenii_1_6_ne_zahozhu_v_razdevalku_posle_takih_igr


 

 

"Вчера был насыщенный игровой день в КХЛ, а матч между СКА и "Авангардом" 
получился одним из самых ярких в сезоне. Конечно, драка между Зинченко и 
Вербой вызвала большой резонанс. Что здесь можно отметить? Марк дерется, 
он был заточен на бой, случилось добивание. В таких ситуациях должны 
вмешиваться лайнсмены, которые стоят рядом. Пока мы видим только красивую 
стрижку моего давнего товарища Алексея Анисимова ( главный арбитр КХЛ. - 
Прим. "Чемпионата" ) по телевизору. Посмотрите на наших арбитров: худые 
руки, а у кого-то даже пивные животы. Кого они могут разнять?" - сказал Назаров 
в беседе с корреспондентом "Чемпионата" Павлом Панышевым.  

https://www.championat.com/hockey/news-5304814-nazarov-kogo-arbitry-khl-mogut-
raznyat-hudye-ruki-a-u-kogo-to-dazhe-pivnye-zhivoty.html 

К заголовкам сообщений 

Назаров - о травме Зинченко в драке: плохая работа лайнсменов 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Экс-главный тренер многих клубов КХЛ Андрей Назаров прокомментировал 
эпизод, связанный с дракой форварда СКА Ивана Зинченко против нападающего 
омичей Марка Вербы. 
"Мой комментарий - плохая работа лайнсменов. Но, при этом и сам хоккеист 
(нападающий "Авангарда" Марк Верба), безусловно, должен пытаться себя 
контролировать. Возможно, это ему было сделать тяжело, потому как дерется от 
нечасто. Но лайнсмены должны сразу вмешиваться, когда игрок садится на одно 
колено. 
Мы же зачастую видим следующую картину - стоят ребята с худенькими ручками 
и хлопают глазками. Чья это проблема? Безусловно, нашего всеми старого 
уважаемого друга Алексея Анисимова (руководитель судейского департамента 
КХЛ). Когда я выступал за "Авангард" и у нас была драка с "Локомотивом", 
Анисимов тогда был лайнсменом и прекрасно помню как тон тогда в меня 
вцепился - чувствовалась хватка. Я ничего уже не мог сделать. То есть 
понимание есть у Алексея, это он должен требовать и от своих подчиненных. 
Почему подобное происходит? Потому что нужно тренироваться, бегать, прыгать 
отжиматься. Спортом надо заниматься", - сказал тренер.  

https://allhockey.ru/news/show/495122-
Nazarov_o_travme_Zinchenko_v_drake_plohaya_rabota_lajnsmenov 

К заголовкам сообщений 

Плющев прокомментировал резкие слова Ротенберга о судейском 
беспределе (Р-Спорт, Москва, 3 ноября 2023) 
Гневное заявление главного тренера петербургского СКА Романа Ротенберга о 
судейском беспределе в матче регулярного чемпионата Континентальной 
хоккейной лиги (КХЛ) с омским "Авангардом", возможно, было вызвано 
негативными эмоциями после поражения, но кровавые драки вряд ли украшают 
игру, а уровень арбитража вызывает немало критики, заявил РИА Новости 
заслуженный тренер России Владимир Плющев.  
Встреча в четверг прошла в Санкт-Петербурге и завершилась со счетом 5:3 в 
пользу гостей. В начале второго периода нападающий СКА Иван Зинченко 
подрался с хоккеистом "Авангарда" Марком Вербой. Ротенберг заявил, что 
Зинченко "чуть не убили на льду".  
"Я не могу комментировать судейство, потому что не видел матч. Читал 
эмоциональное выступление Ротенберга, наверное, оно вызвано, во-первых, 
третьим поражением подряд, а, во-вторых, насколько я понял, там была очень 

https://www.championat.com/hockey/news-5304814-nazarov-kogo-arbitry-khl-mogut-raznyat-hudye-ruki-a-u-kogo-to-dazhe-pivnye-zhivoty.html
https://www.championat.com/hockey/news-5304814-nazarov-kogo-arbitry-khl-mogut-raznyat-hudye-ruki-a-u-kogo-to-dazhe-pivnye-zhivoty.html
https://allhockey.ru/news/show/495122-Nazarov_o_travme_Zinchenko_v_drake_plohaya_rabota_lajnsmenov
https://allhockey.ru/news/show/495122-Nazarov_o_travme_Zinchenko_v_drake_plohaya_rabota_lajnsmenov


 

 

"зрелищная" драка. Могу сказать так: левая рука не знает, что делает правая. 
Судейский комитет с главным арбитром заявляют, что будут бороться за чистоту 
хоккея, будут рассматривать каждые мелкие фолы и наказывать игроков. И в то 
же время принимают решения, что если хоккеисты в драке сбрасывают перчатки, 
то они автоматически не будут наказаны. Я не понимаю этого решения: если вы 
боретесь за чистоту, то, наверное, драки - далеко не украшение хоккея", - сказал 
Плющев.  
"Хотя некоторые комментаторы взахлеб поют о том, что каждая драка украшает 
хоккей. Какое же это украшение, если иногда это бывает мордобой до лужи крови 
на льду. А ведь на трибуны приходят дети и женщины. И что они видят - какую-
то мясорубку? Хоккей - игра, и его всегда украшали индивидуальные и 
командные действия, доставлявшие удовольствие болельщикам. Видимо, 
вчерашняя игра и показала, насколько драки "украшают" хоккей. Когда я 
возглавлял судейский комитет, у меня было довольно много оппонентов. И 
находились люди, которые аж с пеной у рта просили, чтобы меня убрали. Но при 
мне такого бардака в судействе не было", - отметил эксперт.  
Собеседник агентства считает невысоким уровень судейства в КХЛ.  
"Не говорю о вчерашнем матче, в целом арбитры допускают очень много ошибок, 
которые приводят к поражению той или иной команды. Когда идут непонятные 
удаления, когда соперник забивает гол, хотя должно было быть удаление, когда 
засчитывают голы, которые после свистка засчитывать не должны, когда на 
площадке находится по шесть (полевых) хоккеистов, а игра продолжается и 
судьи делают вид, что они ничего не видят. Причем страдают разные команды: 
и "Спартак", и ЦСКА, и "Ак Барс", и СКА, и "Торпедо", и другие. И борьбы за 
чистоту хоккея особенно-то и не видно. А новшества, которые привносят, 
являются порой показушными", - подчеркнул Плющев.  

https://rsport.ria.ru/20231103/ska-1907145554.html 

Похожие сообщения (2): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

• Sports.ru, Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

А.Зайцев -о драке в игре СКА - "Авангард": если Вербу "замкнуло"-где 
лайнсмены (Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Арбитр международной категории Александр Зайцев высказал свое мнение 
относительно драки в матче СКА - "Авангард" (3:5), а также работы арбитров. 
- В последнее время работа арбитров выходит на передний план, что, 
собственно, быть никак не должно. Слишком много ошибок стали допускать 
судьи - то гол не засчитают, то удаление пропустят, то не правильную позицию 
на площадке займут, то крайне непрофессионально ведут себя во время драки 
хоккеистов. Я согласен с главным тренером СКА. Вчерашний матч между СКА и 
"Авангардом" запомнился не большим количеством заброшенных шайб, а 
дракой, после которой нападающий "Авангарда" Марк Верба продолжал бить 
лежащего на льду Ивана Зинченко.  
Реакцию главного тренера СКА можно понять. Если Вербу "замкнуло", где были 
лайнсмены? Почему они не стали разнимать хоккеистов? А бить лежачего на 
льду - это, по меньшей мере, не по-мужски, то же самое, что и нападать со 
спины... В данном эпизоде слабо сработали лайнсмены - им необходимо было 
вовремя вмешаться в драку и разнять хоккеистов. Они действовали не по 
правилам драки, а именно вступать нужно одновременно. Это отрабатывается 
на летних сборах - все вопросы к департаменту судейства. Подобная ситуация 

https://rsport.ria.ru/20231103/ska-1907145554.html
https://allhockey.ru/news/show/495132-Pljuschev_pri_mne_takogo_bardaka_v_sudejstve_ne_bylo
https://www.sports.ru/hockey/1115611229-plyushhev-o-drakax-kakoe-zhe-eto-ukrashenie-xokkeya-esli-inogda-eto-mo.html


 

 

была несколько лет назад в стычке между Артюхиным и Яллосварой. При таком 
судействе, как в последнее время, лига будет деградировать", - сказал эксперт. 

https://allhockey.ru/news/show/495144-
A_Zajcev_o_drake_v_igre_SKA_Avangard_esli_Verbu_zamknulo_gde_lajnsmeny 

К заголовкам сообщений 

Олимпийский чемпион раскритиковал судейство в КХЛ (Р-Спорт, Москва, 
3 ноября 2023) 
Двукратный олимпийский чемпион Александр Кожевников заявил РИА Новости, 
что ему противно смотреть на судейство в Континентальной хоккейной лиге 
(КХЛ) последние три года.  
В четверг петербургский СКА уступил дома омскому "Авангарду" со счетом 3:5. 
В начале второго периода нападающий СКА Иван Зинченко подрался с 
хоккеистом "Авангарда" Марком Вербой. В конце встречи Захар Бардаков из СКА 
был удален за споры с судьей. На послематчевой пресс-конференции главный 
тренер петербургского клуба Роман Ротенберг на повышенных тонах рассказал, 
что Зинченко могли убить в игре с "Авангардом".  
"Уже не раз говорил про качество судейства. Просто противно смотреть! 
Конечно, Ротенберг будет возмущаться. Надо что-то делать в руководстве 
судейского корпуса. Пока они умеют только делать лица, что якобы все знают, 
хотя сами хоккей только по телевизору видели. Необходимо менять, потому что 
это безобразие длится последние три года. Разные трактовки, спорные моменты 
и так далее", - сказал Кожевников.  

https://rsport.ria.ru/20231103/kkhl-1907216475.html 

Похожие сообщения (1): 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

Бардаков - о реакции на прием Шарипзянова : судья говорит "Вставай!", а 
там был чистый удар (Советский спорт, Москва, 3 ноября 2023) 
Клуб из Санкт-Петербурга потерпел третье поражение подряд.  
Нападающий СКА Захар Бардаков поделился мнением об эпизоде в концовке 
матча с защитником "Авангарда" Дамиром Шарипзяновым.  
Напомним, что игра завершилась со счетом 5:3 в пользу омского клуба. Бардаков 
получил дисциплинарный штраф до конца встречи за "неспортивное поведение" 
после приема со стороны соперника. Форвард армейского клуба покидал 
площадку, ругаясь с арбитрами.  
"Да, очевиднейший момент. Судья говорит: "Вставай!", а там был чистый удар по 
мне. В прошлом сезоне мне за такую же атаку соперника дали пять минут. 
Поэтому я был недоволен. Пусть будет дисквалификация! А на каких основаниях 
вообще? Мне уже дали 5+20. Что мне сделать. Я не хочу комментировать то, что 
делают судьи. На эмоциях просто не хочу. Конечно, если бы на мне дали 
удаление, соперник остался бы втроем, у нас были шансы реализовать лишнего. 
Но".  

https://www.sovsport.ru/hockey/news/bardakov-o-reaktsii-na-priyom-sharipzyanova-
sudya-govorit-vstavay-a-tam-byl-chistiy-udar 

К заголовкам сообщений 

 

https://allhockey.ru/news/show/495144-A_Zajcev_o_drake_v_igre_SKA_Avangard_esli_Verbu_zamknulo_gde_lajnsmeny
https://allhockey.ru/news/show/495144-A_Zajcev_o_drake_v_igre_SKA_Avangard_esli_Verbu_zamknulo_gde_lajnsmeny
https://rsport.ria.ru/20231103/kkhl-1907216475.html
https://allhockey.ru/news/show/495148-Kozhevnikov_bezobrazie_v_sudejstve_KHL_dlitsya_poslednie_tri_goda
https://www.sovsport.ru/hockey/news/bardakov-o-reaktsii-na-priyom-sharipzyanova-sudya-govorit-vstavay-a-tam-byl-chistiy-udar
https://www.sovsport.ru/hockey/news/bardakov-o-reaktsii-na-priyom-sharipzyanova-sudya-govorit-vstavay-a-tam-byl-chistiy-udar


 

 

Трансферы клубов 
 

"Локомотив" расторг и заключил новый двусторонний контракт с 
нападающим Лихачевым (Спорт-экспресс (sport-express.ru), Москва, 3 
ноября 2023) 
"Локомотив" расторг и заключил новый двусторонний контракт с нападающим 
Ярославом Лихачевым, сообщает пресс-служба КХЛ. 
Новое соглашение с 22-летним игроком рассчитано до 30 апреля 2026 года. 
Лихачев в текущем ФОНБЕТ Чемпионате КХЛ сыграл за "Локомотив" 24 матча и 
набрал 16 (8+8) очков.  

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lokomotiv-rastorg-i-zaklyuchil-novyy-
dvustoronniy-kontrakt-s-napadayuschim-lihachevym-2141343/ 

К заголовкам сообщений 

Молодежная хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Андрей Михалев: "Для всех игроков "Динамо-Шинника" есть шанс попасть 
в основную команду. Липский - хороший пример" (Tribuna (by.tribuna.com), 
Минск, 3 ноября 2023) 
Главный тренер "Динамо-Шинника" Андрей Михалев высказался о недавнем 
переходе Даниила Липского в стан минского "Динамо". 
- Как отреагировали на вызов Даниила Липского в состав минского "Динамо"? Что 
можете сказать об этом нападающем? 
- Хороший парень, талантливый, прогрессировал каждый год, поэтому я очень 
рад, что "Динамо" подписало его. Понятно, что нам сейчас будет тяжеловато, так 
как он наш капитан и лидер в атаке. Но, такова судьба. 
- Какие можете подчеркнуть сильные качества у него? Чем он полезен на льду? 
- У него хорошее видение площадки и катание, а также он хорошо читает игру и 
ассистирует своим крайним нападающим. 
- Как думаете, насколько важен для молодых белорусов тот факт, что игроки 
"Динамо-Шинник" через работу с тренерским штабом попадают в основную 
команду? 
- Для всех остальных ребят ничего невозможного нет, каждый имеет шанс 
попасть в основную команду. За ними всеми пристально следят, поэтому 
остается только работать. Для других партнеров Липский - это хороший пример, 
что для всех дорога открыта. 
- Много молодых белорусов (Мороз, Пинчук, Сотишвили, Бориков) получают 
много игрового времени в "Динамо" на ряду с опытными партнерами. Насколько 
вам приятно видеть доверие к молодым игрокам? 
- На самом деле, это здорово, что наши молодые ребята получают шанс. 
Понятно, что айс-тайм небольшой, но в любом случае это - опыт в КХЛ. Есть 
ребята, которые постарше - они уже больше получают игрового времени, есть 
те, кто меньше. Но это все равно доверие тренерского штаба. Здорово, что мы 
привлекаем наших молодых ребят, которые со временем выходят на лидерские 
позиции в "Динамо", - сказал Михалев.  

https://by.tribuna.com/hockey/1112979501-andrej-mixalev-dlya-vsex-igrokov-
dinamoshinnika-est-shans-p/ 

К заголовкам сообщений 

https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lokomotiv-rastorg-i-zaklyuchil-novyy-dvustoronniy-kontrakt-s-napadayuschim-lihachevym-2141343/
https://www.sport-express.ru/hockey/khl/news/lokomotiv-rastorg-i-zaklyuchil-novyy-dvustoronniy-kontrakt-s-napadayuschim-lihachevym-2141343/
https://by.tribuna.com/hockey/1112979501-andrej-mixalev-dlya-vsex-igrokov-dinamoshinnika-est-shans-p/
https://by.tribuna.com/hockey/1112979501-andrej-mixalev-dlya-vsex-igrokov-dinamoshinnika-est-shans-p/


 

 

Овчинников сменил Касаткина на посту главного тренера "Ирбиса" 
(Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Главный тренер молодежной команды "Ак Барса" "Ирбис" Вячеслав Касаткин 
покинул свой пост.  
Его преемником стал Максим Овчинников. Также тренерский штаб "Ирбиса" 
покинул Павел Корнилов. 
Овчинникову вместо Корнилова, с большой долей вероятности, будет помогать 
Александр Щербина, который был ассистентом Овчинникова в Юношеской 
хоккейной лиге (ЮХЛ). 
Касаткин занимал должность главного тренера "Ирбиса" с начала сезона-
2022/23. 42-летний Овчинников ранее возглавлял команду "Ак Барса", которая 
выступает в ЮХЛ. 

https://allhockey.ru/news/show/495146-
Istochnik_Ovchinnikov_smenil_Kasatkina_na_postu_glavnogo_trenera_Irbisa 

К заголовкам сообщений 

"Динамо-Шинник" поднялся на одну строчку в индексе силы МХЛ 
(Belarushockey (belarushockey.com), Минск, 3 ноября 2023) 
МХЛ представила индекс силы команд на 3 ноября. 
"Динамо-Шинник" поднялся на одну строчку и занимает 9-ю строчку в 
обновленном рейтинге. 
Подопечные Андрея Михалева после 20 матчей набрали 25 очков и занимают 
второе место в Серебряном дивизионе Западной конференции. 
Индекс силы - это рейтинг, подсчитывающийся математически на основе 
показателей в сезоне. Регулярный чемпионат все команды начали с одинаковым 
количеством баллов. За победу в основное время одна команда отнимает у 
другой 25% ее баллов, в случае победы в овертайме или в серии бросков - 12,5%. 
Таким образом индекс силы показывает, какие команды в настоящий момент 
находятся "на ходу", обыгрывают фаворитов и выдают длительные победные 
серии.  

https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/03/dinamo-shinnik-podnjalsja-na-
odnu-strochku-v-indekse-sily-mhl/ 

К заголовкам сообщений 

Женская хоккейная Лига 
(основные новости) 

 
Хоккеистка из Тульской области Анна Лопухова сыграет в Матче Звезд 
ЖХЛ в Туле (Женская хоккейная лига (whl.khl.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
WHL. KHL. RU представляет игроков "Торнадо", которые примут участие в Матче 
Звезд Женской хоккейной лиги 2 декабря.  
Защитник Юлия Нуякшева и нападающие Александра Нестерова и Анна 
Лопухова сыграют на Матче Звезд ЖХЛ, который состоится в Туле 2 декабря.  
17-летняя Юлия Нуякшева дебютировала в Женской хоккейной лиге в сезоне 
2020/2021 за "7.62". С сезона 2021/2022 выступает за "Торнадо". За 92 матча в 
Лиге защитник набрала 26 (4+22) очков.  
Александра Нестерова - лучший бомбардир дмитровской команды в сезоне 
2023/2024. В 15 играх она набрала 15 (5+10) очков. Всего в ЖХЛ нападающий 
провела 116 матчей за "Торнадо" и "7.62". Лучший снайпер до 18 лет в истории 
ЖХЛ (30 шайб). В 2022 году была участником Матча Звезд в Челябинске, в 
котором оформила дубль.  

https://allhockey.ru/news/show/495146-Istochnik_Ovchinnikov_smenil_Kasatkina_na_postu_glavnogo_trenera_Irbisa
https://allhockey.ru/news/show/495146-Istochnik_Ovchinnikov_smenil_Kasatkina_na_postu_glavnogo_trenera_Irbisa
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/03/dinamo-shinnik-podnjalsja-na-odnu-strochku-v-indekse-sily-mhl/
https://belarushockey.com/mhl/news_list/2023/11/03/dinamo-shinnik-podnjalsja-na-odnu-strochku-v-indekse-sily-mhl/


 

 

Анна Лопухова - уроженка города Алексина Тульской области, единственная 
хоккеистка, представляющая регион в ЖХЛ. С сезона 2018/2019 выступает за 
"Торнадо". За 175 игр набрала 24 (12+12) очка. В сезоне 2023/2024 входит в 
тройку лучший бомбардиров команды с 9 (4+5) очками. Впервые станет 
участницей Матча Звезд.  
Анна Лопухова: "Я была единственной хоккеисткой в Тульской области" 
Интервью 
Матч Звезд ЖХЛ с участием лучших хоккеисток России в 2023 году впервые 
примет Тула − 2 декабря встреча откроет программу Фонбет Недели Звезд 
Хоккея. 3 декабря в "Ледовом дворце" состоится Кубок Вызова Молодежной 
хоккейной лиги. Мастер - шоу и Фонбет Матч Звезд КХЛ пройдут в Санкт - 
Петербурге на новой "СКА - Арене" 9 и 10 декабря 2023 года.  

https://whl.khl.ru/news/20059/1046655/ 

К заголовкам сообщений 

 

Федерация хоккея России 
 

Хоккеисты из России, Беларуси и Казахстана определят сильнейшего в 
Санкт-Петербурге (Российская газета (rg.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Несмотря на отстранение сборных России от международных соревнований, 
отечественные хоккеисты все равно получают опыт международных матчей. 
Второй год подряд в Санкт-Петербурге пройдет Кубок Будущего, в котором 
примут участие молодежные сборные России, Беларуси, Казахстана, а также 
юниорская сборная России. 
В составах команд перспективные хоккеисты, которые пока только начинают 
свой путь в хоккее. 
О важности подобных матчей совсем недавно рассказал "РГ" президент 
Федерации хоккея России Владислав Третьяк. 
"В ноябре и декабре лучшие молодые игроки страны примут участие в 
международных турнирах. В ноябре в Санкт-Петербурге пройдет Кубок 
Будущего. В нем сыграют молодежная и юниорская сборные России. Главная 
цель турнира - дать молодому поколению международную практику. У хоккеистов 
будет возможность почувствовать специфику выступлений за сборную, 
познакомиться с нюансами тактической и тренировочной работы, подготовки к 
матчам. Также для молодых спортсменов вызов в сборную - дополнительная 
мотивация, вдохновляющая на более качественный труд и дальнейший 
прогресс", - сказал он. 
Помимо классического хоккея, 5 ноября сборные команды также сыграют в 
динамичном формате "3х3". Турнир пройдет во Дворце спорта "Юбилейный". 

https://rg.ru/2023/11/03/hokkeisty-iz-rossii-belarusi-i-kazahstana-opredeliat-
silnejshego-v-sankt-peterburge.html 

К заголовкам сообщений 

 
Молодежная сборная России по хоккею 

 
Главный тренер юниорской сборной по хоккею Титов заявил, что команде 
не хватило опыта, чтобы обыграть белорусов (Матч ТВ (matchtv.ru), 
Москва, 3 ноября 2023) 

https://whl.khl.ru/news/20059/1046655/
https://rg.ru/2023/11/03/hokkeisty-iz-rossii-belarusi-i-kazahstana-opredeliat-silnejshego-v-sankt-peterburge.html
https://rg.ru/2023/11/03/hokkeisty-iz-rossii-belarusi-i-kazahstana-opredeliat-silnejshego-v-sankt-peterburge.html


 

 

Главный тренер юниорской сборной по хоккею Титов заявил, что команде не 
хватило опыта, чтобы обыграть белорусов  
Главный тренер юниорской сборной России U18 Александр Титов оценил 
стартовый матч команды против молодежной сборной Белоруссии U20 на 
турнире "Лига Ставок Кубок Будущего" в Санкт-Петербурге. 
В пятницу российская команда потерпела поражение от белорусов. Встреча в 
"Юбилейном" завершилась со счетом 5:2 в пользу соперников. 
 - Хороший турнир, хорошая организация, пришли болельщики. Вышли немного 
скованные в первом периоде. Со второго периода неплохо действовали в атаке. 
Пацаны молодые, где-то не хватает опыта в реализации. В третьем периоде 
тоже были моменты для взятия ворот. Но где-то торопимся, где-то суетимся, где-
то не хватает мастерства. 
Можно сказать, что неплохая игра. Но счет не отражает то, что происходило на 
льду. 
Команде 2005 года так и не удалось сыграть ни на одном международном 
турнире. Международные игры показывает уровень ребят. Сравнивать команды 
надо на уровне международных игр с более хорошими и сильными соперниками. 
Ребят, которые играют в КХЛ, мы не трогали, - передает слова Титова 
корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973377_Glavnyj_trener_juniorskoj_sborn
oj_po_khokkeju_Titov_zajavil_chto_komande_ne_khvatilo_opyta_chtoby_obygrat_b
elorusov 

К заголовкам сообщений 

Тренер юниорской сборной России: "Сурин достаточно выделяется, его 
опыт в КХЛ не прошел бесследно" (Спорт-экспресс (sport-express.ru), 
Москва, 3 ноября 2023) 
Главный тренер юниорской сборной России U18 Александр Титов после 
поражения от молодежной сборной Белоруссии (2:5) на турнире Кубок Будущего 
прокомментировал игру лидера своей команды и нападающего системы 
"Локомотива" Егора Сурина. 
"Он достаточно выделяется. И физически помощнее выглядит. То, что он 
привлекался в КХЛ, не прошло бесследно. Пацаны набираются опыта. Даже этот 
турнир для них - огромная польза и огромный опыт. 
Пока мы варимся в собственном соку, нам тяжело. МХЛ - это МХЛ. Да, кого-то 
подпускают к КХЛ. Даст Бог, нас когда-то допустят до международных турниров. 
Наше время придет - мы в этом уверенны. Когда будем выходить против 
канадцев, американцев, финнов, шведов и чехов, то тогда и увидим, кто и что из 
себя представляет", - сказал Титов.  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/trener-yuniorskoy-sbornoy-rossii-
vyskazalsya-ob-igre-forvarda-surina-2141267/ 

К заголовкам сообщений 

Тренер юниорской сборной России: "У Силаева игровое время в 
"Торпедо" по 20 минут, мы его даже не трогали" (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Главный тренер юниорской сборной России U18 Александр Титов 
прокомментировал поражение от молодежной сборной Белоруссии U20 (2:5) на 
турнире Кубок Будущего.  
 - Вышли на первый период немножко скованными. Все-таки здесь хороший 
турнир, хорошая организация, болельщики пришли. Со второго периода 
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достаточно неплохо играли в атаке, создали много моментов. К сожалению, надо 
все это реализовывать. Пацаны еще молодые. Где-то им не хватает опыта в этом 
плане, где-то торопимся, где-то суетимся, где-то не хватает мастерства. В целом, 
получилась неплохая игра. К сожалению, счет не отражает того, что было на 
льду. 
 - Вы держали в руках юниорскую сборную 2005 года рождения. Многие скауты 
называют сборную 2006 года слабее предыдущей команды. Можете сравнить их 
по среднему уровню?  
 - Не хотелось бы их сравнивать. К сожалению, "пятому" году не удалось сыграть 
ни на одном международном турнире. Наверное, мы должны отталкиваться от 
этого. Да, "второй" и "третий" года выступали на турнирах, которые четко 
показывают уровень команд и уровень ребят. Поэтому сейчас тяжело 
сравнивать. 
У "пятого" года, наверное, больше индивидуально сильных ребят. Но в 
нынешней сборной тоже есть парни, которые по разным причинам не приехали 
на этот турнир. Нужно сравнивать в играх с более сложными соперниками, 
которые играют на чемпионатах мира. 
 - По Антону Силаеву изначально было понятно, что он не приедет на турнир из-
за отсутствия паузы?  
 - Да, у него в "Торпедо" игровое по 20 минут, а то и больше. Поэтому тех ребят, 
которые играют в КХЛ, мы и не трогали.  

https://www.sport-express.ru/hockey/juniors/news/trener-yuniorskoy-sbornoy-rossii-
titova-prokommentiroval-porazhenie-ot-molodezhnoy-sbornoy-belorussii-2141265/ 

К заголовкам сообщений 

"Одна из лучших игр в карьере" - защитник молодежной сборной России 
Кудашов о победе над Казахстаном (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 
ноября 2023) 
Защитник молодежной сборной России по хоккею Артем Кудашов заявил "Матч 
ТВ", что игра против Казахстана стала одной из лучших в его карьере, но 
припомнил, что ему удавалось побеждать ранее и с более крупным счетом. 
В пятницу сборная России U20 в матче хоккейного турнира "Лига Ставок Кубок 
Будущего", который проходит в Санкт‑Петербурге, обыграла сверстников из 
Казахстана со счетом 12:1. 
 - Когда выходили на игру, держали в уме исход с таким крупным счетом?  
 - Мы играли против сборной Казахстана в прошлом сезоне, тогда я еще 
выступал за младший возраст. Счет был тоже разгромным. Сейчас Казахстан 
вошел в молодежку, стал сильнее, но нам снова удалось победить с крупным 
счетом. 
 - В какой момент игры поняли, что игра за вами?  
 - После первого периода почувствовали кураж, шайбы залетали. 
 - В вашей карьере это самый крупный победный счет?  
 - Была игра в осознанном возрасте, когда забивали 19 шайб. Но эта - одна из 
лучших. 
 - Яркая победа на старте придаст уверенности на оставшиеся матчи турнира?  
 - С одной стороны, да. С другой, может сыграть злую шутку. Завтра выходим 
против сильного соперника, который только что уже обыграл нашу вторую 
команду. Нужно будет настроиться и постараться выиграть, - заявил Кудашов 
"Матч ТВ". 
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https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973528_Odna_iz_luchshih_igr_v_karjere
__zashhitnik_molodezhnoj_sbornoj_Rossii_Kudashov_o_pobede_nad_Kazahstano
m 

К заголовкам сообщений 

Тренер молодежной сборной России по хоккею о победе над командой 
Казахстана: "Неделю готовились к игре, приводили ребят к одному 
знаменателю" (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Главный тренер молодежной сборной России для игроков не старше 20 лет 
Николай Воеводин оценил победу команды над сверстниками из сборной 
Казахстана в матче хоккейного турнира "Лига Ставок Кубок Будущего", который 
проходит в Санкт-Петербурге. 
В пятницу сборная России U‑20 обыграла сборную Казахстана U‑20 со счетом 

12:1. 
 - Мы неделю готовились к игре, приводили ребят к одному знаменателю. В игре 
не понравилось начало, ребята были скованными, передерживали шайбу, плохо 
выходили из зоны обороны. Потом разыгрались и получили удовольствие. 
Мы нацеливали ребят, что нужно забивать. Когда забиваешь, проще и легче 
играть. 
Не буду выделять конкретных игроков. Все молодцы, выполнили все установки, 
которые мы давали, - передает слова Воеводина корреспондент "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973515_Trener_molodezhnoj_sbornoj_R
ossii_po_khokkeju_o_pobede_nad_komandoj_Kazahstana_Nedelu_gotovilis_k_igre
_privodili_rebat_k_odnomu_znamenatelu 

К заголовкам сообщений 

"Тренеры делают все, вина на игроках" - хоккеист юниорской сборной 
России Рябкин о поражении от белорусов (Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 
ноября 2023) 
Нападающий юниорской сборной России U18 Иван Рябкин заявил "Матч ТВ", что 
в поражении от молодежной сборной Белоруссии U20 на турнире "Лига Ставок 
Кубок Будущего" в Санкт-Петербурге виноваты хоккеисты, а не тренеры. 
В пятницу российская команда потерпела поражение от белорусов. Встреча в 
"Юбилейном" завершилась со счетом 5:2 в пользу соперников. 
 - Хорошая игра, атакующая. Были моменты, которые нужно было 
реализовывать. Собрались за неделю до турнира. Не скажу, что успели 
полностью сыграться. Тренерский штаб делает для нас все, подсказывает, 
направляет. Это уже наша вина, что проиграли. 
Спасибо партнерам, что помогли забить гол. Мы вообще перебросали 
соперника, просто где-то не повезло. Задачи на турнир? Задача всегда только 
одна - выигрывать, - сказал Рябкин "Матч ТВ". 

https://matchtv.ru/hockey/matchtvnews_NI1973478_Trenery_delajut_vse_vina_na_ig
rokah__khokkeist_juniorskoj_sbornoj_Rossii_Rabkin_o_porazhenii_ot_belorusov 

К заголовкам сообщений 

Комментарии после стартового матча Лига Ставок Кубок Будущего 
(Федерация хоккея России (fhr.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
После завершения первого матча "Лига Ставок Кубка Будущего" между 
сборными России U18 и Белоруссии U20 (2:5) главные тренеры команд и 
нападающий российских юниоров приняли участие в медиа-брифинге. 
Александр Титов, главный тренер сборной России U18:  
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 - Вышли на первый период скованными. Хороший турнир и хорошая 
организация. Со второго периода неплохо играли в атаке, создали много 
моментов, но парни молодые - и пока немного не хватает опыта в реализации. 
Третий период - снова немного торопились в реализации, где-то излишне 
суетились или не хватало мастерства. В целом, можно сказать, что получилась 
неплохая игра, счет не до конца отражает происходившее на льду. 
Сергей Стась, главный тренер сборной России U18:  
 - Скажу, что счет не отражает ход игры. Была неуступчивая борьба. Повезло, 
что не пропустили, вратарь подтащил. Не вполне доволен качеством игры, но 
есть объективные причины - успели провести всего две тренировки. Не хватает 
ряда игроков, в последний момент решался вопрос с вратарем. Но мы довольны 
победой, ребята выкладывались. 
Александр Шэн, хоккеист сборной России U18:  
 - Было много моментов, нанесли 35 бросков в створ, четырежды играли в 
большинстве, но реализовали только одно. Нужно чуть хладнокровнее играть. 
Игра против старших игроков всегда тяжелее - они физически крепче, два года 
разницы дают о себе знать. Но это дает опыт, который не получить в клубе. 
Мой гол? Проиграли вбрасывание, я выкатился на защитника, он бросил в меня, 
она отскочила обратно, но я поднял ему клюшку и убежал "один в ноль" и забил. 
О следующем сопернике знаю, что большинство игроков у них из "Снежных 
барсов". В клубе мы уже сыграли одну игру против них, это хорошая команда, 
которая бежит и бьется. Настраиваемся на игру, все будет по другому.  

https://fhr.ru/news/item/103736/ 

К заголовкам сообщений 

Двенадцать голов России U20 и победа Беларуси над юниорами - в Санкт-
Петербурге стартовал Кубок Будущего (Молодежная хоккейная лига 
(mhl.khl.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
В СК "Юбилейный" прошел первый день Кубка Будущего.  
Турнир среди молодежных сборных открывала встреча России U18 и Беларуси 
U20. Гости одержали победу 5:2, хоккеисты "Динамо-Шинника" приняли участие 
во всех голах команды. Вечерний матч между молодежными сборными России и 
Казахстана завершился уверенной победой хозяев 12:1, Вячеслав Малов (1+3), 
Егор Римашевский (0+4) и Михаил Кабат (2+2) заработали по 4 очка.  
Молодежная сборная Беларуси на опыте победила юниорскую сборную России  
В стартовом отрезке гости в два раза перебросали россиян и забросили две 
безответные шайбы: Матвей Ладутько открыл счет точным кистевым броском, 
после чего белорусы удвоили преимущество на табло благодаря рикошету у 
ворот сборной России. Передача Романа Кузнецова (ставшего в итоге автором 
гола) из-за ворот прошла мимо Николая Салыго, шайба попала в конек 
Александу Шэну и отрикошетила в ворота. Во втором периоде команды 
обменялись голами. На 26-й минуте после броска Кирилла Вахильчука шайба 
отскочила от вратаря прямо на крюк Салыго, белорусский нападающий не 
растерялся и тут же отправил ее в сетку, оформив дубль. По ходу матча Россия 
U18 набирала обороты и все чаще угрожала воротам обладателя Кубка 
Харламова Лоренса Зинаддина, но броски проходились либо мимо или в 
перекладину (как в моменте с опаснейшим броском Окунева), либо в самого 
голкипера. Ближе к концу второй трети Александр Шэн все же прервал голевое 
молчание команды и "распечатал" Зинаддина, переиграв его после сольного 
забега от своей синей линии. В заключительном отрезке еще два игра системы 
минского "Динамо" отметились заброшенной шайбой - на 45-й минуте Степан 
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Звягин оторвался от преследовавшего его соперника, за счет быстрых ног 
убежал на рандеву с Андреяновым и выиграл эту "дуэль", после чего защитник 
Никита Жихарев прямым броском увеличил преимущество белорусской сборной 
до 5:1. Несмотря на счет, российские юниоры регулярно создавали моменты, 
однако, в отличие от старшего соперника, шайба никак не шла в ворота: дважды 
попадала в штангу, а также прилетала в полевых игроков. На последних минутах 
встречи хозяева смогли отыграть еще одну шайбу и сократить отставание - Егор 
Сурин нашел удачную траекторию для передачи Ивану Рябкину, которому 
оставалось просто подставить клюшку под идущую к нему на крюк шайбу. Матч 
закончился победой гостей 5:2. Как отметил главный тренер сборной Белоруссии 
Сергей Стась на пресс-конференции: "Счет не отражает самой игры, была 
борьба и неуступчивость".  
Сборная России U20 забила 12 голов и уверенно обыграла Казахстан  
Россияне открыли счет на третьей минуте - Михаил Кабат прошел защитника 
соперника, вышел на рандеву с Владимиром Истоминым, "раскачал" голкипера 
и отправил шайбу в сетку. Хозяева доминировали на льду весь первый период, 
обходя соперника по скоростям, моментам и силовой борьбе, во второй 
половине стартовой двадцатиминутки забив еще три безответных гола: 
Владислав Раздьяконов выиграл борьбу у борта, вылез на ворота и точно бросил 
в ближнюю девятку, Кирилл Долженков отправил шайбу в сетку практически с 
пятака, а Кирилл Жуков реализовал выход "2 в 1". Во втором периоде россияне 
продолжали владеть шайбой и регулярно закрывать соперников в их зоне, 
конвертируя опасные моменты в голы. На 27-й минуте Григорий Осипов броском 
в касание замкнул диагональную передачу Вячеслава Малова, затем Иван 
Янченко отправил шайбу под перекладину, вместе с Егором Римашевским 
"разорвав" оборону гостей, а под занавес второй трети эти же нападающие 
ассистировали Игорю Чернышову на седьмую шайбу сборной России. Несмотря 
на разгромный счет, гости не опускали руки и старались выжимать максимум из 
своих немногочисленных моментов, отыграв один гол благодаря точному броску 
Асанали Русланулы впритирку к ближней штанге. На заключительный период 
казахстанцы вышли с Русланом Какеновым в воротах, но хозяева быстро 
"огорчили" и его - в течение четырех минут после возобновления встречи 
"Армейцы" Кабат и Осипов оформили дубли и увеличили преимущество до 9:1, 
вскоре после чего защитник Артем Кудашов забросил юбилейную, десятую 
шайбу в ворота гостей. Ближе к середине заключительного отрезка голкипера 
Сергея Мурашова сменил Евгений Волохин. Голевая феерия продолжалась до 
последних минут - Малов и Чернышов отличились с небольшим временным 
промежутком и зажгли на табло финальные 12:1.  

https://mhl.khl.ru/news/20028/1048119/ 

К заголовкам сообщений 

Сборная талантов. Зачем нужно смотреть Кубок Будущего? (Allhockey 
(allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Турнир в Питере преподносит крутые результаты. Там много талантливой 
молодежи, поэтому за ним стоит следить. 
Кубок Будущего в условиях международной изоляции стал главным смотром сил 
России на молодежном уровне. Этот турнир примечателен тем, что наша страна 
на нем выставила команды сразу в двух возрастах - до 18 и 20 лет. Они играют 
с молодежными сборными Беларуси и Казахстана.  
По сути, это соревнование носит статус товарищеского, но это не означает, что 
накал страстей на нем далек от официальных матчей. "Сейчас у России мало 

https://mhl.khl.ru/news/20028/1048119/


 

 

международных соревнований, поэтому нам нужно ко всем турнирам подходить 
с ответственностью. Мы провалили старт, но впереди, надеюсь, все будет еще 
лучше", - так на этот счет высказался форвард младшей сборной России Егор 
Сурин. Что вообще за ребята представляют страну на соревнованиях в Питере? 
Давайте разбираться. 
Самому Сурину сейчас 17 лет, он родом из Воронежа. В этом сезоне он 
дебютировал в составе ярославского "Локомотива", проведя две минуты и сорок 
шесть секунд в недавнем домашнем матче своей команды со СКА. Зато в МХЛ у 
него гораздо больше игровой практики. В 15 сыгранных матчах он набрал 13 
(4+9) очков. Появиться в основном составе у Игоря Никитина в 17 лет - это 
достойно уважения.  
Гораздо больше интересных парней в команде до 20 лет. Отметим, что в 
сборные не вызывались ребята, которые на стабильной основе играют в КХЛ. 
Федерация хоккея России пошла навстречу клубам лиги, не выдергивая у них 
важных игроков. Поэтому мы в Питере не видим нижегородских Артамонова с 
Силаевым, например. Зато есть Мурашов, Великов, Малов с Хворовым из 
"Авангарда", Квочко, Рыков, Римашевский... Эти фамилии уже знакомы 
болельщикам. Ребята постепенно заходят в свои команды КХЛ.  
Мы недавно общались с вратарем "Локомотива" Сергеем Мурашовым. Отрадно, 
что этот талантливый кипер, помимо хоккея, увлекается еще и фантастикой. 
Парень старается быть всесторонне развитым, что не может не радовать. Пока 
что он не может вытеснить из основе Исаева с Бочаровым, являясь третьим 
вратарем в команде. Зато на молодежном уровне Мурашов - царь и бог. Впрочем, 
к своим успехам он относится достаточно спокойно: "В МХЛ много мастеровитых 
и интересных ребят. Там веселый хоккей, игры идут в обе стороны. Мне приятно 
там играть. У меня по возрасту остался еще год, мне еще есть чему там 
научиться". Как мы видим, у парня достаточно адекватная самооценка. 
 Сергей Мурашов: хочу получить удовольствие от игры за сборную 
Часто в основе московского "Динамо" появляются такие ребята, как Егор 
Римашевский и Артем Кудашов. Римашевский провел в этом сезоне 13 матчах, 
появляясь на льду в среднем на пять минут. Как правило, он выходит в третьей-
четвертой паре защитников. Похожее положение вещей и у Артема: у него в 
активе 12 матчей в КХЛ с таким же айстаймом. Если продолжать разговор о 
динамовцах, то стоит выделить еще и Игоря Чернышова, который еще в 
прошлом году забивал за команду Алексея Кудашова в матчах Кубка мэра. Тоже 
весьма талантливый парень. 
Настоящим ветераном международных турниров в составе этой команды стоит 
признать Илью Квочко. Он, в отличие от многих своих партнеров, успел поиграть 
на ЮЧМ 2021 года, где завоевал серебряные медали вместе со сборной России. 
Интересный парень, который при Илье Воробьеве не получал достаточного 
игрового времени в "Металлурге". Что ж, смотрим и наблюдаем за тем, что 
сделает из него Андрей Разин. 
Александр Рыков пока что не так часто играет в первой команде "Трактора". Зато 
он зажигает в ВХЛ, вхоля в различные символические сборные недели. Быстрый 
и юркий нападающий, который и от соперника убежит, и ситуацию игровую 
сумеет грамотно оценить.  
Малов и Хворов в прошлом году дошли до финала Кубка Харламова. В КХЛ они 
пока не играют, но нет сомнений в том, что в ближайшее время все поменяется. 
Михаил Кравец, во всяком случае, за ними следит. В сборных России много 
интересных ребят, и это дает повод пристально следить за Кубком Будущего. 

https://allhockey.ru/article/show/495184-
Sbornaya_talantov_Zachem_nuzhno_smotret_Kubok_Buduschego 
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Тренер "Югры" отметил, что ледяной дождь повлиял на тренировку 
команды на открытом воздухе (ТАСС, Москва, 3 ноября 2023) 
Прошедший в Ханты-Мансийске ледяной дождь повлиял на проведение 
тренировки игроков "Югры" на открытом воздухе перед матчем "Русской 
классики" Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ). Об этом ТАСС рассказал 
главный тренер "Югры" Вадим Епанчинцев.  
"Мы не хотели, чтобы игроки заболели, поэтому тренировка была быстрой. 
Сделали все основные базовые упражнения: броски, выходы "два в один", "три 
в два", - сказал Епанчинцев. - Хотя мы планировали побольше позаниматься. Но 
прошел дождь, который не позволил нам провести полностью тренировочный 
процесс. Что касается завтрашнего матча, то остается бросать побольше, а так 
обе команды в равных условиях".  
Матч между "Югрой" и тульским АКМ пройдет на открытом стадионе "Югра-
Атлетикс" 4 ноября. В последний раз матч "Русской классики" ВХЛ проходил в 
2019 году в Тюмени.  

https://tass.ru/sport/19191895 
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В Югре считают, что "Русская классика" привлечет детей в секции хоккея 
(ТАСС, Москва, 3 ноября 2023) 
Проведение матча "Русской классики" Олимпбет - Всероссийской хоккейной лиги 
(ВХЛ) между "Югрой" (Ханты-Мансийск) и АКМ (Тула) позитивно скажется на 
развитии хоккея в Ханты-Мансийском автономном округе, привлечет в секции 
новых детей. Такое мнение ТАСС высказала заместитель губернатора Югры 
Елена Шумакова.  
"Русская классика" впервые пройдет в Ханты-Мансийске. Встреча начнется 4 
ноября в 11:00 мск. "Югра" располагается на втором месте в турнирной таблице 
ВХЛ, проведя 23 игры и набрав 33 очка, АКМ занимает четвертую строчку с 31 
очком после 22 игр.  
"Для Югры "Русская классика" однозначно скажется в плюс. Она позволит 
привлечь в секции хоккея еще больше ребят, дополнительно популяризировать 
данный вид спорта. Этот необычный формат игры на открытом воздухе 
позволяет заинтересовать хоккеем, показать его дух и атмосферу, как раньше, 
когда много детей и взрослых играли в него на придомовых кортах", - сказала 
собеседница агентства.  
Ранее ТАСС в пресс-службе хоккейного клуба "Югра" сообщали, что 
организаторы "Русской классики" ждут на трибунах около 5 тыс. зрителей. 
Планируется, что в рамках мероприятия состоятся экстремальный забег, 
ледовое шоу, игры в хоккей в валенках, керлинг, русскую народную забаву в мяч 
- килу. Также будут работать фудкорт, фанзона, магазин сувенирной продукции, 
состоятся мастер-классы по изготовлению фанатской атрибутики.  

https://tass.ru/sport/19192539 
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Хоккеисты "Югры" выразили надежду, что к игре "Русской классики" лед 
приведут в порядок (ТАСС, Москва, 3 ноября 2023) 
Лед на арене в Ханты-Мансийске, где пройдет "Русская классика" Всероссийской 
хоккейной лиги (ВХЛ), оставляет желать лучшего. Такое мнение ТАСС высказал 
нападающий ханты-мансийской "Югры" Игорь Шварев.  
"Эмоции хорошие, позитивные, у меня это первый опыт игры на открытом 
воздухе. В первую очередь, для болельщиков это будет интересно, придет 
старое поколение, поностальгирует, - сказал Шварев. - Мы минут 20 покатались, 
лед оставляет желать лучшего. Но я думаю, его завтра приведут в порядок".  
"Вышли сейчас на тренировку, лед был как наждачка, двигаться было неудобно, 
- сказал вратарь "Югры" Владимир Сохатский. - Но я думаю, это дело времени, 
привыкнуть можно будет. Я думаю, лед никак не улучшить, потому что таковы 
погодные условия - снег со льдом. Если не будет завтра снега, то лед будет 
хороший".  
Матч на открытом воздухе между "Югрой" и тульским АКМ пройдет 4 ноября.  

https://tass.ru/sport/19192453 

К заголовкам сообщений 

Хоккейный матч "Русской классики" ВХЛ под открытым небом пройдет 
впервые с 2019 года (ТАСС, Москва, 4 ноября 2023) 
Ханты-мансийская "Югра" и тульский АКМ проведут матч Олимпбет - 
Всероссийской хоккейной лиги (ВХЛ) в рамках так называемой "Русской 
классики", встреча пройдет в Ханты-Мансийске. В последний раз игра в 
отечественном хоккее под открытым небом на таком высоком уровне проходила 
в декабре 2019 года в Тюмени.  
Игра начнется в 11:00 мск на открытом стадионе "Югра-Атлетикс" вместимостью 
10 тыс. зрителей, на котором находятся футбольное поле с искусственным 
покрытием, легкоатлетические дорожки и секторы для занятия 
легкоатлетическими дисциплинами. На самом футбольном поле установлена 
хоккейная коробка для игры. Вход на матч будет свободным, ожидается 5 тыс. 
зрителей, которые должны расположиться на трибуне стадиона, находящейся 
ближе к катку. В пресс-службе ханты-мансийского филиала "Ростелекома" ТАСС 
сообщили, что на всей территории арены установлено 25 точек доступа в 
интернет, рассчитанных на одновременное подключение более 700 
пользователей с неограниченным объемом входящего и исходящего трафика.  
В пятницу команды провели тренировки на открытом льду. Первыми лед 
опробовали хоккеисты "Югры", которые вышли на раскатку после того, как 
прошел ледяной дождь. Это повлияло на качество льда. Вратарь "Югры" 
Владимир Сохатский подчеркнул, что лед напоминал по структуре поверхности 
наждачную бумагу.  
"Двигаться было неудобно, но, я думаю, это дело времени, привыкнуть можно 
будет. Я думаю, лед никак не улучшить, потому что таковы погодные условия - 
снег со льдом. Если не будет завтра снега, то лед будет хороший", - сказал 
голкипер ТАСС.  
Тренировка хозяев была непродолжительной, чтобы, как подчеркнул главный 
тренер команды Вадим Епанчинцев, избежать заболеваний. "Давно на открытом 
воздухе такие матчи не проводились. Думаю, что большой объем работы 
провели лига, округ и руководство клуба. Так что завтра придет достаточно 
болельщиков, для многих из которых в новинку на это посмотреть, потому что в 
Ханты-Мансийске собирались на улице посмотреть на хоккей с мячом, биатлон", 
- отметил он.  

https://tass.ru/sport/19192453


 

 

Усиление "Югры" и старый новый тренер АКМ  
Чемпион ВХЛ 2021 года "Югра" занимает третье место в регулярном чемпионате, 
отставая от лидирующего тюменского "Рубина" на три очка. Летом в команду из 
"Амура" вернулся Вадим Епанчинцев, при котором ханты-мансийцы и выиграли 
в 2021 году как регулярный сезон, так и плей-офф. С середины октября "Югра" 
еще ни разу не оставалась в матчах ВХЛ без очков.  
Одним из последних и громких приобретений клуба стало появление в команде 
победителя молодежного чемпионата мира 2011 года Максима Кицына, который 
потом так и не смог проявить себя в Континентальной хоккейной лиге и в течение 
четырех последних лет играл в другом клубе ВХЛ, новокузнецком "Металлурге". 
Во второй по рангу лиге отечественного хоккея Кицын дважды становился самым 
результативным ее игроком.  
АКМ был создан в структуре тульской "Академии хоккея имени Б. П. Михайлова" 
и выступает в ВХЛ с 2021 года. В сезоне-2021/22 команда, перед которой 
изначально ставили амбициозные задачи, не попала в плей-офф, но на второй 
год она дошла до четвертьфинала.  
Перед нынешним сезоном АКМ возглавил Сергей Решетников, при котором клуб 
сейчас идет в пятерке лучших команд лиги, отставая от лидера на пять очков. В 
самом конце октября было объявлено об уходе Решетникова, однако 2 ноября 
внезапно стало известно, что специалист снова вернулся в тульский клуб.  
О "Русской классике"  
Впервые матч ВХЛ на открытом воздухе был сыграл 17 февраля 2012 года в 
Красноярске, где местный "Сокол" принимал ярославский "Локомотив", который 
год провел в этой лиге после авиакатастрофы 7 сентября 2011 года. Ярославцы 
выиграли тогда со счетом 3:2. Тот матч, сыгранный на футбольном Центральном 
стадионе, является лидером по посещаемости (16 100 зрителей) среди игр в 
рамках "Русской классики" в ВХЛ.  
Ряд матчей "Русской классики" запомнились нестандартным подходом к ним в 
плане организации. В 2015 году на матч в Нижнем Тагиле на стадион "Спутник" 
был доставлен танк Т-34 - один из экспонатов музея бронетанковой техники 
"Уралвагонзавода".  
В феврале 2016 года на стадионе "Химик" в Твери состоялись две игры на 
открытом воздухе. Помимо матча ВХЛ, в Твери сыграли ЦСКА и местная команда 
СКА МВО, куда вошли игравшие за ТХК и уроженцы города. Против армейцев 
выступили в том числе чемпионы мира Илья Ковальчук, Денис Кокарев и Алексей 
Терещенко, а гостей, за которых тогда выступал и Александр Радулов, усилил 
Сергей Федоров - нынешний главный тренер армейцев тогда был главным 
менеджером клуба.  
Матч же между тверским ТХК и "Бураном", который прошел двумя днями ранее, 
обернулся скандалом. За 46 секунд до конца третьего периода при счете 1:1 
воронежцы забросили шайбу, которая после длительных споров была отменена, 
после чего главный тренер команды Александр Титов принял решение увести 
игроков со льда. Потом "Буран" вернулся и забил в овертайме, причем оба гола 
оказались на счету Михаила Чурляева, который выиграл тогда уже третью свою 
"Русскую классику" - ранее он сделал это с "Ладой" (2014) и "Южным Уралом" 
(2015).  
Игра 2014 года в Челябинске запомнилась 20-градусным морозом, из-за чего 
почти в каждой паузе приходилось заливать лед, который трескался. Один матч 
в рамках "Русской классики" прошел в Москве - в январе 2017 года рядом с 
ареной в Парке легенд на сооруженном открытом катке "Химик" обыграл 
балашихинское "Динамо". В последнем на данный момент матче "Русской 



 

 

классики", который прошел в декабре 2019 года, хоккеисты курганского 
"Зауралья" обыграли "Рубин".  

https://tass.ru/sport/19200693 
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Коньков: статистика Минтюкова в НХЛ удивляет в сравнении с первым 
номером драфта Бедардом (Meta Ratings (metaratings.ru), Москва, 3 ноября 
2023) 
Двукратный обладатель Кубка Гагарина в составе московского "Динамо" Сергей 
Коньков в интервью Metaratings.ru оценил игру защитника "Анахайма" Павла 
Минтюкова в дебютном сезоне НХЛ.  
"Очень приятно, что воспитанник московского "Динамо" Павел Минтюков 
развивается в Северной Америке, находясь там с 16 лет. И то, что он стал одним 
из самых молодых игроков НХЛ, набравшим семь очков в дебютных десяти 
матчах, безусловно, достижение. 
Причины? Это доверие тренерского штаба, плюс его высоко выбрали на драфте, 
поэтому и дают все шансы себя реализовать. Здорово, что Павел этим 
пользуется. Здорово, что он не боится рисковать, поддерживать атаку, ну и 
впечатляет его игровое время. Для 19-летнего парня играть под 20 минут за матч 
- это очень хороший показатель. Плюс "Анахайм" на ходу, пять побед кряду, это 
все влияет.  
Павлу важно сохранить стабильность. Его статистика удивляет в сравнении с 
тем же с первым номером драфта этого года Бедардом, о котором говорят все и 
всюду. У Павла на одно очко больше. Но это не взялось из ниоткуда, Павел 
проделал колоссальную работу, это сейчас дает свои плоды. Пожелаю ему 
удачи", - заявил Коньков Metaratings.ru. 
20-летний Минтюков в нынешнем регулярном чемпионате НХЛ провел десять 
матчей, в которых забросил одну шайбу и отметился шестью результативными 
передачами. 

https://metaratings.ru/news/konkov-statistika-mintyukova-v-nkhl-udivlyaet-v-
sravnenii-s-pervym-nomerom-drafta-bedardom-301628/ 

Похожие сообщения (3): 

• Матч ТВ (matchtv.ru), Москва, 3 ноября 2023 

• News.sportbox.ru, Москва, 3 ноября 2023 

• Allhockey (allhockey.ru), Москва, 3 ноября 2023 

К заголовкам сообщений 

"Нефтехимик" поддержал "Сан-Хосе" после десяти поражений подряд (Р-
Спорт, Москва, 3 ноября 2023) 
Нижнекамский "Нефтехимик" в аккаунте в соцсети X поддержал "Сан-Хосе 
Шаркс" после десяти поражений подряд на старте сезона Национальной 
хоккейной лиги (НХЛ).  
В пятницу "Сан-Хосе" дома со счетом 1:10 уступил "Ванкувер Кэнакс". Для 
"Шаркс" это поражение стало десятым со старта сезона. Команда набрала 1 очко 
и занимает последнее, восьмое место в турнирной таблице Тихоокеанского 
дивизиона.  
"Друзья, с нами такое случилось год назад. И мы вышли в плей-офф", - говорится 
в сообщении "Нефтехимика".  
Минувший сезон нижнекамский клуб начал с десятиматчевой серии поражений и 
с 1 очком шел на последнем, 11-м месте в турнирной таблице Восточной 

https://tass.ru/sport/19200693
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конференции Континентальной хоккейной лиги (КХЛ). По итогам регулярного 
чемпионата "Нефтехимик" занял восьмое место и вышел в плей-офф, где 
уступил в первом раунде казанскому "Ак Барсу" со счетом 2-4 в серии.  

https://rsport.ria.ru/20231103/sharks-1907117402.html 

К заголовкам сообщений 

Русский вратарь пробивается в основу "Колорадо". Ему должен помочь 
финн, который поднял Варламова и Барулина (Спорт-экспресс (sport-
express.ru), Москва, 3 ноября 2023) 
Иван Просветов получил новый шанс зацепиться за НХЛ. 
Новый шанс Просветова  
С сезона-2023/24 не только "Айлендерс" сформировали русский тандем 
вратарей. Два наших голкипера играют в "Колорадо". Александр Георгиев 
проводит за "Эвеланш" второй чемпионат, причем на позиции первого номера. 
Ивана Просветова клуб подобрал в начале октября с драфта отказов, когда 
вратарь не пригодился "Аризоне". Вырвавшийся из "Койотис" голкипер 
конкурирует с Павлом Францоузом за место дублера. Георгиев играл без замен 
с начала чемпионата до встречи с "Питтсбургом", когда после четырех 
пропущенных шайб его подменил Просветов. В матче с "Сент-Луисом" Ивана 
выпустили в старте, и "Колорадо" прервал серию из двух поражений подряд. 
Голкипер отразил 27 бросков из 28 и был признан третьей звездой матча.  
Просветову не первый сезон предрекают возвращение в ЦСКА. Армейцы 
интересовались вратарем, предлагали солидный по российским меркам 
контракт. На три года и общую сумму в 100 миллионов рублей. Иван отказался, 
выбрал Северную Америку и цепляется за НХЛ. Летом голкипер подписал 
двусторонний контракт с "Аризоной", но с увеличением дохода в АХЛ. До 
командировки в фарм-клуб дело не дошло. "Койотис" поместили вратаря на 
драфт отказов, после чего Просветов попал в "Колорадо". Смена организации 
должна приблизить Ивана к мечте - играть в НХЛ. В "Аризоне" россиянина не 
видели в основе, хотя за "Тусон" в АХЛ он провел 129 матчей.  
Переход в "Колорадо" - новый вызов в карьере. После четырех лет в системе 
"Койотис" Просветову требовалась смена обстановки. В "Аризоне" вратарю не 
дали адекватного шанса проявить себя, а двусторонним контрактом, 
подписанным летом, показали, что не верят в Ивана. От поездок в АХЛ голкипер 
не застрахован и в "Эвеланш". Зато в "Колорадо" сразу дали понять, что 
рассматривают Просветова в основе. Когда поправится Францоуз, Иван 
останется третьим и, скорее всего, лишним вратарем. В отсутствие чеха он 
может доказать, что готов играть в НХЛ как минимум на позиции дублера.  
Джек Джонсон (слева), Иван Просветов и Джош Мэнсон (справа). 
Просветов выиграл от перехода в "Колорадо" не только из-за смены обстановки. 
В "Аризоне" Иван стагнировал. Возникают обоснованные вопросы к тренерам 
вратарей, которые вели россиянина. В "Эвеланш" работает сильный специалист 
Юсси Парккилла, прекрасно понимающий наш менталитет. Финн провел шесть 
сезонов в России, занимаясь вратарями "Локомотива", "Атланта", СКА и 
"Авангарда". Можно вспомнить, как Паркилла прокачал Константина Барулина. 
Подмосковный клуб в 2011 году добрался до финала Кубка Гагарина, а Барулина 
признали MVP плей-офф. Гуру вратарского дела поработал с Константином 
лишь один сезон, после которого спаситель "Атланта" съездил на три 
чемпионата мира.  
Парккила - уникальный тренер. Его карьера начиналась как подработка. 
Основной доход Юсси получал на заводе по производству бумаги. Управление 

https://rsport.ria.ru/20231103/sharks-1907117402.html


 

 

погрузчиком и машиной по резке картона финн совмещал с подготовкой 
голкиперов молодежки "Ильвеса". Так продолжалось до 2007 года, пока Парккилу 
не пригласили тренировать в канадскую юниорскую лигу. Правда, проработал в 
клубе "Летбридж Харрикейнс" финн недолго. Спустя три месяца Парккиле 
позвонил Кари Хейкилля и пригласил в "Локомотив". Так начался путь Юсси в 
большом хоккее. В Ярославле он познакомился с 19-летним Семеном 
Варламовым. Тогда, полагаю, Паркилла и не представлял, что переход в 
"Локомотив" предопределяет будущую карьеру.  
В Ярославле Юсси отработал только год, но Варламову так понравился подход 
финна, что в межсезонье Семен приезжал к нему на сборы. Индивидуально 
тренировал Парккила и Сергея Бобровского. А в "Колорадо" попал в 2017 году, 
когда за "Лавин" играл... Варламов. Россиянин хотел работать вместе с Юссе и 
порекомендовал финна руководству. "Эвеланш" искали тренера вратарей и 
выбрали Парккилу, который ведет голкиперов "Колорадо" уже седьмой сезон и 
выиграл Кубок Стэнли.  
Парккила следит не только за вратарями, но и готовит материалы для 
нападающих и защитников, анализируя игру голкиперов соперников. Юсси - 
большой профессионал, о котором хорошо отзываются вратари и тренеры-
коллеги. Дмитрий Шикин, которого Паркилла тренировал в СКА, говорил, что 
финн "сломал его и слепил заново". В "Ильвесе" через него прошли совсем юные 
Туукка Раск, Рику Хелениус и Юха Метсола. Солидный список учеников. Не 
сомневаюсь, что первый финский тренер вратарей НХЛ поможет и Просветову. 
Потенциал у Ивана есть.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/ivan-prosvetov-novyy-shans-
zacepitsya-za-nhl-sotrudnichestvo-s-trenerom-varlamova-2141266/ 

К заголовкам сообщений 

The Hockey Writers составил топ-10 лучших российских хоккеистов в НХЛ, 
Александр Овечкин попал в рейтинг, Никита Кучеров (Чемпионат.com, 
Москва, 3 ноября 2023) 
Почему Овечкин - не главная звезда из России в Северной Америке? 
Североамериканский журналист The Hockey Writers Мэттью Затор решил 
составить топ-10 лучших российских игроков в НХЛ на данный момент. Это 
неудивительно - наши парни всегда находятся на виду. 
Тем не менее вызывает интерес другое: кто попал в этот свежий 
североамериканский рейтинг и как обосновали включение того или иного игрока? 
Давайте разберемся. 
"Россияне сегодня являются одними из самых талантливых и доминирующих 
игроков в НХЛ. Только за последнее десятилетие они выиграли несколько 
"Везина Трофи", "Морис Ришар Трофи", "Харт Трофи", "Арт Росс Трофи", "Конн 
Смайт Трофи" и, конечно же, Кубков Стэнли. Если Россия и не подарила 
наибольшее количество суперзвезд нынешней НХЛ, то она, безусловно, внесла 
наиболее динамичный вклад. 
Имя как минимум одного россиянина было написано на Кубке Лорда Стэнли в 
каждом сезоне НХЛ, начиная с чемпионата-2015/2016. За 2010-е всего трижды 
игрок российского происхождения не входил в состав команды, завоëвывавшей 
главный трофей: в "Бостон Брюинз" сезона-2010/2011 и "Чикаго Блэкхоукс" в 
кампаниях-2012/2013 и 2014/2015. С другой стороны, российский хоккеист был 
важным фактором в возвращении чемпионства болельщикам своего города. 
The Hockey Writers внимательно изучил наших друзей, родившихся (в 
большинстве случаев) за "железным занавесом". Мы определили, кто сегодня 
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входит в топ-10 россиян в НХЛ, и объяснили почему. Посмотрите, попал ли ваш 
любимый русский в наш список. 
10. Евгений Кузнецов 
Евгений Кузнецов, пожалуй, самый волнующий игрок в нашем списке, особенно 
вживую. Его товарищ по "Кэпиталз" Никлас Бекстрем говорил о россиянине: "На 
льду он будто бы танцует". 
Кузнецов не только выиграл Кубок Стэнли с "Вашингтоном" в 2018 году, но и стал 
лучшим бомбардиром команды в плей-офф, набрав 32 (12+20) очка в 24 матчах. 
В сезоне-2017/2018 он также установил личные рекорды по количеству шайб (27) 
и очков (83). Кузя, пожалуй, был самым эффективным игроком от начала сезона 
и до того момента, когда "Кэпс" завоевали Кубок. 
За свои первые полные пять сезонов в НХЛ Кузнецов трижды достиг планки в 20 
голов и немного не дотянул до четвертого раза (19 в сезоне-2016/2017). 2 июля 
2017 года он подписал восьмилетний контракт на сумму в $ 62,4 млн. В сезоне-
2020/2021 Евгений набрал 400-е очко в карьере и преодолел планку в 500 
матчей. Вполне возможно, что он сможет набрать еще 400 баллов, прежде чем 
завершит карьеру. В сезоне-2021/2022 Кузя забил еще 24 гола и набрал 78 очков 
- это его лучший результат с кампании-2018/2019, когда он оформил 72 балла. 
Однако в прошлом сезоне россиянин вернулся на землю, забив 12 голов и 
записав на свой счет 55 очков. И, как сообщается, он запрашивал обмен в 
межсезонье. При этом Кузнецов по-прежнему остается одним из самых опытных 
россиян в лиге, и он, несомненно, придет в себя либо в "Вашингтоне", либо в 
новой команде. 
9. Илья Сорокин 
Наконец в этот список попал Илья Сорокин, занявший второе место в 
голосовании за "Везину" в 2023 году. Стартовый вратарь "Нью-Йорк Айлендерс" 
стал звездой НХЛ и, вероятно, одним из лучших игроков, которых лига может 
предложить на данный момент. Выбранный 78-м на драфте в 2014 году, он 
дебютировал в НХЛ в сезоне-2020/2021 и быстро зарекомендовал себя как 
угроза для первого номера команды. Свой первый полный сезон Илья провел в 
чемпионате-2021/2022 и начал в старте 52 матча, закончив регулярку с 
коэффициентом надежности 2,40 и процентом отраженных бросков 92,5, а также 
с семью шат-аутами. 
Затем Сорокин продемонстрировал игру уровня "Везины" в сезоне-2022/2023, 
начав в старте 62 встречи и зафиксировав коэффициент надежности 2,34, 92,4% 
отраженных бросков и шесть шат-аутов. Он вытащил "Айлендерс" на своей спине 
в плей-офф, был участником Матча всех звезд во второй команде и даже 
получил голоса в борьбе за "Харт Трофи". У него есть все, что нужно для 
элитного вратаря - рост, атлетизм и превосходный выбор позиции. Я думаю, 
можно с уверенностью сказать, что в обозримом будущем ситуация останется 
прежней, поскольку генеральный менеджер Лу Ламорелло только что подписал 
с Сорокиным новый долгосрочный контракт, по которому Илья будет выступать 
в цветах "Айлендерс" до конца сезона-2031/2032. 
8. Евгений Малкин 
Евгений Малкин не получает того признания, которого заслуживает. Некоторые 
участники голосования поставили бы его на первое место в нашем списке и, 
вероятно, были бы раздражены тем, что мы этого не сделали. Хотя мы не 
поставили Малкина на первую строчку, он действительно был к этому очень 
близок, даже если его расцвет уже прошел. 
Если говорить исключительно о силе, то в НХЛ нет более мощного российского 
игрока. Нам будет сложно найти игрока любой национальности, который 



 

 

превзойдет его. 192-сантиметровый и 88-килограммовый Малкин представляет 
собой идеальное сочетание габаритов и мастерства. 
Малкин трижды набирал 100+ очков за сезон и выигрывал гонки бомбардиров в 
сезонах-2008/2009 и 2011/2012. У него есть три перстня Кубка Стэнли, "Харт 
Трофи", "Колдер Трофи", "Конн Смайт" и "Тед Линдсей Эворд" в дополнение к 
двум "Арт Россам". 
За свои первые 18 сезонов в НХЛ - все они были проведены в форме "Питтсбург 
Пингвинз" - Малкин забил 473 гола, отдал 762 результативные передачи и 
набрал 1235 очков всего в 1066 матчах. Карьера уровня члена Зала хоккейной 
славы. Безусловно, у него еще достаточно бензина в баке, чтобы пробить 
отметку в 500 шайб, прежде чем завершить карьеру. После нескольких сезонов 
борьбы с травмами Джино вернулся к своей доминирующей форме в 
чемпионате-2022/2023, забив 27 голов и набрав 83 очка - это его самый высокий 
результат с кампании-2019/2020, когда он записал на свой счет 74 балла. Самое 
главное: Малкин сыграл во всех 82 матчах. В этом сезоне он резво стартовал, 
набрав шесть очков в первых трех встречах. 
7. Андрей Свечников 
Выбранный под вторым номером на драфте НХЛ 2018 года, Андрей Свечников 
быстро стал одной из звезд молодой "Каролины". В своем дебютном сезоне-
2018/2019 нападающий был одним из четырех "ураганов", забивших не менее 20 
голов. С учетом 17 ассистов Свечников занял шестое место в команде по 
результативности. Столь хорошие результаты в дебютном сезоне позволили ему 
финишировать шестым в голосовании за "Колдер Трофи". 
Свечников стал первым игроком НХЛ 2000-х годов рождения, забившим гол в 
плей-офф, и девятым самым молодым игроком в истории НХЛ. На тот момент 
ему было всего 19 лет и 16 дней. Свечников также стал четвертым тинейджером 
в истории НХЛ, забившим два гола в своем дебютном матче плей-офф, когда 
дважды поразил ворота Брэйдена Холтби, а "Кейнс" проиграли "Вашингтону" со 
счетом 2:4. 
За 68 встреч второго сезона-2019/2020 Свечников установил новый личный 
рекорд по количеству голов (24), передач (37) и очков (61). Заключив трехлетний 
контракт новичка 1 июля 2018 года, "Каролина" нашла добросовестного 
звездного игрока, которому, кажется, уже суждено стать лицом франшизы. В 
сезоне-2021/2022 Свеч, наконец, достиг планки в 30 голов, и, вероятно, это будет 
не последний раз, когда он добирается до этой отметки, поскольку ему всего 23 
года. 
6. Игорь Шестеркин 
В списке суперзвездных российских вратарей к Андрею Василевскому 
присоединился не кто иной, как голкипер "Нью-Йорк Рейнджерс" Игорь 
Шестеркин. Неожиданно выбранный 118-м на драфте в 2014 году, он быстро 
поднялся по карьерной лестнице и стал одним из лучших - если не лучшим - 
вратарей в НХЛ прямо сейчас. Хотя Василевский, возможно, все еще удерживает 
этот титул благодаря своим двум Кубкам Стэнли и нескольким стабильным 
сезонам, 26-летний уроженец Москвы быстро сокращает дистанцию. 
Придя на смену иконе франшизы Королю Хенрику Лундквисту, Шестеркин 
хорошо справляется со своей работой. С 92,3% отраженных бросков за карьеру 
он до сих пор почти не видел конкурентов в НХЛ. Выиграв свою первую "Везину" 
с большим отрывом в сезоне-2021/2022 со статистикой уровня Зала славы - 
коэффициентом надежности 2,07, 93,5% отраженных бросков и шестью шат-
аутами, он будет одним из элитных вратарей НХЛ, вероятно, ближайшие пять 
лет или около того. 
5. Кирилл Капризов 



 

 

Пришлось подождать до 23 лет, но Кирилл Капризов наконец-то оказался в НХЛ 
и быстро стал одним из самых ярких россиян в сегодняшнем хоккее. В ту минуту, 
когда он ступил на лед в матче за "Миннесоту" 14 января 2021 года, вы поняли: 
из него получится нечто особенное. Завершив свою первую встречу в НХЛ с 
голом, двумя передачами и 21.52 игрового времени, он объявил Александру 
Овечкину, Евгению Малкину и Никите Кучерову, что им следует подвинуться и 
освободить место для новой российской суперзвезды. 
К концу сезона-2020/2021 Капризов забил 27 голов и набрал 51 очко в 55 матчах 
и более чем заслужил "Колдер Трофи". "Уайлд" наградили его огромным 
пятилетним контрактом с кэпхитом в $ 9 млн, который потенциально позволит 
ему остаться в Миннесоте до конца сезона-2025/2026. Оказалось, что это было 
только начало для нового члена клуба российских суперзвезд: в сезоне-
2021/2022 Кирилл достиг новых высот, забив рекордные для франшизы 47 голов 
и набрав рекордные же 108 очков. И он, вероятно, показал бы такие же цифры, 
если бы не травма в чемпионате-2022/2023, который он закончил с 40 шайбами 
и 75 баллами в 67 матчах. Достаточно сказать, что в городе появился новый 
шериф, если говорить об элитных игроках из России. 
4. Артемий Панарин 
Хлебушек перешел в "Чикаго Блэкхоукс" в сезоне-2015/2016 после семи сезонов 
в Континентальной хоккейной лиге. Будучи новичком в НХЛ, Панарин забил 30 
голов и набрал 77 очков, выиграв "Колдер". После двух сезонов подряд с 30+ 
шайбами в Городе Ветров 23 июня 2017 года он был обменян в "Коламбус Блю 
Джекетс" вместе с Тайлером Моттом и драфт-пиком шестого раунда драфта 
2017 года на Брэндона Саада, Антона Форсберга и выбор в пятом раунде 
драфта-2018. 
Склонность Панарина к голам сохранилась и в Огайо. Хотя общее количество 
шайб немного снизилось до 27 и 28 в сезонах-2017/2018 и 2018/2019 
соответственно, он превзошел личный рекорд по очкам - 82 и 87. 
Панарин переехал в "Большое Яблоко" (самое известное название Нью-Йорка. - 
Прим. "Чемпионата") перед чемпионатом-2019/2020, подписав с "Рейнджерс" 
огромный семилетний контракт на сумму в $ 81,5 млн. В свой первый сезон в 
качестве "синерубашечника" Артемий выиграл клубную гонку бомбардиров, 
забив колоссальные 32 гола, отдав 63 передачи и набрав 95 очков всего в 69 
матчах - он оформил на целых 20 баллов больше, чем у его ближайшего 
преследователя. С тех пор Артемий забросил 88 шайб и записал на свой счет 
318 очков в 264 встречах, включая 22 гола и рекордные в карьере 96 баллов в 
сезоне-2021/2022 и еще 29 шайб и 92 очка в кампании-2022/2023. Набрав 664 
балла в 592 матчах НХЛ, Панарин, скорее всего, станет следующим 
россиянином, который в конечном итоге достигнет волшебной отметки в 1000 
очков. 
3. Андрей Василевский 
Андрей Василевский дебютировал в НХЛ в сезоне-2014/2015. Он был частью 
"Тампа-Бэй Лайтнинг" на пути к финалу Кубка Стэнли, где они проиграли "Чикаго" 
в шести матчах. В итоге Васи получил статус стартового вратаря команды в 
сезоне-2016/2017 и с тех пор удерживает бразды правления в своих руках. 
Василевский выиграл "Везину" в кампании-2018/2019. В том сезоне он проиграл 
всего 10 матчей в регулярном чемпионате, при этом одержав целых 39 побед. С 
учетом его шести шат-аутов ни один голкипер в лиге не показал более 
прекрасной игры, поскольку Андрей помог "молниям" достичь рекордного 
клубного результата с 62 победами в основное время и Президентским трофеем 
в придачу. 



 

 

Что еще сильнее шокирует: Василевский занял только третье место в 
голосовании за "Везину" в сезоне-2017/2018, несмотря на то что он лидировал в 
НХЛ по количеству побед (наравне с Коннором Хеллебайком из "Виннипега") - и 
это на данный момент личный рекорд вратаря - 44 победы. Когда 29 июля 2019 
года он переподписал контракт на восемь лет, фанаты "Лайтнинг" получили 
уверенность в том, что у них будет элитный голкипер на долгие годы. 
Вскоре Василевскому удалось извлечь выгоду из короткого сезона. Он выиграл 
невероятные 18 матчей в плей-офф-2019/2020 на фоне пандемии коронавируса 
и завоевал первый Кубок Стэнли в карьере. Это произошло после того, как он 
стал лидером НХЛ по количеству побед в регулярном чемпионате, выиграв 35 
раз всего в 52 встречах. Затем, в следующем сезоне, он помог "Лайтнинг" 
завоевать еще один Кубок Стэнли, став первым вратарем, выигравшим подряд 
два трофея, с тех пор как Марк-Андре Флери сделал это с "Питтсбургом" в 2016 
и 2017 годах. Теперь два кубка неизменно ассоциируются с именем 
Василевского и его звездными выступлениями. Андрей автоматически подает 
заявку на вступление в Зал славы. 
2. Александр Овечкин 
Когда бы Алекс Овечкин ни решил завершить карьеру, его вполне можно будет 
считать величайшим голеадором в истории хоккея. К 33 годам он забросил 658 
шайб. С тех пор он превзошел отметку в 800 голов. Если бы когда-либо был 
игрок, способный догнать Уэйна Гретцки (894), то это был бы Овечкин. 
Во многом это связано со стабильностью, с которой Великая Восьмерка 
регулярно забивает. Он никогда не забрасывал меньше 24 шайб за сезон. Девять 
раз Овечкин забивал 50 голов и больше. Его лучший результат в карьере 
пришелся на третий сезон (2007/2008), когда он забросил 65 шайб в 82 матчах. 
Овечкин выигрывал Кубок Стэнли, "Конн Смайт Трофи", восемь "Ришаров", 
"Колдер Трофи", три "Харта", один "Арт Росс" и три "Лестер Пирсон Эворд/Тед 
Линдсей Эворд". 
Многие надеются, что он будет играть достаточно долго, чтобы побить рекорд 
Гретцки. Его способность забивать не ослабевает, так что я бы определенно не 
стал сбрасывать его со счетов. 
1. Никита Кучеров 
Хотя его регулярный чемпионат-2020/2021 был уничтожен из-за операции на 
бедре, сегодня в НХЛ нет лучшего россиянина, чем нападающий "Тампа-Бэй 
Лайтнинг" Никита Кучеров. В течение шести сезонов подряд его общее 
количество очков за "молний" увеличивалось - он достиг плато в 100+ очков как 
в кампании-2017/2018, так и в 2018/2019. 
За исключением своего дебютного чемпионата-2014/2015 он еще не забивал 
менее 25 голов за сезон. Набрав 128 (41+87) очков в сезоне-2018/2019, Кучеров 
заслужил свои "Арт Росс Трофи", "Харт Трофи" и "Тед Линдсей Эворд". 
Благодаря тем же 128 очкам он побил рекорд Александра Могильного по 
количеству очков за регулярку НХЛ для игрока российского происхождения. 
Кроме того, Куч по количеству ассистов повторил достижение Яромира Ягра 
среди крайних нападающих в рамках одного регулярного чемпионата НХЛ. На 
счету Никиты также три сезона со 100+ очками после 113 (30+83) баллов в 
чемпионате-2022/2023. 
Хоть у "Лайтнинг" есть много выдающихся игроков, Кучеров - единственный, кто 
имеет такое значение для клуба. Когда "Тампа" выиграла подряд два Кубка в 
сезонах-2019/2020 и 2020/2021, он стал лучшим в плей-офф по количеству очков 
- 34 (7+27) в 25 матчах и 32 (8+24) в 23 встречах. И что еще более удивительно, 
Куч почти привел свою команду к третьему подряд Кубку Стэнли, набрав 27 



 

 

баллов в 23 матчах в плей-офф-2021/2022. К сожалению, "Колорадо" был 
сильнее. 
Прежде чем его карьера подойдет к концу, вполне вероятно, Кучеров впишет 
свое имя еще на несколько страниц книги рекордов".  

https://www.championat.com/hockey/article-5304758-the-hockey-writers-sostavil-top-
10-luchshih-rossijskih-hokkeistov-v-nhl-aleksandr-ovechkin-popal-v-rejting-nikita-
kucherov.html 

К заголовкам сообщений 

"Коламбус" вызвал Егора Чинахова из АХЛ (Чемпионат.com, Москва, 3 
ноября 2023) 
Тренерский штаб "Коламбус Блю Джекетс" вызвал из АХЛ российского 
нападающего Егора Чинахова сообщает пресс-служба клуба из Огайо в 
социальных сетях. 
Также сообщается, что форвард Кент Джонсон в свою очередь, отправлен в 
фарм-клуб "жакетов" "Кливленд Монстерс". 
В текущем сезоне АХЛ Чинахов набрал 4 (3+1) очка в трех матчах. Ранее прошли 
слухи, что в аренде игрока заинтересован омский "Авангард". 
Напомним, Чинахов заключил соглашение с "Блю Джекетс" в мае 2021 года. В 
апреле 2023 года нападающий подписал контракт до конца сезона-2023/2024. 
Российский нападающий был задрафтован "Коламбусом" в первом раунде 
драфта НХЛ - 2020 под общим 21-м номером. Чинахов - воспитанник 
"Авангарда", в 2021 году он выиграл с "ястребами" Кубок Гагарина.  

https://www.championat.com/hockey/news-5305598-kolambus-vyzval-egora-
chinahova-iz-ahl.html 

К заголовкам сообщений 

"Зачем грузиться числом голов? Хочу просто помочь "Ванкуверу" далеко 
пройти в плей-офф". Интервью Кузьменко после 10:1 с "Сан-Хосе" (Спорт-
экспресс (sport-express.ru), Москва, 4 ноября 2023) 
Обозреватель "СЭ" поговорил с российским форвардом "Кэнакс". 
Андрей Кузьменко стал главной российской сенсацией прошлого сезона в НХЛ. 
Как же мне нравятся такие истории, когда уже взрослые талантливые хоккеисты, 
которые могли бы спокойно зарабатывать серьезные деньги в КХЛ, не 
прикладывая для этого сверхусилий, вопреки всему едут за океан - и там у них 
случается прорыв, и в них влюбляется город, в котором они играют. Именно 
такая история произошла с экс-форвардом ЦСКА и СКА, который твердо решил 
попробовать свои силы в лучшей хоккейной лиге мира и отправился в канадскую 
путь-дорогу в 26 лет.  
Многие сопоставляют его историю с Артемием Панариным, который восемь лет 
назад также уехал с прекрасного контракта со СКА, только в "Чикаго". Но даже 
таланту Коркина в его первый месяц в НХЛ исполнилось 24. Уроженцу же Якутска 
в этом смысле было еще сложнее - однако он справился с брошенным самому 
себе вызовом с блеском, забив 39 голов и заслужив в самом западном городе 
Канады многочисленных сравнений с Павлом Буре. И даже побил голевые 
цифры Русской Ракеты в первый сезон, причем на пять шайб! 
Если в прошлом году Кузьменко набрал 39+35, то есть примерно наравне 
забивал и отдавал, то новом сезоне у 96-го номера "Ванкувера" голевых передач 
пока вдвое больше - 3+6 в десяти встречах. Играет он так же легко и 
непринужденно, как в прошлом сезоне - вот что главное. А по поводу того, не 
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испытывает ли Андрей давления во втором сезоне из-за установленной им же 
планки, главный тренер "косаток" Рик Токкет отвечает:  
 - Мы не думаем об индивидуальной статистике. Хоккей - командная игра. Если 
Андрей забивает - это для нас прекрасно, и его голы - часть нашей игры, но у нее 
есть и другие составляющие. Главное, чтобы мы были командой, и в этом 
смысле я предпочитаю не делать слишком большую ставку на чью-то 
персональную результативность. Когда мы выигрываем, меня мало волнует, кто 
именно забивает.  
Кажется, это именно то, что Кузьменко сейчас надо. А "Ванкувер" как раз 
побеждает - причем с таким энтузиазмом, что это лучшее начало сезона для 
команды за двадцать лет. Кузьменко, как и играющий с ним в одном звене Илья 
Михеев, стабильно набирают очки, но от них не требуется тащить на себе 
"Кэнакс": голы достаточно ровным слоем распределяются на всю эту быструю 
энергичную команду, в которой никогда не поймешь, кто выстрелит именно 
сегодня.  
В ночь с четверга на пятницу "Ванкувер" и вовсе сотворил что-то невообразимое, 
разгромив на выезде "Сан-Хосе" - 10:1. Кузьменко и забил, и отдал. Наверное, 
только невероятность счета и помогла мне пусть и недолго, но приятно 
поговорить с нападающим, который с момента отъезда в НХЛ интервью 
предпочитал не давать. За него, безусловно, говорит игра - но и умные слова 
порой лишними не будут. А они у него умные, взвешенные и есть.  
Радоваться при счете 5:0 и более крупном - это неуважение к сопернику  
 - Было ли когда-нибудь в вашей карьере такое избиение младенцев? - 
спрашиваю Кузьменко. Тот на секунду задумывается:  
 - Да, было, когда еще за ЦСКА играл. По-моему, обыграли "Слован" - то ли 13:1, 
то ли 14:1 ( на самом деле - 12:0, это произошло 11 февраля 2015 года, в первом 
сезоне 19-летнего Андрея в КХЛ. - Прим. И.Р ).  
 - Вы даже голам, начиная со второго периода, не радовались, причем это 
касается всего "Ванкувера", а не отдельных игроков.  
 - Это было бы неуважением к сопернику. Если ты забиваешь шестой гол и далее, 
то радоваться и кричать - недостойно. Так делать нельзя. Забил? Молодец, 
езжай на лавку.  
 - А была ли во втором перерыве при счете 8:0 установка от Рика Токкета 
обязательно забить десять? Или, может, игроки между собой об этом говорили?  
 - Наоборот. Добивать здесь - не в почете. Первое и второе звено по сравнению 
с другими матчами очень мало выходили во втором и третьем периодах именно 
поэтому. В большинстве уже выходит третье звено. Акцент делается на 
уважение к той команде и ее игрокам. 
 - Вы, забив шестой гол, сразу подъехали к вратарю "Сан-Хосе" Каппо Кахконену, 
которого невольно задели после того, как нанесли голевой бросок.  
 - Да, немножко неприятная ситуация получилась. Я был очень близко к вратарю 
и бросил в последний момент. Катился - и не успел убрать колено, которым 
ударил вратаря по голове. Сразу же подъехал, извинился. Самое главное - 
здоровье. 
 - Его заменили из-за этой травмы, или потому что меньше чем за полтора 
периода пропустил шесть голов?  
 - Не знаю. Надеюсь, у него со здоровьем все хорошо. 
Безумно рад за Михеева  
 - Вы играете в одном звене с Элиасом Петтерссоном и Ильей Михеевым. 
Успеваете с соотечественником по-русски друг другу что-то подсказывать?  
 - Да, и очень много. После каждой смены мы с ним обсуждаем какой-то момент, 
как по-другому можно было сыграть. И с Пити так же обсуждаем - только по-



 

 

английски. Мы с Илюхой приверженцы того, что всегда надо разговаривать, и так 
научишься лучше понимать партнера. Сможешь уже иногда отдавать ему пас не 
глядя, зная, что он туда едет и там обязательно окажется. Потому что мы уже 
миллион раз это обсуждали и оно отработано, отточено до мельчайших деталей. 
Разговор внутри тройки - это, считаю, всегда улучшает вашу игру.  
 - Рады за Михеева, что он после восьми месяцев восстановления набирает очки 
уже в пяти матчах подряд, в том числе забил в Сан-Хосе?  
 - Он вообще красавец! Я за него безумно рад. Хочется так же помогать ему, как 
он мне помогает везде - и в игре, и вне ее. Болею за Илюху всей душой!  
- А можете рассказать, как он помогает вам в неигровой обстановке?  
 - Особенно на тренировках. Не понимаю, когда тренеры начинают очень быстро 
говорить. Ты успеваешь перевести для себя только одно слово, а тебе сказали 
уже целое предложение, и ты перестаешь что-либо понимать. Когда говорят 
медленно - конечно, все понимаю. В этом плане от Илюхи получаю очень 
большую помощь.  
В прошлом сезоне в мою пользу сошлось многое  
 - У "Ванкувера" - лучшее начало сезона за двадцать лет. Что происходит?  
 - На самом деле у нас и в прошлом году была хорошая команда. Она мне очень 
нравилась. Какие-то маленькие детали изменили - и она стала играть по-
другому, приятно смотреть. Состав у нас очень сильный - и оборона, и атака. Все 
звенья могут забить и решить исход матча. Так что никакой неожиданности для 
меня нет. Надо и дальше держать темп, который мы взяли.  
 - Своими 39 голами в прошлом сезоне вы задали себе крутую планку. Не 
загоняетесь на этот счет - мол, надо не хуже?  
 - Об этом не думаю. Зачем грузиться? Понятное дело, что эта тема лежит на 
поверхности, все это понимают и видят. Но я просто хочу помочь команде, чтобы 
она далеко прошла в плей-офф, попытала счастья в борьбе за Кубок.  
 - Сами в прошлом году поразились своей результативности в первом 
энхаэловском сезоне?  
 - Я и в России в последний год играл хорошо, набирал больше очка за игру ( так 
и есть: 53 очка в 45 матчах за СКА. - Прим. И.Р. ). А то, что так же стало 
получаться и в НХЛ... Многое совпало. Начиная от команды, отношения ко мне, 
поддержки друзей, которые были со мной, и заканчивая большинством, 
звеньями, в которых я играл. Все эти моменты сложились воедино - и в том 
сезоне у меня неплохо сложилось. Сейчас же, повторяю, хочется просто помочь 
команде далеко пройти в плей-офф. Это самое главное, чего хочу.  
 - Когда Рик Токкет пришел вместо Брюса Будро, такое впечатление, что вам 
пришлось все заново доказывать новому тренеру. И вы не опустили рук и 
достаточно быстро это сделали.  
 - Доказывать в спорте надо всегда и всем. Нельзя думать, что, раз ты играл и 
забивал у одного тренера, другой обязан относится к тебе так же. Все просто: 
выходи каждый день на тренировки и матчи, работай, набирай очки. И не будет 
повода ни на кого обижаться.  
 - Как считаете, может ли "Ванкувер" уже в этом сезоне претендовать на Кубок 
Стэнли?  
 - Посмотрим. Нам нужно очень, очень, очень много работать. У нас собран 
хороший коллектив, отличные ребята. Основной костяк, который уже давно в 
команде, последние шесть-семь лет не показывали в плей-офф ничего 
выдающегося. У всех есть спортивная злость. В НХЛ очень многое решает 
настрой на игру. Все хоккеисты, которые собрались в "Ванкувере", хотят 
победить. И доказать, что у нас сильная команда, которая способна в этом 
сезоне чего-то добиться. От этого и идет результат.  



 

 

...Хотелось мне понять и личную мотивацию Кузьменко - например, стало ли для 
него таковой в карьере обидное невключение в заявку сборной России на 
Олимпиаде в Пекине. Разозлило ли это техничного и умного форварда, при том 
что как раз техники и ума, словом - изюминки, нашей физически мощной и 
ментально крепкой команде в Китае для золота и не хватило. Удвоилось ли тогда 
желание показать и доказать всем, что он на самом деле умеет. И он 
блистательно сделал это в прошлом сезоне НХЛ. 
На этот вопрос Андрей отвечать не стал. Зато многозначительно улыбнулся и 
выдержал гроссмейстерскую паузу.  
Порой такая улыбка значит больше любых слов.  
Очень хочется, чтобы 27-летний форвард-изюм родом из далекого Якутска, с 
неправдоподобной внешней легкостью ворвавшийся в НХЛ, сохранил эту улыбку 
в лучшей хоккейной лиге мира на много лет.  
Улыбку удовольствия от игры - и, как мы теперь про него понимаем, улыбку 
мотивации.  

https://www.sport-express.ru/hockey/nhl/reviews/andrey-kuzmenko-intervyu-
hokkeista-vankuvera-posle-10-1-s-san-hose-2141356/ 

К заголовкам сообщений 

17-летний Гридин набрал 11+8 в 13 матчах в USHL. Россиянин делит 
лидерство в гонке снайперов и идет 2-м в гонке бомбардиров (Sports.ru, 
Москва, 4 ноября 2023) 
17-летний форвард Матвей Гридин набрал 11+8 в 13 матчах в USHL.  
Россиянин из "Маскегона" занимает 2-е место в гонке бомбардиров главной 
юниорской лиги США и делит 1-е место в гонке снайперов.  
В гонке бомбардиров лидирует 19-летний швед Эрик Палссон из "Дубьюка" с 20 
(10+10) очками в 13 играх. Среди снайперов Гридин делит лидерство с 18-летним 
Кэйденом Шэхэном из "Су Сити" (11 шайб в 14 играх). 
Сегодня бывший игрок "Авангарда" U17 и "Спартака" (Санкт-Петербург) U18 стал 
автором победной шайбы в матче с "Де Мойном" (5:4 ОТ). 
Гридин проводит в USHL второй сезон. В прошлом он набрал 21 (8+13) баллов в 
40 играх.  

https://www.sports.ru/hockey/1115613131-17-letnij-gridin-nabral-118-v-13-matchax-
v-ushl-rossiyanin-delit-lider.html 

К заголовкам сообщений 

Разное 
 

Звезда "Универа" решил создать хоккейный клуб (Lenta.Ru, Москва, 3 
ноября 2023) 
Актер Стас Ярушин: я хочу создать собственный хоккейный клуб 
Известный актер и звезда сериала "Универ" Стас Ярушин отправился в родной 
город Челябинск и провел экскурсию по знаковым местам своего детства. Стас 
сделал это в рамках нового проекта "Дома хорошо", благодаря которому топовые 
блогеры и артисты отправляются в родные города и ненадолго переносятся в 
детство и юность. 
Участие в творческих конкурсах актер совмещал со спортом, а именно с игрой в 
хоккей. Артист вспомнил, как пропадал в школьные годы на городской хоккейной 
арене и боялся насмешек со стороны сокомандников. 
"Впервые меня показали по телевизору в детстве, когда я участвовал в конкурсе 
в местном ДК и занял в нем второе место. Параллельно я занимался хоккеем, и 
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после этого эфира мне было страшно зайти в раздевалку. Я думал, что меня 
засмеют, назовут девчонкой. Но ребята очень меня поддержали" - вспомнил 
Стас. 
Приехав в Челябинск, артист вернулся на хоккейную арену и попробовал себя в 
новом амплуа. Стас выступил в качестве комментатора на хоккейном матче 
Трактор - Динамо-Минск. Как оказалось, он не оставил в прошлом мечты о 
больших достижениях в спорте. 
Актер рассказал о своих планах на будущее и о желании попасть в 
Континентальную Хоккейную Лигу. 
"Сегодня мне сорок два года. До шестидесяти лет я планирую напеться песен, 
насниматься в кино, создать ряд интересных проектов. А потом, если будут силы, 
я хочу создать собственный хоккейный клуб и попасть с ним в континентальную 
хоккейную лигу. Я мечтаю об этом и уверен, что эта цель реальна", - поделился 
Стас.  

https://lenta.ru/news/2023/11/03/clubx/ 

К заголовкам сообщений 

Фан-зона "Ак Барса": как болельщики поддерживают команду на 
расстоянии (KazanFirst (kazanfirst.ru), Казань, 3 ноября 2023) 
Третье "Зеленое дерби" сезона для "Ак Барса" прошло на выезде. Несмотря на 
гостевой матч в Уфе, казанские болельщики не оставили свою команду без 
поддержи, пускай и на расстоянии. KazanFirst вместе с фанатами тоже побывал 
в фан-зоне, организованной "Ак Барсом" в ТЦ Мега. Рассказываем, как это было. 
Большая хоккейная семья 
В прошлом году казанский клуб создал традицию собираться в фан-зоне только 
на матчах плей-офф, но на этот раз было решено открыть ее уже на регулярке. 
Несмотря на то, что игра проходила в будний день и начало матча было 
достаточно ранним, на фуд-корте, где была организована площадка для 
просмотра, уже за час до матча собирались люди. Правда, больше, конечно, там 
тусит молодежь, так как фан-зона - самый бюджетный вариант для просмотра 
хоккея, особенно для студентов. 
- Мы вступили в фан-клуб, чтобы ходить на каждые домашние матчи клуба, в Уфу 
не получилось поехать, вот мы и здесь. Мы студенты, выезжать денег нет, - 
поделился Алмаз из фан-клуба "Ак Барса". 
Когда команда вышла на лед, болельщики тут же заскандировали свои кричалки, 
которые мы обычно слышим на "Татнефть Арене", словно доказывая, что любовь 
на расстоянии возможна. Если на арене к кричалкам все уже привыкли, то в 
стенах торгового центра они даже звучат совершенно по-другому. Мы 
пообщались с ведущим "Татнефть Арены" и фан-зоны Кириллом Ершовым и 
узнали, что работа на арене и в фан-зоне имеет свои нюансы. 
- Здесь больше домашняя атмосфера, ты ближе к болельщикам и болельщики 
ближе к тебе. Если на стадионе я обращаюсь ко всем людям, и мне приходится 
говорить какими-то общими мотивирующими фразами, то здесь работа немного 
уже, ты смотришь людям в глаза и пытаешься донести конкретную информацию 
до каждого, мы как-то ближе и семейней, - выделил уникальную и приятную 
атмосферу фан-зоны Ершов. 
Тут не пройти 
Пройти мимо фан-зоны действительно сложно. И нет, не из-за огромного 
количества людей на один квадратный метр, хотя и не без этого, а из-за особой 
энергии, которая захватывает не только преданных болельщиков, но и 
случайных посетителей торгового центра. Наверняка кто-то из них уже 
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собирался возвращаться домой, но не смог устоять и остался, чтобы 
насладиться зрелищным матчем. Все-таки это "зеленое дерби"! 
Фан-зона привлекает не только тех, кто хочет наблюдать за игрой, но и тех, кто 
ищет новые эмоции, рождающиеся не только от событий на льду, но и от 
совместного просмотра матча. Это отметил фанат "Ак Барса" Искандер Гарипов, 
который болеет за клуб уже на протяжении 25 лет. 
- Здесь классная атмосфера, дома одному неинтересно, а здесь все-таки у меня 
свой "клан". Мы собираемся вместе, обсуждаем игру, кайфуем, болеем. 
Смотреть дома - это одно, а смотреть в компании друзей - это совсем другое. 
Воры стульев и приют 
После шести часов и без того полная фан-зона начала еще больше заполняться. 
Это работяги подъехали и выходили из машин с шарфами "Ак Барса". Кстати 
говоря, проблему прошлого года с нехваткой мест, видимо, так и не удалось 
решить. Все равно периодически видишь, как кто-то втихую крадет стул у 
ресторанчиков рядом, чтобы расположиться как можно ближе к экрану. Хотя, 
конечно, на этот раз аншлаг не был таким же, как во время плей-офф. Но что 
еще можно было ожидать от матчей регулярки? 
Матч против "Салавата Юлаева" был выездным, однако фан-зона не теряет 
своей популярности и при домашних матчах команды. А иногда на "Татнефть 
Арене" и вовсе не хватает мест, поэтому обездоленные болельщики находят 
свое пристанище в Меге. Этот момент вспомнил и Искандер Гарипов. 

⁃ Да, было такое. Билеты тогда были космические. Не у всех, конечно, есть 
возможность приобрести. У меня-то абонемент уже который год, а у кого его нет, 
им даже сложнее. 
В третьем "зеленом дерби" "Ак Барс" уступил "Салавату Юлаеву" со счетом 1:3 
и теперь возвращается домой, где 4 ноября в 17.00 сыграет против "Барыса". А 
11 ноября фан-зона в Меге снова будет готова принять болельщиков "Ак Барса" 
в матче с "Металлургом".  
Третье "Зеленое дерби" сезона для "Ак Барса" прошло на выезде. Несмотря на 
гостевой матч в Уфе, казанские болельщики не оставили свою команду без 
поддержи, пускай и на расстоянии. KazanFirst вместе с фанатами тоже побывал 
в фан-зоне, организованной "Ак Барсом" в ТЦ Мега. Рассказываем, как это было. 

https://kazanfirst.ru/articles/626411 

К заголовкам сообщений 

Легендарный футболист Сычев приехал в ХМАО, чтобы сыграть в хоккей: 
видео (Ura.ru (ura.news), Екатеринбург, 3 ноября 2023) 
Легендарный российский футболист Дмитрий Сычев, бронзовый призер 
Чемпионата Европы 2008 года, прилетел в Ханты-Мансийск, чтобы принять 
участие в любительском хоккейном турнире "Русская Классика". Видео 
опубликовал хоккейный клуб "Югра" на своей странице "Вконтакте". 
В аэропорту Ханты-Мансийска команда ХК "Югра" организовала торжественную 
встречу Сычева. По данным с сайта администрации города, в матче примут 
участие и другие известные спортсмены и спортивные блогеры: Андрей 
Николишин, Денис Казанский, Сергей Гимаев, Евгений Конобрий. 
"Русская классика" - это турнир ВХЛ под открытым небом, место проведения 
которого меняется каждый год. В 2023 году принимающим городом впервые 
стала югорская столица. 
Турнир будет сопровождаться серией специальных мероприятий для любителей 
хоккея любого возраста, в программе открытые тренировки команд, 

https://kazanfirst.ru/articles/626411


 

 

запланированы фотосессии. Также в рамках турнира пройдет матч следж-
хоккейной команды "Мамонтята Югры".  

https://ura.news/news/1052700659 

К заголовкам сообщений 

В Башкирии открыли обновленный сквер имени знаменитого хоккейного 
тренера Сергея Михалева (ИА Башинформ, Уфа, 3 ноября 2023) 
Сегодня перед Дворцом спорта в Уфе состоялось торжественное открытие 
обновленного сквера имени знаменитого советского и российского хоккеиста, 
заслуженного тренера РСФСР Сергея Михалева. 
Под руководством наставника ХК "Салават Юлаев" в 2008-м году впервые в 
истории стал чемпионом России. После победы команды Михалева назвали 
"тренером золотой мечты". К сожалению, жизнь Сергея Михайловича трагически 
оборвалась 21 апреля 2015-го года - автомобиль, в котором Сергей Михайлович 
возвращался из Челябинской области с похорон друга, попал в смертельное 
ДТП. 
На церемонию пришли люди, в разные годы прославлявшие хоккей Башкирии на 
многих всероссийских и международных соревнованиях, ветераны "Салавата 
Юлаева", игроки женской команды "Агидель", молодежной команды "Толпар" и 
представители спортшколы "СЮ". 
 "Сергей Михайлович оставил заметный след в истории хоккея страны. Будучи 
игроком, он отдавал целиком отдавал себя делу. Когда я был молодым, 
проходил с ним сборы, с его стороны чувствовал только поддержку. Став 
тренером, Сергей Михайлович, наряду с такими людьми, как Азаматов и 
Воробьев, поднял планку нашей хоккейной школы, и отныне все успехи 
современных игроков сравнивают с его достижениями. Эту планку очень 
непросто "перебить". Желаю молодым воспитанникам клуба держать этот 
уровень и поднимать наш хоккей еще выше", - поделился советский и российский 
хоккеист, ветеран ХК "Салават Юлаев" Рашит Гимаев.  
Работы по преображению сквера памяти спортсмена велись в рамках 
муниципальной программы "Формирование современной городской среды" Уфы. 
Основной темой места притяжения горожан, конечно, стала тема хоккея и образа 
движения игроков по льду, выраженного в изображенных на покрытии рисунках 
по всей площади объекта. 
Здесь положили новый асфальт и пешеходные дорожки, которые оформлены в 
сине-голубом цвете, обустроили малые архитектурные формы, установили 
скамейки, а также современные системы освещения и видеонаблюдения. Для 
юных любителей спорта смонтирован игровой комплекс. При этом в сквере 
сохранены существующие зеленые насаждения.  

https://www.bashinform.ru/news/sport/2023-11-03/v-bashkirii-otkryli-obnovlennyy-
skver-imeni-znamenitogo-hokkeynogo-trenera-sergeya-mihaleva-3505293 

К заголовкам сообщений 

Попался на допинге в финале КХЛ, взял два Кубка Гагарина, съездил в 
НХЛ. Белов завершил карьеру и стал тренером СКА (Sport24.ru, Москва, 3 
ноября 2023) 
Чемпион мира завершил карьеру в возрасте 37 лет.  
Завершение игровой карьеры - сложный и болезненный процесс. Обычное дело, 
когда хоккеист долго откладывает этот момент и, даже не имея предложений на 
рынке, не спешит делать официальное заявление. Антон Белов не стал медлить 
и спустя полгода после своего последнего матча в КХЛ сказал, что закончил.  

https://ura.news/news/1052700659
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1 ноября двукратный обладатель Кубка Гагарина начал работать тренером по 
защитникам всех команд системы СКА. Еще месяц назад 37-летний защитник 
готов был рассматривать предложения от разных клубов КХЛ, но, видимо, 
достойных так и не получил. Последней командой Белова стал "Авангард". В 
прошлом году Антон вернулся в Омск спустя 9 лет. В сезоне-2022/23 он провел 
67 игр в регулярном чемпионате и набрал 13 (1+12) баллов при показателе 
полезности "+ 15". С "ястребами" связан и самый большой скандал в его карьере.  
По ходу финала Кубка Гагарина-2012 допинг-проба защитника дала 
положительный результат, после оглашения этой информации омичи проиграли 
два матча, а московское "Динамо" стало чемпионом. Фанаты "Авангарда" до сих 
пор уверены, что пробу взяли неслучайно, и именно из-за этой истории их 
команда уступила. В крови хоккеиста был обнаружен стимулятор 
метилгексанамин, его дисквалифицировали на три месяца. В суде Антон 
доказал, что вещество попало в организм с лекарством, которое назначал врач, 
таким образом умышленного применения допинга не было.  
Белов тогда еще один сезон отыграл в Омск и поехал покорять НХЛ. В 
"Эдмонтоне" он провел лишь год, а потом вернулся в Россию, но не в Сибирь, а 
в Петербург. Позже Антон расскажет, что поехал в Канаду во многом из-за 
Олимпиады-2014 в Сочи. "Я понимал, что состав на Олимпиаду скорее всего 
будут формировать из энхаэловцев. Оттуда попасть в сборную было проще. Так 
в итоге и произошло. Я ни о чем не жалею. Я был на двустороннем контракте, но 
меня никуда не отправляли, весь сезон провел с первой командой". Олимпиада 
для сборной России сложилась неудачно, но зато последующий чемпионат мира 
россияне выиграли. После этого защитник еще дважды ездил на мировые 
первенства. Должен был оказаться в составе на Олимпиаду-2018, но ВАДа не 
допустила хоккеиста. "Я тогда плакал. Это останется моим камнем еще надолго. 
Но я надеюсь, что в будущем наверстаю и найдется то, что перевесит", - 
признался хоккеист в интервью Sport24 год назад.  
Все победы на клубном уровне защитника связаны со СКА. Он стал обладателем 
Кубка Гагарина вместе с командой в 2015, а потом и 2017 году. И был важным 
игроком для Вячеслава Быкова, а потом и для Олега Знарка. Многие годы Белов 
был одним из лидеров в раздевалке армейцев, игроком, к которому 
прислушивались, который подавал пример молодежи. Однако в последние 
сезоны, после ухода Знарка, все поменялось.  
"Последние года три велась борьба с ветряными мельницами. Я шел на все 
возможные условия, переподписывал контракт, лишь бы остаться в Питере. Но 
в определенный момент накопилось слишком много всего, чтобы принять это 
непростое решение", - говорил хоккеист.  
После семи лет в Петербурге Белов перебрался в Москву и провел сезон за 
московское "Динамо", а следующим летом подписал контракт с "Авангардом". В 
последние пару лет было видно, что защитник потерял в скорости, лучшие годы 
карьеры остались позади. Отчасти поэтому на следующий год клубы и не 
предлагали ему соглашения, а в межсезонье за ним не выстраивалась очередь. 
37 лет, конечно, не приговор, но держать высокий уровень, учитывая и 
перенесенные травмы и операции, было сложно.  
Удивительно только, что Белов работу тренера начинает в СКА, откуда, чего сам 
не скрывал, ушел не лучшим образом. По всей видимости, за два годы былые 
обиды забылись. В остальном же выбор Антона вполне понятен. Он много лет 
живет в Петербурге, здесь его семья, у жены бизнес и налаженный быт. 
"Хоккейный город" - отличное место для развития не только игроков, но и 
тренеров. У Белова будет возможность поработать с хоккеистами разных 
возрастов, молодежи в СКА достаточно, условия для тренировок - одни из 



 

 

лучших в стране. Белов всегда производил впечатление рассудительного и 
разумного человека, ему есть что передать молодежи. Главное, чтобы ему дали 
возможность быть услышанным.  

https://sport24.ru/hockey/article-popalsya-na-dopinge-v-finale-kkhl-vzyal-dva-kubka-
gagarina-syezdil-v-nkhl-belov-zavershil-karyeru-i-stal-trenerom-ska 

К заголовкам сообщений 
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